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El senador enumeró los puntos cumplidos del programa electoral

Martínez ni^ la existenda de 
un prognuna oculto en el PP

Los socialistas 
consideran 
negativa la labor 
del PP en los dos 
años de Gobierno

(Pág.4)

El senador popular Reyes 
Martínez considera que el 
medicamentazo, que englo
ba a 868 medicamentos, es 
todavía un borrador, "los 
fármacos aún no se han re
tirado”, El senador afirmó 
que los técnicos Consideran 
que 300 de los medicamen
tos se pueden sustituir por 
otros de nueva generación.

El político popular rechazó 
las declaraciones del PSOE re
lativas a que con el medicamen
tazo el PP está sacando a la luz 
su programa oculto. Reyes Mar
tínez negó esas acusaciones y 
defendió la política sanitaria del 
ejecutivo de Aznar, preocupa
do, según el senador, por el for
talecimiento de la Sanidad Pú
blica.

. (Pág. 3)
José Pérez, Reyes Martínez y Pedro Jareño.

La inspección de 
Trabajo abrirá 
un expediente 
sancionador 
a Fricuenca

(Pág. 5)

Los farmaceúticos 
de Cuenca 
ayudarán a 
los que quieran 
dejar de fumar 

(Pág.6)J.P./F0T0-RES

Lucía Delgado 
dice que la 
vida pública y 
privada de la 
mujer colisionan

(P'ág.lO)

Barrionuevo 
podría declarar 
ante el Tribunal 
Supremo

. La juez que investiga el su
puesto uso irregular de fondos 
reservados del Ministerio del In
terior prevé remitir la causa al 
Tribunal Supremo antes de final 
de marzo, para que tome decla
ración en su caso al ex-ministro 
del Interior José Barrionuevo 
como imputado, informaron fuen
tes jurídicas. -

La causa pasaría al Tribu
nal Supremo por la condición de 
aforado que tiene Barrionuevo 
como diputado.

(Pág 21)
EFEJosé María Aznar acompañado de Angel Acebes, ayer.

José María Aznar calificó de 
’’satisfactorios’’ los dos años 
de gestión del PP

El balance de gestión de los 
dos años de Gobierno del PP es 
satisfactorio para el presidente, 
Jose María Aznar, quien hizo un 
llamamiento al resto de fuerzas 
políticas para mantener el diálo
go y alcanzar las metas que se 
han marcado para España. Tam
bién señaló su confianza en sus 
socios para finalizar la legislatu
ra. a Aznar, indicó ayer que hará 
un "esfuerzo de diálogo" con la 
oposición. El presidente del Go
bierno, José María Aznar, indi
có ayer que hará un «esfuerzo

de diálogo» con la oposición para 
acometer las medidas que nece
sita el país para el siglo XXI y 
mostró su esperanza en que «los 
demás lo faciliten» y «se trabaje 
en un marco de seriedad». El 
presidente del Gobierno señaló 
que «es difícil adecuarse y adap
tarse» a una nueva situación y 
pidió al PSOE «proyectos alter
nativos», porque «tiene poco 
sentido» la desorientación en la 
que se mueve.

(Pág. 19).
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HORARIO DE TRENES ^^ -2.0

liiliilli CUENCA MADRID^
TREN REGIONAL DELTA
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El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

H Septiembre 1997: 42 l./rrf. 
Octubre 1997: 19 i/m^. 
Noviembre 1997: 112 1/m^. 
Diciembre 1997: 14 1/m’. 
Enero 1998: 11 l/m2.

j Total año hidrológico: 196 l./m\
®í • z^No HIDROLOGICO; desde el 1 de septiembre 

hcsta el 31 de agosto del erto siguiente.

EI Tiempo
en la región

29

17

15

17

19
29

26
29

42

PRIMITIVA rClPON DE LA ONGE-i
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECUENCA-

Albacete.............................................................8' 15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
.......................................................... 15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)
Alcázar de San Juan........................................................................15'00 (L-V labor.)
Selmonte.................................................................... '...........................15'00 (L-V labor.)
Beteta............. ................................................................................................................. 14'30
Canalejas...................................................................................................................... 14'45
Cañaveras..................................................................................................................   14'45
Casasimarro......................................................................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón........................................................................................................................ 14'45
ElRecuenco....................................................................................................... 15’00 (L-V. labor)
Fresneda....................................................................................................................... 14'00
Honrubia...........................................................8’15 (L-V Iabor.)-14'30 (L-S labor.)
....................................................................................................17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha...............................................................................................................  14'15
Las Pedroñeras.......................................................................................................... 15'00
Madrid (diariós)............................7’30 (exc. D)-8’00-10’30-12'00 (exc. S y D)
.............................   14’00-14'30-16’30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla.............................  16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo................................................................................................. 15'00 (L-V)
Motilla..............................................................10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)
.....................................................................................  17'00 (D y festiv.)
Priego.....................................................  15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.............................................................................14’00 (L-V labor.)
Salmeroncillos............................................................................................................. 14'45
San Clemente....................................................................................... 15'00
San Martín de B........................................................................................................... 15'00
Sta. Cruz de Moya............................................................ 14'00(Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos.......................................................................... 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios).................................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00

.........................................16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete............................................................................................ 14'30
Teruel................................................................................................................................ 9’30
Valdeolivas...................................................................................................................  14'45
Valencia...... TOO (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar....................................... 7’30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno  ........ 14'30
Villardel Infantado  ............................................................................................... 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Antonio Simón/M® José Simón
Avenida Reyes Católicos, 5
MAÑANA;
Jesús Arias Canet
Alfonso VIII, 73

24
25
26
27
02

72.619 
04.273 
03.803 
65.104
00.640

NCE

987789

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

MLJLTICENES CUENCA
SALAJl
JER USALEN
Laborables: 10'30
Sábados y festivos: 11'00
EL DESAFÍO
Laborables:-6'00 y 8'15
Sábados y festivos: 4, 6'15 y 8’30

SALA 2:
THEBOXER
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45

SALA^
COLECCIONISTA DE AMANTES
Laborables: 6, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

SALA 4:
TITANIC
Laborables: 6'00 y 9'45
Sábados y festivos: 4, 7'30 y 11'00

SALA 5:
MEJOR IMPOSIBLE
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10'30

SANTORAL DE HOY: Basilio, Eugenio, 
Cirilo, Casimiro, Elpidio, Néstor
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Miércoles, 4 de marzo de 1998 3Las críticas de la oposición al 
medicamentazo fueron 
cuestionadas ayer por miembros 
del Partido Popular de Cuenca CDENCA

El senador recordó que el no financiar868fármacos se somete a debate

Martínez nic^a la existenda de 
un pn^rama oculto en el PP
Reyes Martínez consideró que "debemos contemplar el 
tema del medicamentazo a la luz de la verdad, que es que 
estamos ante un borrador que incorpora a 868 medicamen
tos, pero no se han retirado todavía”. Explicó que los 
criterios de los técnicos consultados afirman que ”del 
orden de los 300fármacos son sustituibles por medicamen

tos de última generación ”. Respecto a las insinuaciones de 
la oposición del Gobierno central de que "ahora -con el 
medicamentazo- aflora el programa oculto del PP”, Mar
tínez lo negó, y argumentó que ”la sanidad es objeto de 
preocupación por parte del Gobierno cuando de cada 100 
pesetas 3,5 las dedica a la salud”.

Inma SALA
Reyes Martínez, senador del 

Partido Popular, informó ayer de 
que la propuesta del Gobierno 
central de eliminar 868 medica
mentos del sistema de financia
ción pública es un asunto some
tido al debate de todas las par
tes interesadas "que nos afecta 
como consumidores y como con
tribuyentes", y añadió que "es una 
falacia considerar que el siste
ma sanitario es gratuito, ya que 
es caro, nos cuesta mucho a to
dos los españoles".

Reyes Martínez consideró que 
" debemos contemplar el tema del 
medicamentazo a la luz de la 
verdad, que es que estamos ante 
un borrador que incorpora a 868 
medicamentos, pero no se han 
retirado todavía".

El representante popular ex
plicó que los criterios de los téc
nicos consultados afirman que 
"del orden de los 300 fármacos 
son sustituibles por medicamen
tos de última generación".

El senador popular recordó 
que en 1993 el Gobierno socia
lista que gobernaba el país reti
ró l .000 medicamentos de lalista 
de los fármacos subvencionados 
por el INSALUD; "eso sí fue un 
medicamentazo", añadió.

Respecto a las insinuaciones 
de la oposición del Gobierno cen
tral de que "ahora -con el 

medicamentazo- aflora el pro
grama oculto del PP", Reyes 
Martínez negó tal afirmación, y 
argumentó que "la sanidad sí es 
objeto de preocupación por par
te del Gobierno cuando de cada 
100 pesetas 3,5 las dedica a la 
salud de los ciudadanos".

 Programa electoral

Martínez recordó en uno de 
los puntos del programa electo
ral del partido es el compromiso 
de contener el incremento inne
cesario de los costes, eliminar 
sobrecostes derivados de una 
gestión deficiente y pagar a tiem
po a los proveedores para evitar 
el aumento del coste financiero. 
La medida asumida para cum
plir este compromiso ha sido 
reducir el precio de los medica
mentos con el recorte del 2% del 
margen comercial de las farma
cias y del 1% del margen de los 
distribuidores.

Estas actuaciones, según el 
senador popular, producirán "una 
reducción de casi el 4% en el pre
cio de los medicamentos y 32.000 
millones de pesetas que no se
rán para encubar más deuda, sino 
para mejorar el sistema público 
de salud".

Otro de los compromisos elec
torales que Martínez mencionó 
fue impulsar la política industrial 
de fármacos genéricos. "Se ha

José Pérez, Reyes Martínez y Pedro Jareño. J.P./FOTO-RES

puesto en marcha un programa 
de inspección dirigido a 722 fa
cultativos que expiden más de 
2.500 recetas al mes y a613 fa
cultativos cuyas recetas son a 
pensionistas en más de un 80%". 
Otra de las promesas electora
les que Martínez consideró cum
plida es fomentar e impulsar de 

prescripción de fármacos gené
ricos y establecer precios de re
ferencia, ya que en la Ley del 30 
de diciembre se aprobaron los 
12 primeros medicamentos ge
néricos que serán entre un 20% 
y un 25% más baratos que las 
marcas comerciales.

Jareño acusa a 
Alcalde de 
excederse de 
sus competencias

LS,

Pedro Jareño, secretario de 
laComisión de Sanidad del PP, 
criticó la actitud del delegado de 
Sanidad, Pablo Alcalde, por 
haber dado a conocer un siste
ma de cardiografía instalado en 
todos los centros de salud que 
estará conectado con el Hospi
tal Virgen de lá Luz sin consul
tar dipha conexión con los res
ponsables del Hospital.

Jareño cuestionó también que 
Alcalde hable en los centros de 
salud de temas "que no son de 
su competencia" y dé por he
cho la implantación del teléfo
no 061 que se está tramitando.

Jareño también cuestionó las 
afirmaciones realizadas por la 
Comisión Provincial en Defen
sa de la Sanidad Pública y Justa 
en Cuenca sobre una publica
ción del INSALUD del Plan Es
tratégico.

El secretario de la Comisión 
informó de que "la afirmación 
de que la implantación de los ob
jetivos en los Hospitales serán 
impuestos por la gerencia es una 
barbaridad, ya que se 
consensuará con todos los ser
vicios".

Jareño defendió los postula
dos que pretende instaurar este 
Plan que son conseguir la satis
facción del paciente mejoran
do la calidad asistencial, la pro
gresiva adhesión de centros y 
facultativos, la participación efi
caz y responsable del ciudada
no en la sanidad, mejorar la or
ganización de los centros sani
tarios, incrementar la motivación 
de los profesionales sin aban
donar el carácter público.

Jareño describió la nueva 
gestión descentralizada; "cada 
servicio tendrá sus propios re
cursos económicos, y una vez 
terminado el ejercicio, si se han 
gestionado bien, repercutirán en 
el propio servicio, tanto a nivel 
personal como en equipamien
to".

"No vamos a permitir que 
retiren fármacos útiles"

El presidente de la Comisión 
de Sanidad del PP y presidente 
del Colegio Oficial de Médicos, 
José Pérez, afirmó ayer que 
"como profesional, me parece 
muy mal que traten de inquietar 
a los pacientes", refiriéndose a 
las críticas planteadas a la pro
puesta del Gobierno central de 
suprimir medicamentos de la fi
nanciación pública.

José Pérez negó la posibilidad

de que "los pacientes puedan 
suponer que esta medida va a 
representar un perjuicio para su 
tratamiento y para su economía". 
El presidente del Colegio de 
Médicos tranquilizó con el men
saje de que "no vamos a permitir 
que se retiren fármacos que sean 
de utilidad para los ciudadanos".

Medicamentos similares
José Pérez informó de que la 

lista de 868 fármacos de la que

se baraja estudiar su posible 
retirada incorpora muchos com
puestos químicos "que no son tan 
eficaces como otros".

El médico aclaró que "cuan
do se retira un medicamento es 
porque hay otro que sigue estan
do contemplado en la financia
ción de la sanidad pública similar 
o mejor". En este sentido, puso 
el ejemplo del clamoxil, formado 
básicamente por amoxicilina, 
compuesto presente en otros 29 
fármacos. Durante la rueda se explicó el medicamentazo. J.P./FOTO-RES
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El portavoz del PSOE de Cuenca se mostró muy crítico con el PP

Luis Ayllón: ”E1 gobierno no 
ha cumplido ninguna promesa"

Aiicia G^ ALHAMBRA

Muy crítico se mostraba ayer 
el portavoz del PSOE de Cuen- 
caLuis Ayllón en su valoración 
de los dos años de gobierno en 
España del Partido Popular.

Según el representante socia
lista, diez son las razones que le 
inducen a considerar la labor de 
los "populares" como muy nega
tiva.

En primer lugar, apuntaba 
Ayllón, es una contracción que 
el- celebre "su segundo año de 
gobierno con incienso cuando la 
mayoría de los ciudadanos es
tán sufriendo los efectos del 
recetazo". Ayllón también se 
refería al Ejecutivo nacional como 
un gobierno preso de los nacio
nalistas además de sin persona
lidad ni criterio, que "ha coloca
do a Barea como veleta para 
enfocar su política, señalaba.

De "montar una empresa 
cosmética" calificabaLuis Ayllón 
la compra de medios de comu
nicación "para camuflar sus in
utilidades" y señalaba que la 
utilizada y recurrida frase de 
"España va bien" sólo sirve a los 
grandes de la bolsa y a los 
especuladores, ya que la media
na empresa, según Ayllón, no 
pasa por buenos momentos.

Además, Luis Ayllón señalaba 
que el gobierno no utiliza el mis
mo rasero para medir y enjuiciar 
a los s^os o a los socialistas, 
como ha quedado evidenciado en 
el actual caso del presidente de

Martínez dijo en el aniversario del Gobierno 
que "es un día para seguir trabajando"

I.S.

El senador popular Reyes 
Martínez afirmó en el segundo 
aniversario del Partido Popular 
al frente del Gobierno de la na
ción que "es un día más para 
seguir trabajando", y valoró que 
"después de dos años, las cosas 
funcionan bien".

El senador observó que "Es
paña ha cambiado de rumbo".

Esta última consideración la 
argumentó con datos como el 
incremento del 3,4% del Producto 
Interior Bruto, el establecimiento 
del Déficit Público por debajo del 
de países como Alemania y Fran
cia, el índice de inflación situa
do en el 1,9, la buena situación 
de los tipos de interés, el cum
plimiento del Pacto de Toledo, 
el incremento de las afiliaciones 
de la Seguridad Social, o el sa
neamiento del INSALUD.

"Estos datos afectan a todos 
los españoles, y, por tanto, tam
bién se pueden considerar sus

Luis Ayllón, portavoz del PSOE de Cuenca.

la diputación Francisco Tomey.
El gobierno también ha deja

do muestras de su incompeten
cia, apuntaba el portavoz socia
lista, en sus negociaciones con 
Europa en los temas principal
mente de aceite, girasol y de vino.

Tampoco el diálogo, es uno 
de los puntos fuertes del gobier
no del Partido Popular, ya que 

efectos en la provincia de Cuen
ca".

Rayes Martínez expresó que 
"el político nunca debe sentirse 
satisfecho, pero cuando repasa
mos nuestros compromisos y ve
mos que vamos logrando objeti
vos, nos sentimos motivados para 
seguir trabajando".

Reyes Martínez recordó que 
en el debate público del Estado 
están pendientes temas-como el 
medicamentazo, la modificación 
del Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF), la 
OCM del vino, la OCM del aceite 
o la Ley de Aguas -"también 
promesa electoral"-.

Martínez añadió que "nues
tra agricultura no es una cultura 
que necesite ser subsidiada, sino 
que necesita pervivir", y explicó 
que "no podemos humillar a nues
tro campo haciéndolo depender 
de la subvención".

El senador popular reiteró que 
"no hay más cohetes que tirar, 
sólo el de seguir trabajando". 

ha demostrado su "tozudez" en 
diversas cuestiones, "para hacer
le retroceder en sus equivoca
ciones han de ser los ciudada
nos los que han de manifestarse 
y movilizarse", explicaba Luis 
Ayllón.

Por lo que se refiere a la 
provincia, Ayllón recordaba los 
puestos de trabajo que el PP 

Reyes Martínez, senador popular. FOTO-RES

prometió crear durante el pasa
do año del 97, "no sólo no los ha 
creado sino que ha aumentado 
el paro en 300 personas respec
to al 96", manifestaba el porta
voz socialista, quien también 
añadía que "el PP no ha cumpli
do ninguna de las promesas que 
realizó a la provincia de Cuen
ca".

Teatro-Auditorio de Cuenca.

Zambrana 
recomienda a los 
ayuntamientos 
que se acojan a 
la Red de Teatro

Efe-Guadalajara '

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, pidió 
ayer a los ayuntamientos de las 
capitales de provincia de la re
gión que no están acogidos a la 
Red de Teatro de la Junta que 
rectifiquen, porque ello les im
pide acceder a una programa
ción "importante y rica, con un 
ahorro en su financiación".

Zambrana sugirió que "qui
zá porque el alcalde de Toledo 
es dirigente del PP, los ayunta
mientos de las capitales de pro
vincia no han participado en la 
Red, cuando su adhesión les 
supondría un ahorro del 40% 
eríla financiación de espectá
culos, además de cubrir buena 
parte del coste con los benefi
cios de taquilla".

El responsable regional de 
Cultura destacó que la Red de 
Teatro organizada por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha está abierta a la parti
cipación de todas las localida
des de laregión, como lodemues- 
tra el hecho de que haya más 
de cien municipios acogidos, el 
40% de ellos gobernados por el 
PP. Zambrana concretó que la 
contratación de las distintas pro
gramaciones se hace con la par
ticipación de los ayuntamientos, 
"no se impone".

Respecto al sistema educa
tivo de la región señaló que el 
deseo del Gobierno regional es 
que en él participen los dife
rentes colectivos implicados.

Por otra parte, el consejero 
señaló que la pasada semana 
envió una carta a la ministra de 
Educación y Cultura, Esperan
za Aguirre, en la que solicitaba 

. una reunión urgente de la Co
misión Técnica para intentar 
avanzar en el proceso de trans
ferencias, porque "el Gobierno 
regional no está dispuesto a 
asumir una valoración de las 
transferencias tomando como 
medida el coste efectivo del año 
actual". "Exigimos fondos adi
cionales que nos permitan po
ner en marcha la reforma y 
conseguir una educación de 
calidad, atendiendo a la red de 
centros y al profesorado", pun
tualizó.
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Pablo Alcalde informó que los veterinarios pudieron pasar al matadero el lunes 

CC.00 denuncia ante Trabajo el 
cierre de la instalación de Fricuenca

InmaSALA

En latarde del lunes, CC.OO. 
el sindicato y el comité de em
presa denunciaron por teléfono 
ante la inspección del Ministe
rio de Trabajo el cierre de las 
instalaciones de Fricuenca. Los 
propios trabajadores del mata
dero el lunes también denuncia
ron el hecho ante la inspección 
de Trabajo.

Julián Ortega, secretario de 
Acción Sindicaí de CC.OO., 
informó de que en la mañana de 
ayer se formalizó en un docu
mento la denuncia del sindicato 
y se registró su entrada en la di
rección provincial de Trabajo. Se
gún explicó Ortega, la decisión 
de cerrar las puertas del mata
dero y no dejar entrar a los tra
bajadores sin la autorización de 
la autoridad laboral ha sido ob
jeto de denuncia porque repre
senta un incumplimiento de la 
normativa laboral por parte de 
la empresa, que está tipificada 
como falta muy grave por parte 
del empresario recogida en el 
Estatuto de los Trabajadores.

"Nos encontramos con la 
sorpresa el pasado lunes, a las 
seis y media de la mañana, cuan
do todos los trabajadores se in
corporaron a su puesto de tra
bajo, con la sorpresa de que las 
instalaciones estaban cerradas, 
con impedimento de que acce
dieran a sus puestos de trabajo 
y de que los veterinarios que 
manda diariamente la Conseje
ría de Sanidad para el control de 
la matanza del ganado entrasen", 
relató Julián Ortega. Sólo esta
ba en su lugar el vigilante jurado 
de Fricuenca, S.A.

Ante esta situación, Ortega 
explicó que los trabajadores tie
nen que presentarse en el hora
rio de entrada en el matadero, 
"salvo que la autoridad laboral, 
una vez que tiene conocimiento 
del hecho, les libere de ir al tra
bajo". El lunes y martes, como 
otros días anteriores en los que

sí estaba abierto el matadero pero 
no había nada que hacer, "se 
mantienen hasta una hora pru
dencial, pero acuden a su pues
to de trabajo, como les ha reco
mendado la inspección de tra
bajo".

Pablo Alcalde, .delegado de 
Sanidad, confirmó ayer que los 
veterinarios dependientes de la 
delegación "nos informaron de 
que no podían entrar al matade
ro en la mañana de ayer y lo pu
simos en conocimiento de la 
delegación de Industria y Tra
bajo, que escribió inmediatamente 
a Fricuenca, S.A. diciendo que 
no se ajustaba a la normativa 
vigente que no dejaran pasar a. 
los veterinarios". Tras este es
crito, los veterinarios pudieron 
acceder el mismo lunes a las 
instalaciones en donde no aten
dieron matanzas, puesto que no 
se realizaron, pero realzaron unos 
partes que tenían pendientes.

Entre 40 y 50 carniceros se han visto afectados por el cierre temporal de Fricuenca. FOTO-RES

Pablo Alcalde remarcó que los sacrificios se realicen ajus- 
"nuestra función es vigilar que tados a la normativa".

La inspección de Trabajo abre un 
expediente sancionador

Fuentes de la inspección de Trabajo informaron de que la 
apertura de Fricuenca se realizó a última hora de la mañana de 
ayer y confirmaron que se va a abrir un expediente sancionador 
a la empresa por este hecho, aunque no se ha confirmado que 
vayan a sancionar a Fricuenca "por los perjuicios causados a 
los trabajadores". Según las fuentes consultadas "se les advirtió 
-a los empresarios- para que abriesen a primera hora de la 
mañana de ayer, y se anunció a los trabajadores que así iba a 
ser". Las puertas del matadero no dejaron pasar a los 
empleados hasta las diez, lo que supone un incumplimiento de lo 
pactado con la inspección de Trabajo en perjuicio de la 
empresa. El cerrar las puertas del matadero sin anunciarlo a las 
autoridades laborales puede tener una multa desde 500.001 a 15 
millones de pesetas. Las fuentes consultadas informaron de que 
"ya se les advirtió de la responsabilidad en la que incurrían; 
desde las 2 de la tarde del lunes fueron instados a abrir las 
instalaciones y hasta el martes a las 10:30 no lo han hecho".

Los carniceros 
podrán volver 
a utilizar las 
instalaciones 
de Fricuenca

LS,
Ángel García, carnicero de 

la capital que realiza matanza, 
conoció a mediodía de ayer, por 
las autoridades municipales, que 
hoy podrá volver a utilizar las 
instalaciones del matadero Fri
cuenca, S.A.

Ángel García informó de que 
el mismo domingo, cuando los 
carniceros de Cuenca se encon
traron con las puertas de Ere- 
cuenca cerradas, se trasladaran 
a Salmeroncillos donde "nos 
hicieron el favor de matar a las 
reses", añadió, "vamos pidien
do favores por ahí porque aquí 
no nos los quiere hacer nadie". 
Este traslado supuso "pérdidas 
económicas en el coste del trans
porte y pérdidas de la calidad 
de la carne".

García solicitó que "Cuenca 
tiene que tener un matadero, 
pero no éste, sino uno sólo 
municipal". Sobre los costes de 
un matadero municipal, Ángel 
García afirmó que "ya se han 
hecho estudios y es viable". Este 
proyecto se intentó hacerduran- 
te la anterior legislatura muni
cipal; "yo fui uno de los promo
tores, calculamos que costaría 
Unos 200 millones y nos presta
mos a poner dinero nosotros, 
pero no salió adelante", y rela
tó: "Los políticos municipales nos 
dieron buenas palabras, pero 
todo era mentira; nos desplaza
mos a Toledo, a la Junta, y nos 
dijeron que no sabían nada".

La demanda de un matade
ro municipal se debe aque "Cuen
ca paga el kilo de carne 100 
pesetas más cara que otra ca
pital", aseguró García, "estamos 
sacrificando en una empresa 
particular que nos cobra lo que 
quiere; en otros sitios las tari
fas oscilan entre 20 y 22 pese
tas y en Fricuenca cobran, con 
IVÁ, casi 50 pesetas".

Trasladar las reses a otros 
mataderos supondría desplazarse 
80 ó 100 km. Existen unos 40 o 
50 carniceros de Cuenca que 
matan sus reses y "antes eran 
más, esto va en declive". "A todos 
nos beneficia por tener una carne 
de calidad; Cuenca va a perder 
prestigio", concluye.

COMISION POR LA DEFENSA DE UNA SANIDAD PUBLICA JUSTA, ACUDE A LA

_ ACTO PUBLICO
9 DE MARZO, 19,00 HORAS SALONES LATINO DE CUENCA
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Mediante un programa que va entrará en funcionamiento dentro de dos semanas

Los fannacéuticos de Cuenca ayudarán, 
a quienes lo deseen, a dejar de ftunar

Alicia G^ ALHAMBRA

Los farmacéuticos de Cuen
ca se van a sumar aun programa 
que ya se está llevando a cabo 
en el resto de España por el que 
ayudarán, aaquellos ciudadanos 
que lo deseen, a dejar de fumar.

Así lo dio a conocer ayer, en 
rueda de prensa, el presidente del 
Colegio Oficial de Farmacéuti
cos de la capital, Alfredo 
Monteagudo, quien estuvo acom
pañado del doctor Carlos Jiménez 
Ruiz, neumólogo y jefe de la 
Unidad de Tabaquismo del hos
pital de La Princesa de Madrid, 
además de ser el coordinador del 
programa, que se engloba en otro 
más genérico, bajo el nombre de 
Edufac, Educación por el farma
céutico, que se encuentra, abo
gado y dirigido por el Consejo 
General del Colegio de 
Farmaceúticos de España y por 
la organización Mundial de la 
Salud.

Las farmacias que van a co
laborar en el programa de deshabi
tuación del tabaco serán unas 70, 
de toda la provincia y será un 
servicio totalmente gratuito, 
"como farmacéutico debo decir 
que nuestro papel en este tema 
como en otros relativos a la sa
lud, es muy importante por la 
eércanía que tenemos con los 
ciudadanos", apuntaba Mon
teagudo.

El doctor Jiménez Ruiz, por su 
parte, explicaba los motivos prin
cipales que influyeron en el na
cimiento del programa contra el 
tabaquismo, " en primer lugar, el 
conocimiento por los resultados 
de la encuesta nacional de salud 
de 1995 de que el 70 por ciento 
de los fumadores manifiesta su 
deseo de dejar el tabaco. Otro 
alto porcentaje, hasta un 85 por 
cien ven con buenos ojos el ser 
ayudados en este proceso porun 
profesional sanitario".

Jiménez Ruiz también desta

caba también, entre estos moti
vos, la accesibilidad de la farma
cia como establecimiento para 
todos los ciudadanos.

A este nuevo programa para 
la lucha contra el tabaco podrán 
acogerse, voluntariamente, las 
farmacias que lo deseen, que 
contarán con un logotipo que las 
identificará como establecimien
tos incluidos en este proyecto. El 
consejo y seguimiento de la 
deshabituación por parte del far
macéutico será gratuita.

Principal problema sanita- 
rió del mundo moderno

El tabaquismo es el principal 
problema sanitario al que las so
ciedades modernas se enfrentan, 
"causa 3.000.000 de muertes en 
el mundo al año de las que 600.000 
se registran en Europa y 45.000 
en nuestro país", señalaba el doctor 
Jiménez Ruiz, "lo que convierte 
al tabaquismo en la primera cau
sa evitable de muerte en Espa- 
na .

Por lo que se refiere a nues
tra región, el especialista seña
laba que Castilla-La Mancha 
registra una cifra de fumadores 
inferior a la media nacional, "de
bido fundamentalmente a que la 
gran mayoría de su población es 
rural, y en las poblaciones rura
les se fuma con menor frecuen
cia que en las urbanas", explica
ba.

El jefe de Tabaquismo de La 
Princesa también hacía referen
cia a las tres grandes enferme
dades de las que el tabaco es la 
causa principal de su padecimien
to, el cáncer, tanto de pulmón, 
como de laringe, de esófago y de 
cavidad oral, "el cáncer más fre
cuente que sufre el varón en estos 
momentos en España es el de 
pulmón. Si en el mundo no se 
fumara, este cáncer sería una 
auténtica rareza". La segunda 
causa de mortalidad relacionada

Algunos de los farmacéuticos que asistieron a la reunión informativa sobre el programa. FOTO-RES

con el tabaco es la bronquitis 
crónica y el enfisema, mientras 
que la tercera está relacionada 
con los problemas coronarios, el 
infarto y la angina de pecho. Es 
preocupante que entre la pobla
ción femenina haya aumentado 
las muertes por cáncer de pul
món, que se ha convertido en la 
primera causa de muerte por esta 
enfermedad en los países 
anglosajones.

Por último, Jiménez Ruiz 
descartó que al dejar de fumar 
una persona experimente un 
grado de ansiedad tan grande que 
pueda ser peligroso, "hay estu
dios que demuestran que los 
fumadores tienen un grado de 
ansiedad más alto que el de los 
no fumadores. Durante los 20 
primeros días de abandono del 
tabaco, es alta, pero después se 
reduce". Monteagudo y Jiménez Ruiz, ayer. J.P./FOTO-RES

LENCERIA TRUSEAU
FABRICANTE DE LENCERIA Y ROPA DE CAMA Y MESA 
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"¿Es usted fumador?" ’
Esta será la pregunta con la que los farmacéuticos comenzarán su programa de ayuda a la 

deshabituación de del tabaco. Si la respuesta del individuo es positiva, el farmacéutico le dará un 
consejo personalizado sanitario para que abandone el tabaco, "que ya en sí tiene una capacidad 
terapéutica", señalaba el doctor Jiménez Ruiz. Después de este consejo, el farmacéutico 
realizará un seguimiento. En una tercera fase, el farmacéutico intentará identificar a aquellos 
fumadores con alta dependencia física de la nicotina, a los que prescribirá un tratamiento, 
fundamentalmente, a expensas de una terapia sustitutiva con nicotina, que pueden ser chicles, 
parches o algún spray nasal, a los que se someterá también a un seguimiento para comprobar 
como evolucionan. Por lo que se refiere a los datos de la terapia sustitutiva con nicotina, 
Jimémez Ruiz señalaba que la cifra de éxito en el abandono de tabaco después de un año oscila 
entre un 40 y un 50 por ciento.

Jiménez Ruiz hizo especial hincapié en los efectos de dependencia que crea la nicotina, que 
son los mismos que otras drogas como la cocaína o la heroína, incluso acentuados, ya que esta 
sustancia actúa a la par sobre dos zonas del cerebro, "hay estudios que demuestran que si 
hablamos de capacidad adictiva, la nicotina es hasta cuatro veces mayor capacidad que la que 
puedan tener la cocaína o la heroína porque precisamente actúa sobre dos zonas cerebrales", 
apuntaba Jiménez Ruiz. .

El programa comenzará a desarrollarse en la capital en un periodo de 10 días, "se encuentra 
en fase de implantación en todo el resto del territorio español, en algunas provincias lleva un año 
funcionando y estamos a punto de tener datos más específicos sobre su eficacia", explicaba 
Jiménez Ruíz.
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La proximidad a la sede central de la entidad ha jugado a su favor

La FAEC representará a los 
empresarios de la región en la CCM

M^ Ángeles SÁNCHEZ

Después de que la semana 
pasada las Cortes regionales 
eligiesen a las cinco institucio
nes de la región que van a estar 
representadas en la Asamblea de 
la Caj a Castilla La Mancha, ayer 
se reunieron las cinco federacio
nes de empresarios que compo
nen la CEC AM ( Confederación 
de Empresarios de C-LM) para 
designar al que va a ser su re
presentante en dicha Asamblea.

La Federación de Asociacio
nes de Empresarios Conquenses 
(FAEC) será la que represente 
a dicha Confederación en la 
entidad financiera.

La elección era más que pre
visible pues, en palabras de Ro
mán Muñoz, secretario general 
de esta federación, "fuimos no
sotros los que, ya en noviembre 
de 1995, habíamos solicitado que 
las organizaciones empresaria
les de la región estuviesen pre
sentes en la CCM representadas 
por los empresarios". "A lo que 
se suma - continuó Muñoz- la

ubicación de la sede central de 
la entidad financiera en Cuenca, 
por lo que a la FAEC le es más 
accesible".

Esta decisión fue tomada ayer 
en el transcurso de una reunión 
celebrada por laCEPYME (Con
federación Española de la Peque
ña y Mediana Empresa) en To
ledo. En ella, los representantes 
de las cinco federaciones empre
sariales de la región castellano- 
manchega aprovecharon para 
reunirse, en privado, y nombrar 
a su representante en la CCM.

El secretario general de la 
FAEC destacó el consenso que 
se dio a la hora de designar a esta 
federación, "pues todos valora
mos la proximidad, unido a que 
la presencia de los empresarios 
en la entidad se debe a que lleva
mos pidiéndolo desde aquí hace 
más de dos años".

Ahora tienen que designar a 
una persona de la. federación que 
.será la que represente a la Con
federación regional de empresa
rios. Esa persona será el actual 
presidente de la FAEC, Agustín

Agustín de León, presidente de la FAEC, representará a la CECAM.

de León, en estos momentos uno cia de la Cámara de Comercio 
de los candidatos a la presiden- de Cuenca.

Reunión con TVE 
sobre la posible 
retransmisión de 
la Semana Santa 
de Cuenca

La Tribuna

Tras conocerse la noticia de 
que la procesión del Viernes 
Santo finalmente no será retrans
mitida por TVE (pues se hará 
desde León), hoy está prevista 
lacelebración de una reunión para 
tratar la posibilidad de que se pro
duzca la retransmisión en direc
to de diversas celebraciones de 
la próxima edición de la Sema
na Santa de Cuenca, declarada 
de Interés Turístico Internacio
nal.

Asistentes
A la reunión -que tendrá lu

gar en la subdelegación del Go
bierno-acudirán el delegado del 
Gobierno en C-LM, Carlos Moro; 
el subdelegado del Gobierno en 
Cuenca, Luis Casero; el Obispo 
de la Diócesis, Ramón del Hoyo; 
el alcalde, Manuel Ferreros; la 
presidenta de la Diputación Pro
vincial, Marina Moya; el presi
dente de la Junta de Cofradías 
de la Semana Santa, Manuel 
Calzada, y responsables de TVE 
en C-LM, concretamente su di
rector, Antonio Regalado, el 
delegado de producción ejecuti
va de Programas Culturales y el 
productor de Programas Religio
sos.

EN DEFENSA DE LA SANIDAD PUBLICA, PILAR BASICO DEL ESTADO DE BIENESTAR.
Las organizaciones que integran la Comisión Provincial para la Defensa de una Sanidad Pública Justa en Castilla-La Mancha, ante el intento del Gobierno 

del Partido Popular de excluir de la financiación pública casi novecientos medicamentos de uso frecuente, quieren hacer públicas las siguientes manifestaciones:

1. El Gobierno de la Nación vuelve a atacar de manera frontal el Estado del Bienestar: los castellano-manchegos que hemos sido discriminados en el 
sistema d financiación de la sanidad con respecto a los ciudadanos de otras regiones, en lo que es un trato injusto que consolida las diferencias según el lugar de 
residencia, ahora nos encontramos con otra grave agresión: EL RECETAZO.

2. La decisión de eliminar 869 medicinas de la financiación pública, decretada por el Gobierno del señor Aznar, significa una agresión a la salud de los 
ciudadanos, y más cuando se eliminan grupos completos de medicamentos no dejando alternativa a que puedan ser sustituidos por otros de similares características y 
precio. Además se trata de una medida claramente recaudatoria porque estos medicamentos podrán seguir recetándose siempre que el enfermo abone la totalidad de su 
precio.

3. La medida es injusta e insolidaria, porque afecta sobre todo a las personas con menores niveles de renta: jubilados, pensionistas y parados. Al tratarse 
de medicamentos de uso común entre mayores y niños, afectará seriamente a al economía de las familias y disminuirá el poder adquisitivo de los pensionistas, porque 
ellos son los máximos consumidores de medicinas. Igualmente, con el RECETAZO, vulneran de hecho el Pacto de Toledo sobre pensionistas.

4. El RECETAZO se ha llevado a cabo sin contar con las organizaciones sociales y ciudadanas. El Gobierno del señor Aznar sólo ha tenido en cuenta a la 
industria farmacéutica. Se ha regido exclusivamente por criterios economistas sin valorar otros aspectos como la equidad y la solidaridas.

5. Es una medida que genera graves incertidumbres entre los ciudadanos y desconcierto entre los profesionales sanitarios, porque si se trata sólo de 
ahorrar, de ahora en adelante nadie sabrá ni en qué ni cuándo se va a producir el siguiente recorte.

6. Las organizaciones de esta Comisión Provincial pensamos que existen otras muchas iniciativas, más justo y eficaces, que permitirían a los españoles 
seguir disfrutando de un sistema sanitario justo, de calidad, gratuito, universal y financieramente viable. Entre ellas nosotros proponemos la utilización de 
medicamentos, la adecuación de los envases a la duración de los tratamientos médicos, la educación sanitaria, etc.

Por lo expuesto anteriormente y ante el grave ataque que supone el RECETAZO, hacemos un llamamiento a todos los ciudadanos de Castilla-La Mancha 
para que se movilicen en defensa de la Sanidad Pública y para que apoyen todas las medidas encaminadas a conseguir la retirada de esta medida.

Las organizaciones firmantes convocamos a los conquenses a acudir al acto público que se celebrará el próximo jueves día 5 de marzo, a las 7 de las tarde en 
el Salón Latino en el que intervendrán:

M“ Auxiliadora Alarcón CECU
Ladislao Crespo ICAM
Miguel Blanco Secretario Provincial de UGT
Miguel Angel Sáiz Secretario Provincial de CC.00

Y cerrará el mismo José Manuel Martínez Cenzano, Delegado de la Junta de Comunidades en Cuenca.
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Andreu Martín mantuvo un encuentro con jóvenes y adultos en la biblioteca Fermín Caballero 

El escritor catalán Andreu Martín
asegura que cada vez se lee más

Laura DEL CASTILLO

El escritor catalán Andreu 
Martín tuvo ayer por la mañana 
un encuentro con estudiantes del 
instituto Santiago Grisolía, con mo
tivo del programa de animación 
a la lectura que la Biblioteca 
pública "Fermín Caballero" está 
llevando a cabo. Estos encuen
tros se prolongarán hoy con jó
venes de los Institutos "San José", 
"Pedro Mercedes".,- "Alfonso 
VIH" y "Fernando Zóbel".

Si hacemos un recorrido por 
la trayectoria profesional de An
dreu Martín podremos compro
bar que resulta bastante varia
da: es Licenciado en Psicología 
y ha trabajado como actor, guio
nista y director de cine, además 
de dedicarse al mundo de la lite
ratura. Su afición por las nove
las policíacas apareció en el mo
mento en el que decidió escribir 
una novela porque "los escrito
res somos antes lectores que es
critores, entonces yo aprendí a 
captar la emoción de un libro le
yendo este tipo de novelas, de for
ma que para mí la novela era 
únicamente novela policiaca".

Cuando decidió escribir libros 
sobre policías, investigaciones, 
misterios... Martín llevaba mu
chos años ganándose la vidacomo 
escritor-guionista de cómics y, en 
una ocasión, al hacer uno de estos 

guiones decidió transformarlo en 
novela: así salió la novela poli
ciaca. "Las novelas salen no se 
piensan premeditadamente", ase
gura el escritor.

La novela en España

En términos generales la no
vela es bastante bien acogida en 
España, sin embargo, el género 
policiaco está muy mal, según ha 
manifestado el escritor. "Yo he 
tenido suerte porque he contado 
con muchos años para hacerme 
con un nombre y un lugar en el 
mundo de la literatura, pero los 
géneros sobreviven con coleccio
nes y en ese momento no exis
tían. Esto demuestra una nota
ble pobreza cultural".

Ante el tópico de que los es
pañoles no suelen leer y de que 
cada vez se lee menos por la 
aparición de nuevas tecnologías, 
Andreu Martín afirma no creer 
estas encuestas "porque según 
éstas, los jóvenes leen poquísi
mo y, hoy en día, losjóvenes leen 
más de lo que leíamos nosotros 
cuando yo era pequeño. Estoy 
seguro de que se lee mucho más 
ahora que hace diez o veinte 
años". De esta forma, no cree en 
la competencia televisión-libro 
"porque el verdadero lector no deja 
de leer por ver la televisión. Las 
personas que ven televisión y no 
leen libros son personas que no

El escritor Andreu Martín en un momento de la charla.
JP/FOTO-RES

les gusta la lectura. Si en una casa 
se estropea el televisor y no hay 
afición por la lectura, la gente no 
se precipita a coger un libro, se

va a hacer otras cosas".
Andreu Martín cuenta con 

importantes premios nacionales 
e internacionales, como el Na

cional de Literatura Infantil y Ju
venil (1989) o el Hammett de la 
Asociación Internacional de Es
critores Policíacos, entre otros.

El Conservatorio rinde homenaje a 
Fortunato Saiz de la Iglesia por su jubiladón

La Tribuna

El próximo miércoles día 4, 
coincidiendo con la fecha en la 
que el profesor del Conservato
rio Profesional de Música de 
Cuenca, Fortunato Sáiz de la 
Iglesia, cumple 65 años y, por lo 
tanto, su jubilación, el Conserva
torio conquense cambiará su rit
mo habitual de funcionamiento 
para dedicar la jornada, casi en 
exclusiva, al desarrollo de una 
serie de actos programados al 
efecto.La actividad académica 
del centro finalizará a las 18:00 
horas, para proceder a la cele
bración de un claustro extraor
dinario de profesores en el que 
se procederá a la ejecución de 
los acuerdos adoptados al respec
to por el Consej o escolar del centro 
en su reunión del día 6.

A las 19:30 horas, el Teatro- 
Auditorio de Cuenca acojerá el 
desarrollo de un acto académico 
organizado en honor del Profe
sor-Fundador del mismo. Dicho 
acto constará, básicamente, de 

tres partes bien diferenciadas a 
las que el público podrá asistir 
libremente.

En la primera de ellas el di
rector del Conservatorio dictará 
una conferencia bajo el títuloD. 
Fortunato Sáiz de la Iglesia: 
un hombre y un músico de 
Cuenca, en la que glosará diver
sos aspectos profesionales y 
humanos del homenajeado.

En la segunda parte, diversos 
profesores del Conservatorio, 
compañeros en la labor docente 
del profesor, ofrecerán un con
cierto de diversas obras, algunas 
de ellas en riguroso estreno que 
han sido compuestas ex profe
so para la ocasión. Por último, el 
acto se cerrará con la interpre
tación de diversas piezas cora
les a cargo del Coro del Conser
vatorio, al que seguirá una cena 
en homenaje al profesor y sacer
dote conquense.

Trayectoria profesional

Fortunato Sáiz de la Iglesia 

nació en Sotos (Cuenca) el 4 de 
marzo de 1933. Después de su 
ingreso en el Seminario Mayo de 
San Julián de Cuenca su maes
tro Restituto Navarro le dará el 
impulso definitivo que, con el paso 
de los años, le conducirá al ejer
cicio profesional de la música. 
Posteriormente, otros maestros, 
tanto conquenses como pertene
cientes al Conservatorio madri
leño, modelarán su personalidad 
musical.

Como sacerdote realizó labores 
pastorales en varias localidades 
antes de ser nombrado profesor 
del Seminario de Uclés. En 1968 
se trasladará definitivamente a 
Cuenca donde asumirá Isa res
ponsabilidades de director espi
ritual del Seminario.

Musicalmente se inicia en la 
dirección de coros’a finales de 
los 60, pero será en 1979, tras su 
ingreso en el Claustro de profe
sores del entonces Conservato
rio Profesional de Música, cuan
do inicie una ya definitiva labor 
docente en tomo a la música. En

El Conservatorio de Cuenca.

1980 el Coro del Conservatorio 
que él dirige ofrece su primer 
concierto en al Antigua Iglesia 
de San Miguel, habiendo realizado

a partir de entonces una brillante 
carrera artística debida, en gran 
medida, a la voluntad y al trabajo 
de su director.
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La Policía 
detiene a dos 
hombres con 
ocho papelinas 
de heroína

La Tribuna

El lunes por la tarde funcio
narios del Cuerpo Nacional de 
Policía detuvieron a Roberto 
B.G. y Vicente A.O., de 37 y 36 
años respectivamente. Los dos 
detenidos, naturales de Cuenca, 
son presuntos culpables de un 
delito contra la salud pública. 
La detención se produjo exac
tamente a las seis de la tarde en 
las inmediaciones del campo de 
fútbol de la barriada del Obis
po Laplana.

Los sospechosos deambula
ban por la parte trasera del ci
tado campo cuando fueron cap
tados por los miembros de or
den público.

Los heehos se sucedieron 
rápidamente cuando al obser
var la presencia de una patrulla 
policial, los dos detenidos actua
ron de forma bastante sospe
chosa. Los ahora detenidos in
tentaron deshacerse de un paque
te, escondiéndolo entre los ma
torrales cercanos. El envoltorio, 
que posteriormente sería confis
cado por la policía, contenía en 
su interior ocho papelinas de 
heroína.

Quince detenciones
Uno de los dos detenidos 

cuenta con una largo historial 
de detenciones, especialmente 
relacionados con el tráfico de 
estupefacientes. Roberto B.G. 
tiene sobre sus espaldas quince 
detenciones, cinco de ellas re
lacionadas con el mundo de 
drogas. El otro de los deteni
dos, Vicente A.O., tiene dos.

Los detenidos han pasado en 
la mañana de ayer martes a dis
posición de la autoridad judicial 
correspondiente.

En las últimas semanas se 
vienen realizando continuas 
operaciones, por parte de las 
fuerzas de seguridad del estado, 
contra el mundo de la drogas, 
en especial del pequeño trapi
cheo al que se dedican la mayo
ría de los pequeños traficantes 
por la necesidad de conseguiré! 
dinero para su propio consumo.

Cuenca resistró 46 casos de denuncias en 1997

La Junta promueve la lucha 
contra los malos tratos

Efe-Toledo

Promover campañas de sen
sibilización para detectar y pre
venir la violencia doméstica e 
incrementar la atención a las 
mujeres maltratadas son algu
nas de las actuaciones previs
tas para 1998 por parte del 
Gobierno regional para evitar los 
malos tratos a las mujeres.

Así lo anunció ayer la direc
tora general de la Mujer de CLM, 
Angela Sanroma, en su compa
recencia ante la Comisión de 
Política Social de las Cortes 
regionales para informar sobre 
los casos de violencia contra las 
mujeres registrados en esta co
munidad y sobre los medios e 
infraestructuras existentes para 
atenderlos. Sanroma hizo un lla
mamiento a la Administración 
de Justicia y al Gobierno para 
que promuevan la defensa de los 
derechos de las mujeres y las 
apoyen con los recursos nece
sarios, e instó a los ciudadanos 
para que fomenten la igualdad 
en el trato.

Asimismo, destacó la impor
tancia de que las mujeres vean 
que sus denuncias tienen éxito, 
para lo que, añadió, «la Admi
nistración de Justicia ha de ser 
permeable» ante la violencia 
doméstica.En relación a la asis
tencia a mujeres,'aseguró que 
está previsto elaborar un pro
tocolo de actuación en las cinco 
provincias con el objetivo de 
mejorar la atención y protección 
de la víctima y la eficacia en la 
persecución de los delincuentes.

Los malos tratos 
en cifras

Según los datos del Minis-, 
terio del Interior, el número de 
denuncias de mujeres por ma
los tratos de sus compañeros as
cendió a550 en 1997,' de las que 
55 fueron tipificadas como de
litos y 495 como faltas.

Uno de los objetivos es mejorar la atención y protección de la víctima.

Por provincias, en 1997 se 
contabilizaron 113 denuncias en 
Albacete, 138 en Ciudad Real, 
46 en Cuenca, 56 en Guadala
jara y 197 en Toledo, y se re
gistró un incremento de las de
nuncias con respecto al año 
anterior del 31,3 por ciento, es 
decir, 131 más. Según los mis
mos datos, tres mujeres murie
ron amanos de sus compañeros 
el año pasado, dos en Ciudad 
Real y una en Cuenca.

En relación a los medios e in
fraestructuras existentes en la 
región, Sanroma destacó la exis
tencia de cinco casas de acogi
da (en Albacete, Ciudad Real, 
Guadalajara, Talavera de la 
Reinay Toledo) con 104 plazas 
para albergar y proteger a las 
mujeres y asus hijos, cubrien
do sus necesidades de alojamien
to y manutención. En 1997 in

gresaron en estas 221 menores 
y 120 mujeres, de las cuales el 
56 porciento se independizaron 
y el 14 por ciento volvieron con 
su agresor, mientras que el res
to volvieron con sus familiares 
o permanecen en las casas.

Sanroma destacó asimismo 
la existencia de centros de aten
ción a mujeres jóvenes en Al
bacete y Ciudad Real, en los que 
se prepara a estas jóvenes, de 
entre 18 y 25 años, para una vida 
autónoma e independiente y en 
los que el año pasado ingresa
ron 45 mujeres, 18 de las cuales 
lo hicieron por malos tratos.

Por su parte, el diputado de 
ICAM, José Molina, señaló que 
«tenemos que conseguir que este 
problema se considere como una 
violación de los derechos huma
nos y no como un problema de 
relaciones personales».

Las inversiones 
extranjeras en la 
región crecieron 
mas del 40 por 
ciento en 1997

La Tribuna

El volumen de inversiones 
extranjeras en la región duran
te 1997 «se incrementó en un 40 
por ciento, sobre todo en amplia
ciones de capital y sin contem
plar las inversiones en construc
ción y los mercados de valores», 
informó ayer el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha, Carlos Moro. Este creci
miento responde «a la confian
za que hay en la economía es
pañola y en el futuro de la co
munidad autónoma».

Los países comunitarios son 
los mayores inversores, copan
do un 61 por ciento del volumen 
total, en la región, donde se cerró 
1997 con 12.484 millones de 
pesetas procedentes del exterior, 
mientras que son las empresas 
alemanas las que colocan más 
capital en CLM, seguidas de las 
francesas y, en menor medida, 
de las italianas. De acuerdo con 
los datos aportados por la De
legación del Gobierno, se augura 
un futuro prometedor y tranqui
lizador para la región porque la 
mayoría de las empresas han 
decido ampliar su inversión. Por 
sectores, el industrial, con más 
del 62 por ciento del conjunto, 
supera al agroalimentario en 
inversión extranjera.

Para el director territorial del 
Ministerio de Economía, Comer- 
cio, Turismo y Pyme, Pedro 
Morejón, laevolución vividaen 
CLM «es sintomática», ya que 
arrancó de unos valores bajos, 
pero en el último año y medio se 
ha producido un crecimiento 
espectacular. «Se encuentra en 
el 0,60 por ciento de inversión 
directa, lo que supone que de 
cada cien pesetas que entran en 
España, 60 céntimos van a la 
región, mientras que en el 96 eran 
tan sólo 2 céntimos».

La inversión extranjera ve
nía condicionada hasta ahora por 
los tipos de interés fijados, que 
«eran el argumento utilizado por 
las Administraciones para atraer 
recursos financieros y poder 
gastar lo que no se ingresaba vía 
impositiva», explicó Morejón.

Aúbot
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PROVINCIA
Luis Mas reiteró la importancia que 
para el gobierno regional tiene el hacer 
partícipe de los Servicios Sociales a 
toda la comunidad castellano-manchega

En el área socioeducativa y la intervención comunitaria, que se desarrollarán en toda la provincia

Bienestar Social destina más 
de 92 millones a dos convenios
Representantes de varios ayuntamientos de la provincia, 
asociaciones y ONG's firmaron ayer con el delegado de 
Bienestar Social de la Junta, Luis Mas dos convenios en los 
que el gobierno regional aportará unos 92 millones de 
pesetas. Dos áreas son las que abarcarán los citados conve- 
nios, la socioeducativa y la intervención comunitaria.

Alicia G^ ALHAMBRA

Luis Mas destacó, en la rue
da de prensa ofrecida en la ca
pital, la importancia de las dos 
áreas relativas a la firma de los 
convenios, "no solamente porque 
actúan en la en la función repa
radora de daños o correctora de 
situaciones, sino en la de preven
ción". Los convenios firmados por 
la Junta y los representantes de 
diferentes ayuntamientos, asocia
ciones y ONG's conquense se 
centran en programas de inter
vención comunitariay socioedu- 
cativos, "estos dos recursos, que 
se ponen en marcha con estos 
convenios van a cubrir una parte 
de lo que es el trabajo de preven- 

^ción, que luego los profesionales 
van a llevar a cabo con otros 
instrumentos, apuntaba el dele
gado de Bienestar Social.

Por lo que se refiere al ámbi
to socioeducativo, trabajarán 7 
educadores de familia en 14 de 
las zonas PRAS de la provincia, 
aquellas poblaciones que cuen
tan con menos de 5.000 habitan
tes por lo que no tienen Servicios 
Sociales propios. El importe de

los convenios que firmaron los 
ayuntamientos de Belmonte, 
Campillo de Altobuey, Campo del 
Paraíso, Iniesta, Motilla del 
Palancar, El Provencio y San Lo
renzo de la Parrilla asciende a 
29.000.000 de pesetas.

Estas 14 zonas son las más 
densas en población de la pro
vincia y presentan, también, un 
mayor número de casos de ex
clusión social. Luis Mas hacía 
hincapié en el esfuerzo realiza
do por la Junta en su labor de hacer 
partícipes a todos los municipios, 
por pequeños que sean, de los 
Servicios Sociales regionales, 
"este esfuerzo está en consonancia 
con dotar a las áreas, también a 
las zonas PRAS de equipos de 
Servicios Sociales que estarían 
formados por trabajadores socia
les, educadores de familia y ani
madores comunitarias, para tra
tar la problemática social de una 
forma integral", señalaba el de
legado.

Por lo que se refiere al segun
do de los convenios es el de in
tervención comunitaria, en los que 
trabajan los animadores comuni
tarios, que ascienden a un total

Luis Mas en un momento de la rueda de prensa de ayer. J.P./FOTO-RES

de 17 profesionales que trabajan 
en las 31 zonas PRAS de toda la 
provincia. Estas zonas, con las 
que se firmaron los convenios, 
son, la Mancomunidad Sierra B aja, 
que agrupa las zonas de Talayuela 
y Landete, la del Záncara que

agrupa las zonas de El Pedernoso 
y El Provencio mientras que el 
resto de la provincia es atendida 
por dos entidades por Cruz Roja 
Española en Cuenca, y por 
ASERCO, Asociación de Servi
cio a la Comunidad. En total el

importe de estos convenios es de 
62.000.000 de pesetas.

Mas hacía referencia a la in
tervención comunitaria que tie
ne como objetivo, "el fortaleci
miento del entramado social a 
través de sus actividades".

La Comisión por la Sanidad Justa 
dará mañana challas en la capital

LS.

M® Auxiliadora Alarcón, pre
sidenta de la Comisión Provin
cial en Defensa de la Sanidad 
Pública y Justa en Cuenca y pre
sidenta de Confederación Esta
tal de Consumidores y Usuarios 
(CECU), hizo un balance de las 
visitas que están realizando a to- 
das las poblaciones de la provin
cia los representantes de las or
ganizaciones que integran la 
Comisión.

Estos portavoces realizan 
charlas en los municipios que, 
según M’ Auxiliadora Alarcón, 
"han tenido un gran éxito". "Los 
usuarios de la sanidad pública 
sabrán, cuando vean que todos 

los medicamentos que no se van 
afinanciar, que la medida van en 
perjuicio de su salud y de Ias 
economía más débiles, como la 
de los ancianos, que son quienes 
más enfermedades tienen y con 
una economía más humilde".

Las visitas a los pueblos se 
anuncian en los tablones infor
mativos, en los ayuntamientos, en 
organizaciones de Consumidores, 
como CECU. "En la charla se les 
informa-sobre el medicamentazo- 
y de las desventajas de Castilla- 
La Mancha en comparación con 
otras regiones y surgen pregun
tas del porqué".

La presidenta de la Comisión 
provincial aclaró que "el objetivo 
es llegar a todos los pueblos de 
plan provincial y de la región, y 

llevar el mensaje de que "si no se 
cambia el reparto de los fondos 
de INSALUD, Castilla La Man
cha se queda en desventaja".

Mañana cita en Cuenca

Hoy en la provincia de Cuen- 
cano se visitará ninguna locali
dad. Mañana, el día 5, en la ca
pital, concretamente en el Salón 
Latino, se convoca un acto que 
comienza a las siete de la tarde. 
En el orden de ponentes figura 
M® Auxiliadora Alarcón, presi
denta de CECU, Ladislao Cres
po, por ICAM, Miguel Blanco, 
por UGT, Miguel Angel Sáiz de 
CC.OO. y José Manuel Martí
nez Cenzano, delegado de la Junta 
y miembro del PSOE. La Comisión cuestiona las medidas del Gobierno en Sanidad. FOTO-RES
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La senadora, en San Clemente, habló de la importancia de compartir las tareas domésticas

Delgado: la mujer se enfrenta aún a la 
colisión de su vida pública y la privada

Alicia G^ ALHAMBRA

La senadora popular, Lucía 
Delgado, viajó ayer a la locali
dad de San Clemente para im
partir una charla con motivo de 
las actividades que viene desa
rrollando durante esta semana, 
al celebrarse el domingo el Día 
Internacional de la Mujer Traba
jadora.

Para comenzar, Lucía Delgado 
precisaba que el trabajo de la 
mujer no es cuestión de conme
morarlo un día, "debemos tener 
muy presente el trabajo que se 
realiza a lo largo de un año tras 
otro". La senadora también ha
cía referencia al tema de la igual
dad de oportunidades, "siempre 
tenemos que señalar que se tra
ta de un tema de hombres y 
mujeres, no nos interesa sólo a 
nosotras, entendiendo esta cir
cunstancia no como una lucha 
sino como una colaboración,", 
apuntaba Lucía Delgado.

Jurídicamente, la mujer no 
está sujeta a ninguna discrimina
ción, pero "una cosa es la ley y 

otra la igualdad que vivimos cada 
día". Cada vez la incorporación 
de la mujer a la vida laboral es 
mayor y aunque todavía la tasa 
de actividad es favorable a los 
varones en 25 puntos, en algu
nos colectivos, como el de las 
mujeres menores de 29 años y 
con estudios superiores la mujer 
tiene una tasa de inclusión labo
ral mayor que el hombre.

En esta circunstancia, nos 
encontramos con un problema 
que padecen una gran parte de 
las mujeres, "el problema que la 
mujer tiene actualmente para in
corporarse al mundo laboral o 
simplemente al espacio público 
es que todavía colisionan su 
mundo privado con el público". 
Mientras un hombre acaba su vida 
laboral y se va a su casa en la 
mayoría de los casos a descan
sar, la mujer sigue ejerciendo una 
serie de trabajos en casa, como 
son los domésticos, por lo que no 
dispone de horas para dedicar a 
su enriquecimiento personal o al 
ocio.

La mentalización, intimamente

Lucía Delgado continua sus visitas a distintas localidades.

ligada con la autoestima de la 
mujer, son dos de los factores 
sobre los que Lucía Delgado 
señalaba que ha de hacerse 
mayor hincapié a la hora de in

tentar cambiar esta circunstan
cia. La mujer ha de ser consciente 
de que forman parte de sus de
rechos el poder disfrutar de tiem
po libre, así como el de que las 

tareas de casa sean compartidas 
por la pareja y los demás com
ponentes de la familia.

Estas tareas familiares y do
mésticas tampoco han de ser un 
impedimento para la promoción 
de la mujer, tarea en la que que
da aún mucho camino por reco
rrer. El número de mujeres que 
ocupan altos cargos sólo llega al 
12 por ciento del total, una cifra 
en la que no queda reflejada que’ 
la valía de la mujer es igual al 
hombre, sólo que otras circuns
tancias, como son precisamente 
las familiares, le hacen declinar 
en algunos casos algunas opcio
nes claras de promocionarse.

Lo doméstico, pues, apunta
ba la senadora, ha de formar parte 
de la vida privada de hombres y 
mujeres, compartir, de igual a igual 
las tareas, educando a las gene
raciones venideras en estos tér
minos e intentando no reprodu
cir los patrones que hasta ahora 
han existido.

Lucía Delgado se desplaza 
hoy a Iniesta, dónde hablará de 
los malos tratos.

- ''^*'ï
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OPINION PROVINCIAL Lá Tríbuna
de Cuenca

A las anónimas 
autoridades responsables

Don Antonio Ballesteros Puerta, 
mayor de edad, vecino de Saelices (Cuen
ca), Avda. Madrid-Valencia, 28 y D.N.I. 
4383528-G, comparece respetuosamente 
y como mej or proceda en derecho, dice:

Que por medio del presente escrito 
viene a interponer denuncia en base alo 
siguiente:

Motivos:
I. Con fecha catorce de enero de mil 

novecientos noventa y ocho, doña Mar
garita Calvente Escobar, de 54 años de 
edad, y esposa del declarante sufrió un 
derrame cerebral, como consecuencia del 
mismo su esposo y ahora denunciante, 
acompañado de Don Jesús Villanueva 
López, la trasladaron en un turismo par
ticular al ambulatorio de Tarancón, y dada 
la gravedad de la misma, se detuvieron 
en el puesto existente en la carretera 
Madrid-Valenda delà CruzRoj a, al objeto 
de solicitar una ambulancia para su tras
lado aun hospital de Madrid. En el pues
to de la Cruz Roja no había ningún mé
dico, únicamente dos jóvenes que mani
festaron no disponer de ambulancia, ya 
que una se encontraba sin batería y otra 
sin puerta.

II. Ante la situación precedente los 
jóvenes que se encontraban en la Cruz 
Roja de Tarancón acompañaron ai de
clarante y a su esposa al ambulatorio de 
esta ciudad, en donde doña Margarita 
Calvente sería atendida en «primeros 
auxilios», suministrándole una pastilla y 
suero en vena. Ello no obstante, dadala 
gravedad que presentaba, se imponía su 
traslado inmediato a un hospital, a cuyo 
objeto era necesaria una ambulancia, ya 
que la enferma necesitaba el suministro 
de suero. Ante tal situación se tuvo que 
asistir al dantesco espectáculo de que ni 
en el ambulatorio, ni en todo Tarancón 
existía ninguna ambulancia disponible, así 
como tampoco en ciudades vecinas, como 
Horcajo de Santiago, por lo que sería 
solicitada directamente a Cuenca, en 
donde contestarían que hasta dentro de 
seis horas no podrían enviar ninguna 
ambulanci a. A medida que pasaba el tiem
po el estado de la señora Calvente con
tinuaba agravándose, siendo imposible, 
dado su estado y el suministro de suero, 
trasladaría aun hospital en un coche par
ticular. A pesar de ello el grave estado 
de salud obligó a trasladaría al hospital 
Gregorio Marañón de Madrid en un co
che particular, en compañía de su espo
so, de unjoven de la Cruz Roja, llamado 
Esteban López, y de Don Jesús Villanueva 
López. El traslado se realizó como se pudo, 
como hace años, al estilo de los años 
sesenta, sorteando atascos, sujetando el 
suero con la mano y procurando combi
nar tal situación con la máxima "comodi
dad" para el paciente.

ni. Ese mismo día de catorce de enero, 
en un trágico estado, doña Margarita 
Calvente pudo por fin ^ser trasladada e 
ingresada enel madrileño hospital Gregorio 
Marañón, con el triste desenlace de su 
fallecimiento antes de que hubieran trans
currido veinticuatro horas, dejando la duda 
de si se pudiera haber salvado caso de 
disponer de medios adecuados en el 
ambulatorio de Tarancón, al menos de

una ambulancia. Todos los órganos de 
doña Margarita Calvente, cuya vida no 
pudo ser salvada, fueron donados al ob
jeto de contribuir a salvar a otras vidas 
humanas, contribuyendo así a paliar mo
destamente la carencia de los propios 
medios de la sanidad.

IV. ¡Tan caótica situación! Un am
bulatorio sin ambulancia; una Cruz Roja 
que tiene una ambulancia sin batería y 
otra sin puerta; y un ayuntamiento, que 
al parecer, tiene una ambulancia a estre
nar, y bien guardada, para acontecimientos 
sociales y deportivos, afçcta a los desfi
les de protección civil. ¿Y los enfermos 
cuya vida depende en muchos casos de 
un servicio sanitario eficaz?, la respues
ta parece encontrarse en su sepelio. Y 
todo ello con conocimiento y conscien
cia de las distintas autoridades. Pues bien, 
acaso no se han parado a pensar que si, 
tienen conocimiento y consciencia de los 
fallecimientos que se están produciendo, 
sin que se haga nada por evitado, se está 
omitiendo conscientemente un deber le
galmente exigible, cual es el deber de 
socorro, de auxiliar a aquellas personas 
que se hallan desamparadas y en peligro 
manifiesto y grave, siendo así que pue
den hacerlo sin riesgo propio ni de terce
ros.

V. Los precedentes de esta denuncia 
nos llevan a la triste conclusión, que 
desgraciadamente podemos elevar a 
definitiva con carácter previo, por dura 
que pueda parecer, de que la distinción 
entre matar y dej ar morir no es una dis
tinción intrínsecamente significativa desde 
el punto de vista ético. No parece que 
podamos buscar importantes distinciones 
morales entre realizar una acción que tiene 
ciertas consecuencias -digamos, la muerte 
de una persona- y omitir hacer algo que 
tiene las mismas consecuencias. Dejar 
morir -por no poner los medios necesa
rios- es una forma de acción conducente 
aun mismo resultado; y si de ello no se 
es consciente, habría de hablarse de 
omisión por inexcusable negligencia, por 
que lo esencial del problema no parece 
que radique en la falta o absoluta caren
cia de medios, sino en lá distribución de 
los existentes. No puede eludirse, mirando 
hacia otro lado, al menos desde un punto 
de vista ético, la responsabilidad de to
das las consecuencias de nuestras ac
ciones, y si una consecuencia, de que por 
parte de las autoridades responsables de 
la sanidad no se dispongan de los medios 
necesarios, es la muerte de alguien, en
tonces la autoridad deberá ser respon
sable de esa muerte. Es verdad que la 
persona podría haber muerto incluso si 
'hubiera existido ambulancia, pero eso no 
viene al caso. El hecho es que no existió, 
y la responsabilidad se habrá de derivar 
de los hechos tal como son, y no como 
podrían haber sido. Sólo imaginando (cosa 
que escapa a mi comprensión) que todo 
el mundatiene derecho a la vida, y éste 
es un derecho contra otros que pueden 
amenazar mi vida, pero no un derecho a 
que otros me ayuden cuando mi vida está 
en peligro, se podría llegar aentender la 
sensación de la autoridad susceptible de 
imputar la responsabilidad de la acción 
de matar, pero no de la omisión de no salvar. 
La primera viola los derechos, ¿la segunda 
no?; entiendo que el hecho que una per
sona, llamémosla autoridad pública, no 
desee positivamente la muerte de otra po

sitivamente la muerte de otra hace que 
no sea tan grave su culpa, pero no la dis
minuye, porque si está en nuestro poder 
evitar que suceda algo muy malo sin 
sacrificar con ello nada de significación 
moral comparable, debemos hacerlo. Este 
principio parece indiscutible. Lo impor
tante no es si una contribución especial 
de los poderes públicos producirá un efecto 
notable en la evitación total de las muer
tes que se producen por un deficiente 
sistema sanitario, sino si impedirá en parte 
estos trágicos desenlaces.

VI. Las precedentes reflexiones vie
nen a desembocar en lo que bien podría 
rubricarse "la omisión del deber de soco
rro", no vinculado tanto a la producción 
de un resultado, como a la infracción de 
un deber de mínima solidaridad, de for
ma que la "anónima" autoridad respon
sable al menos debería ser garante del 
cumplimiento de unos deberes de míni
ma solidaridad a través de acciones de 
salvación de intereses que han de consi
derarse relevantes, ante una situación de 
peligro patente ("manifiesto") e intenso, 
con una disminución relevante y efecti
va de las posibilidades de supervivencia, 
ante las que no puede resultar ni juzgar
se indiferente la pasividad del anónimo 
responsable. Con ello, no ignoramos los 
matices legales quejudicialmente con
llevarían probablemente al archivo y 
sobreseimiento de Ias diligencias que se 
incoasen en virtud de la presente denun
cia, pero aun así jamás podría producirse 
el sobreseimiento moral de la comisión 
por omisión. En efecto, si tenemos cono
cimiento y conciencia de que una perso
na se encuentra en una situación de des
amparo y peligro manifiesto y grave le
galmente estaríamos obligados a soco
rrería, caso contrario se estaría incurriendo 
en el delito de omisión del deber de so
corro; y es qué acaso no se tiene cono
cimiento de la situación de desamparo 
derivada de un deficiente sistema sani
tario.

Antonio Ballesteros Puerta

al Director

Año II-Depósito Legal: 
CU-270-1997 

EMPRESA EDITORA 
Ediciones periodísticas 

de Cuenca S. L. (EPECU S.L.)

Directora;
M® Angeles Sánchez Vicente

Redactora .Tefe;
Alicia García Alhambra

Redacción Cuenca;
Inmaculada Sala Díez, 

José Luis Muñoz Sánchez, 
Laura del Castillo y 

Carlos Mangas

Coordinadora de ediciones; 
Oliva Carretero Ruiz

Fotografía;
FOTO -RES (Cuenca), 

Efe

Agencias informativas; 
Efe, Fax Press

Administración;
Remedios García García

Departamento comercial; 
Francisco Morales Escribano, 
Carlos Zamorano Hernández

Departamento de Diseño;
David Rebato Santos

Redacción, administración 
suscripción y publicidad;

C/ Cervantes número 18 
(antiguo26) 

Teléfonos: 23 47 38
Fax: 23 47 26

Recordamos a nuestros lectores 
que para publicar las cartas al 
director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a . doble espacio por 
una cara, así como que estos 
vayan acompañados de una 
fotocopia del Documento 
Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas 
que excedan la extensión

Publicidad nacional;
NOVOMEDIA, S.A. 

Presidente: José 
Manuel Rodrigo 

Director General: Eliseo Soria

Madrid; José Manuel Calvo.
Paseo Recoletos, 14-3^ (28001). 

TeIf: 337 38 03-337 32 20. 
Fax: 337 38 01.

Barcelona; Ramón Domínguez. 
Avda. Diagonal 640 (08017). 

Telef: 2276711.
Fax:2276762

Valencia; José V. Sánchez 
Beato. Embajador Vich, 3 

(46002).
Telef; 351 7776.
Fax: 351 81 01

Bilbao: Juan Luis González. 
Alameda Mazarredo, 6 (48001) 

Tfno: 424 46 05.
Fax; 424 10 58

Sevilla: Manuel Blázquez. 
Avda, de la Palmera, 21. 
AutovíaMadrid-Cádiz.

Km 550 (41700) 
Tfno; 469 20 03 
Fax; 469 21 03

Imprime:
Editorial Contacto S.L.

MCD 2022-L5



Miércoles, 4 de marzo de 1998 13Bono dijo que el hecho de que el 
presidente del Gobierno hable ahora 
catalán en la sanidad y en la 
financiación es grave REGION

La policía local de 
CLM quedará 
conectada este 
año a una unidad 
informática

S.A.M. - Toledo

Los cuerpos de Policía Lo
cal de los principales municipios 
de Castilla-La Mancha queda
rán este año conectados a una 
unidad informática regional, que 
se encargará, entre otras tareas, 
de recibir y elaborar informa
ción sobre los datos estadísti
cos de las actuaciones de las 
unidades locales.

Así lo dijo ayer el consejero 
de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, ante la Comisión 
de Asuntos Generales de las 
Cortes regionales donde com
pareció para informar del desa
rrollo del proyecto SICOPOL 
(Sistema Informático para la Co- 
ordinación de la Policía Local) 
que la Junta de Comunidades 
inició en 1994.

Precisamente, la puesta en 
marcha de esta Unidad Informá
tica Regional constituye la ter
cera fase de este proyecto, al que 
por el momento se han incor
porado un total de 96 munici
pios, lo que ha supuesto una 
dotación de medios informáticos 
acasi 1.300 agentes -el 75 por 
ciento de los policías locales de 
Castilla-La Mancha-.

El proyecto SICOPOL, el 
único de sus características que 
se ha puesto en marcha en Es
paña, persigue la interconexión 
informática de los cuerpos de 
la Policía Local de la región a 
una base de datos que se ubica
rá en la sede de la Consejería de 
Administraciones Públicas con 
el fin de mejorar este servicio 
público.

Según los datos ofrecidos por 
Antonio Pina, hasta el momen
to la Junta de Comunidades lleva 
invertidos en la implantación de 
este sistemainformático un total 
de 147 millones de pesetas, in
cluidos los 44 previstos para este 
año.

El coste total del proyecto se 
cifra en unos 200 millones de pe
setas, de los que 150 los apor
tará la Administración regional 
y el resto los Ayuntamientos in
teresados que colaboran en el 
proyecto facilitando los equi
pos técnicos y las redes de co
municación.

Pina indicó que lapuestaen 
marcha de la Unidad Central 
Regional supondrá la conexión 
en tiempo real de los equipos ya 
instalados, aunque como paso 
previo será necesario adecuar la 
actividad de este dispositivo a 
la Ley de Protección de Datos 
Informáticos.

La última fase del proyecto 
consistirá en la integración de 
todos los sistemas y su conexión 
con Ias bases informáticas de la 
Dirección General de Tráfico, 
de la Policía Nacional o del 
Ministerio del Interior, entre 
otras.

El presidente resional habló de los 2 años de Aznar

Bono: la gestión del PP 
tiene más sombra que luz
El presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, 
afirmó ayer que la gestión 
del PP en sus dos primeros 
años de Gobierno arroja un 
balance con «más sombras 
que luces», al tiempo que 
acusó al presidente Aznar, 
en tono metafórico, de ha
blar «catalán» en asuntos 
como la sanidad o la finan
ciación de las comunidades 
autónomas.

V.N.Z. - Toledo

Bono, en ruedade prensa, dijo 
que el PP ha cambiado mucho 
sus ideas en estos dos últimos 
años y añadió que el hecho de 
que el presidente del Gobierno 
hable ahora catalán en la inti
midad «no es grave, lo malo es 
que también hable catalán en la 
sanidad y en la financiación y 
esto es más peligroso».

El presidente regional puso 
como ejemplo del cambio ex
perimentado por el PP los gri
tos de «Pujol, enano, habla cas
tellano» que profirieron hace dos 
años «los más enfervorizados se
guidores del señor Aznar en la 
calle Génova». Bono insistió en 
que Castilla-La Mancha se ha 
visto perjudicada por el Gobier
no central en «asuntos como la 
financiación de las comunida
des autónomas, impuesta por ra
zón del pacto de investidura, y 
la financiación de la sanidad, que 
nos lleva a que el Fondo de

Espert quiere fijar el debate 
sanitario la próxima semana

L.S.S. - Madrid

El presidente de la Comisión 
General de las Comunidades 
Autónomas del Senado, Joaquín 
Espert, espera fijar la próxima 
semana la fecha de la compare
cencia del ministro de Sanidad 
para el debate sobre financiación 
sanitaria, solicitado por el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono.

Espert, en declaraciones a 
Efe, insistió en que las razones 
del retraso en la comparecen
cia responden a dificultades de

Bono afírmó que el PP ha cambiado mucho sus ideas en dos años.

Asistencia Hospitalaria dedique 
acada castellano-manchego 400 
pesetas y a cada catalán 4.000».

Por otro lado, el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, informó ayer al Gobier
no regional de la carta de pro
testa que ha remitido al presi
dente del Senado, Juan Ignacio 
Barrero, en la que se queja de 
los sucesivos aplazamientos que 
ha sufrido el debate sobre la fi
nanciación sanitaria que debe ce- 
lebrarse en la Cámara Alta. 
Según informó ayer en rueda de 
prensa el portavoz del Ejecuti
vo, Máximo Díaz Cano, Bono 
expresa en lacarta su inquietud

agenda del titular de Sanidad, 
José Manuel Romay, cuya pre
sencia en la Comisión General 
de las Comunidades Autónomas 
del Senado, prevista para el pa
sado 17 de febrero, tuvo que apla
zarse a última hora por proble
mas de fechas.

El senador del PP anunció que 
la próxima semana reunirá a la 
Mesa de la Comisión, una vez 
conocida la dsiponibilidad del 
Ministerio, y rechazó que se esté 
produciendo un retraso inten
cionado en la comparecencia 
como sostienen los socialistas. 

por el aplazamiento de un de
bate -solicitado el pasado mes 
de noviembre por el presidente 
regional- «de tanto interés para 
los ciudadanos». En lacarta, 
Bono pone de manifiesto tam
bién «el escaso mérito que desde 
el propio Senado se hace a su 
papel y al de la Comisión Ge
neral de las Autonomías».

Por Otra parte, el portavoz 
indicó que entre los acuerdos 
del Consejo se ha autorizado ai 
gabinete jurídico a personarse 
en las diligencias judiciales 
abiertas en Albacete contra las 
gasolineras en las que se han 
detectado anomalías.

El propio José Bono se ha 
dirigido al presidente del Sena
do para quejarse de la no cele
bración del debate que había so
licitado y el Grupo Socialista 
en la Cámara Alta ha p.edido ex
plicaciones en varias ocasio
nes al presidente de lacomisión. 
Joaquín Espert considera lógi
cas estas críticas de la oposi
ción, pero asegura que carecen 
de fundamento y defiende que 
el debate sigue teniendo vigen
cia, ya que el acuerdo de finan
ciación sanitaria tiene una vi
gencia de cuatro años y acaba 
de empezar a aplicarse.

Aznar expresa su 
deseo de que el 
caso Tomey sea 
aclarado

D,S.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó hoy 
su deseo de que*el caso Tomey, 
como «asunto sujeto a investi
gación», se «aclare», aunque 
destacó que, en estos momen
tos, «la corrupción ha dejado de 
ser una preocupación para los 
españoles».

En un desayuno con perio
distas, José María Aznar hizo 
una valoración de los dos años 
transcurridos desde la victoria 
electoral del PP y señaló que 
«ahora es necesario concentrarse 
en los retos de futuro», porque 
«no creo en los países y las 
políticas quemiran hacia atrás, 
hacia el pasado».

En su comparecencia, Aznar 
indicó que hará un «esfuerzo de 
diálogo» con la oposición para 
acometer las medidas que nece
sita el país para el siglo XXI y 
expresó su esperanza en que «los 
demás lo faciliten» y «se traba
je en un marco de seriedad».

El síndico de CLM 
representa a Europa 
en el congreso de 
tribunales de 
cuentas

V.N.Z. - Toledo

El síndico de cuentas de 
Castilla-La Mancha, Miguel 
Angel Cabezas de Herrera, ha 
sido designado por la organi
zación europea de órganos de 
control externo de las regiones, 
EURORAI, para representar a 
esta entidad en el Congreso 
Euro-Americano de Tribunales 
de Cuentas, que se celebrará en 
Brasil.

Según informa la propia 
Sindicatura de Cuentas en un 
comunicado, este Congreso se 
desarrollará en la ciudad brasi
leña de Ouro Preto entre el 5 y 
el 7 de marzo y en su transcurso 
Cabezas de Herrera presenta
rá una comunicación sobre las 
funciones y trabajos de 
EURORAI.

Con posterioridad -continúa 
la nota-, el síndico se traslada
rá alaciudad de Florianápolis, 
donde ha sido invitado por el 
Tribunal de Cuentas del Esta
do brasileño de Santa Catarina 
para que imparta un seminario 
sobre los órganos y técnicas de 
fiscalización en las autonomías 
españolas.

En este seminaro, el síndico 
de Castilla-La Mancha estará 
acompañado por sus colegas de 
las comunidades autónomas de 
Andalucía y Navarra.
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Sem el primer informe del MEC sobre Ia calidad de la Enseñanza Secundaria

La región alcanza la media en 
rendimiento escolar de la ESO

La Tribuna

Castilla-La Mancha es una de 
las comunidades autónomas que 
no supera la media nacional en 
el rendimiento de los alumnos de 
14 años, mientras que los alum
nos de 16 años superan la media 
excepto en el apartado de com
prensión lectora, según aparece 
en el primer informe oficial del 
Ministerio de Educación sobre 
la calidad de la Enseñanza Se
cundaria Obligatoria.

Según publicó ayer el diario 
El País, que se hizo eco de este 
informe, el rendimiento de los 
alumnos permite clasificar a las 
comunidades autónomas en dos 
grupos bien diferenciados. En
tre las que superan las medias na
cionales por materias, el infor
me cita a Madrid, Castilla y León, 
Galicia, Aragón, La Rioja, 
Asturias, País Vasco y Navarra. 
Y en el grupo que no alcanza las 
medias generales están Catalu
ña, Comunidad Valenciana, 
Baleares y Murcia (todas ellas 
del arco mediterráneo), más 
Extremadura, Ceuta y Melilla.

Las comunidades de Andalu
cía y Canarias no fueron evalua
das porque sus consejerías deci
dieron retirarse del plan.

Este estudio, encargado por 
la ministra Esperanza Aguirre al 
Instituto Nacional de Calidad y 
Evaluación (INCE) dirigido por 
José Luis García Garrido, sirve 
de diagnóstico del tramo educa
tivo que más quebraderos de 
cabeza produce en la mayoría de 
los países y precisamente, en las 
edades cruciales, que son los 14 
años -transición del primer al 
segundo ciclo de ESO- y 16 - 
culminación de la secundaria 
obligatoria-.

El documento fundamental, 
explica El País, es el que evalúa 
el rendimiento y ha sido elabo
rado por una Comisión de 81 
expertos dirigidos por el catedrá
tico Arturo de la Orden. Los 
cuestionarios de comprensión 
lectora, gramática, literatura y 
matemáticas se aplicaron a alum
nos de toda España, y los de cien
cias naturales y sociales, sólo a 
alumnos del territorio MEC.

Los expertos han traducido los 
resultados de los cuestionarios 
a una "escala de rendimiento" de 
0 a 500 puntos. El comité cien
tífico del INCE ha fijado en 250 
el nivel de rendimiento deseable 
o satisfactorio para los alumnos 
de 14 años, y en 300 en corres
pondiente a los 16 años.

En general, el rendimiento glo
bal de los alumnos de 16 años es 
significativamente superior en 
matemáticas, geografía e histo
ria y ciencias naturales con el 
actual sistema regulado con la 
LOGSE. Por el contrario, el ren
dimiento de los alumnos educa
dos en el anterior sistema es 
superior en lengua y literatura y

RENDIMIENTO ÍN LAS COMUNIDADESAUTC MOMAS (0-5i J
Comprensión 

lectora

Lengua y 

Literatura
Matemáticas

Ciencias de 

la naturaleza

Geografía 

e historia

| 14 años Media Nacional 220,52 225,73 226,61 230,17 228,26

! ARAGON 232,15 236,59 244,83 237,96 236,29

1 ASTURIAS 225,41 230.65 228,17 226,24 236.15

ë BALEARES 215,89 219,44 214,95 224,91 208,83
i CANTABRIA 221,54 228,76 228,83 229.74 211,87 j

H CASTILLA-LA MANCHA 215.80 221,98 220,02 225,04 222,4U

CASTILLA Y LEON 227,20 232,09 231,86 238,16 238,63 1

S CATALUÑA 217,96 215,59 224,01

1 CEUTA / MELILLA 211,63 223,42 207,59 200,62 205,35

1 EXTREMADURA 214,93 223.02 222,06 225,78 218,67

1 GALICIA 229,86 241,21 230,90 <

LA RIOJA 224,07 231.73 241,48 210,89 223,39

P MADRID 233,37 233.22 232,12 232,30 232,21 í

I MURCIA 209,49 213,43 212,90 222,45 219.04

j NAVARRA 217,51 215,24 238,62 i

J C. VALENCIANA 212,93 219,43 215,32

I PAIS VASCO 224,51 225,60 241,58

1

^16 años Media Nacional 275,15 267,11 263,37 267,43 269,59

| ARAGON 274,80 266,03 273,88 262,08 266,10

í ASTURIAS 275,79 266,57 266,14 248,54 259,04

1 BALEARES 269,90 261,15 261,19 257,59 257,42
•<

P CANTABRIA 267,35 259.84 ^261^75 253,79 261,01

IBI CASTILLA-LA MANCHA 273,50 269,18 267,46 287,38 2OU 1
| CASTILLA Y LEON 278,45 276,15 275,36 269,00 273,17

1 CATALUÑA 265,48 259,68 255,99

1 CEUTA / MELILLA 262,78 269,05 245,09 267,94 250,41

1 EXTREMADURA 269,17 268,47 264,22 269,98 262,83

li GALICIA 273,99 277,23 264,76

> LA RIOJA 273,05 261,37 274,68 294,51 294,79

y MADRID 279,10 277,95 271,81 270,17 275,63

MURCIA 266,22 261,83 253,31 256,79 253,73 í

NAVARRA 272,80 263,13 274,09 i

1 C. VALENCIANA 262,14 254,62 251,38 J

en comprensión lectora.
En el perfil de un alumno de 

14 años, las asignaturas de me
nor rendimiento son lengua y 
literatura (225,73) y matemáti
cas (226,61), y las mejores, cien
cias naturales (230,17) y geogra
fía e historia (228,26).

Ellas, mejor en lenguaje, 
ellos en matemáticas

EI rendimiento en función del 
sexo ofrece las siguientes pau
tas: a los 14 y 16 años, las chi
cas superan a sus compañeros en 
lenguaje y son superadas por ellos 
en matemáticas y ciencias socia
les. A los 16 años, los chicos 
ganan terreno en todas las mate
rias.

En la escala de rendimiento 
fijada de 0 a 500, la puntuación 
media de las chicas de 14 años 
es superior a sus compañeros en 
comprensión lectora (226,18- 
215,59) y gramática y literatura 
(232,37-219,8). En ciencias 
naturales también se imponen las 
chicas pero con escaso margen 
(230,91-229,8). Por contra, el 
rendimiento de los chicos es su
perior en matemáticas (228,22- 
225,37) y en geografía e histo
ria (230,48-225,67).

A los 16 años disminuye la 
distancia entre chicas y chicos 
en comprensión lectora (274,22- 
269,02) y en gramática y litera
tura (270,02-265,06), en tanto 
que los chicos se destacan en 
matemáticas (269,22-259,16) y 

ciencias naturales (271,37- 
264,85). En opinión de los pa
dres, las chicas dedican más tiem
po que los chicos a la lectura. Otro 
factor que diferencia a alumnos 
y alumnos es la motivación con 
los estudios, ya que el 64 por 
ciento de las chicas están muy 
motivadas, en tanto que los chi
cos lo están en un 47 por ciento, 
según sus padres.

Los resultados de las encues
tas hechas a los padres de alum
nos revelan que, en cuanto a 
recursos educativos, los libros de 
consulta es el mayoritario, con 
el 97%, le sigue laprensa (80%), 
el ordenador (49%) y las revis
tas especializadas (48,7%). Las 
actitudes que más se fomentan 
en la familia a los chicos son, por 
orden de importancia, la honra
dez, la responsabilidad, la tole

La enseñanza pública gana 
terreno a la privada

Otro factor diferenciador estudiado por el MEC ha sido el 
rendimiento de alumnos de la enseñanza pública y de la 
enseñanza privada. En los alumnos de 14 años, la enseñanza 
pública queda por detrás de la privada mientras que aquella se 
coloca por delante en los de 16 años.

Según reza el informe, el rendimiento de los alumnos de 16 
años que asisten a escuelas privadas solo es superior en reglas 
lingüísticas y literatura (269,25-266,24). En comprensión 
lectora, el índice de los alumnos de colegios privados llega a 
270,36 frente al índice de 271,46 en centros públicos; en 
matemáticas 260,97 frente a 264,25 y en ciencias de la 
naturaleza 263,19 frente a 268,86.

rancia, la sinceridad, la solida
ridad y la amistad. Otro de los 
resultados obtenidos son las 
ocupaciones de los chicos fuera 
del centro, la mayoría salir o 
conversar con los amigos (82%), 
hablar con sus padres (78%), 
escuchar música (77%), ver te
levisión (59%), realizar un de
porte (57%), leer (43%), excur
siones al campo (42%), dibujar 
(24%), videojuegos (21 %), ha
cer colecciones (17%), ir al cine 
(12%), ver museos (6%), e ir al 
teatro (4%). El trabajo de cam
po se realizó en 1997 sobre una 
muestra de 56.555 estudiantes 
y 3.287 profesores de más de 6()0 
centros públicos y privados. En 
cuanto a los aspectos familiares 
se han basado en 11.508 cues
tionarios cumplimentados por los 
progenitores.

La FAPA de 
Albacete evaluará 
la situación de los 
centros educativos 
de la provincia

L.H. - Albacete

La Federación de Padres de 
Alumnos de Albacete (FAPA) 
evaluará en los próximos meses 
las carencias y dificultades que 
existen en los centros educati
vos de la provincia, para plas
marías en un documento que se 
enviarán las distintas adminis
traciones implicadas en laense- 
ñanza.

Según informó ayer en rue
da de prensa el presidente de la 
FAPA, Francisco Delgado, esta 
iniciativa comenzará en un con
junto de centros elegidos al azar 
y se ampliará sucesivamente si 
la experiencia resulta positiva. 
En estos momentos, Albacete ne
cesita con urgencia la creación 
de cuatro centros de primaria y 
tres de secundaria, sin contar las 
carencias que existen en el resto 
de municipios de la provincia, 
precisó Delgado. El responsa
ble de la FAPA anunció también 
que durante el próximo fin de 
semana se celebrarán en Albacete 
las XIV Jornadas de APAS, 
coincidiendo con el quince ani
versario de creación de esta 
federación en la provincia. En 
ellas se analizarán las preocu
paciones de los padres por la 
aplicación de la LOGSE y las 
propuestas para conseguir una 
escuela rural dignay unas trans
ferencias educativas con inver
siones suficientes para atender 
las demandas de Castilla-La 
Mancha.

El STE solicita a 
Zambrana una 
reunión con los 
grupos del Pacto 
por la Educación

L.H, ■ Albacete

El Sindicato de Trabajado
res de la Enseñanza (STE) so
licita al consejero Justo Zambra
na una reunión con los colecti
vos firmantes del Pacto por la 
Educación en Castilla-LaMan- 
cha para tomar iniciativas enca
minadas aconseguir unas trans
ferencias educativas dignas y 
dotadas económicamente.

Según informó ayer en rue
da de prensa uno de los miem
bros de este sindicato, Mari 
Carmen Ferrer, existe cierta 
opacidad a la hora de conocer 
los resultados de los encuentros 
que mantiene el MEC con la 
consejería para tratar el asunto 
de las transferencias. Según 
explicó Ferrer, desde que se fir
mó en noviembre el Pacto por 
la Educación, no ha habido nin
guna reunión para seguir traba
jando en un estudio sobre el 
modelo educativo, en la red de 
centros y la oferta de enseñanza 
en Castilla-La Mancha y para 
conocer la realidad del personal 
docente y no docente.
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El presidente resional firmó ayer un convenio marco con Iberdrola

Bono destacó ayer el gran avance 
eléctrico experimentado en la región

V.N.Z. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, destacó ayer 
el gran avance que ha experimen
tado la región en materia de 
electrificación y aseguró que 
actualmente «ni un sólo núcleo 
de población de más de cinco 
habitantes en la región carece de 
suministro eléctrico en condicio
nes estables».

Bono, en rueda de prensa, 
recordó que hace 12 años «más 
de 110 municipios de Castilla- 
La Mancha no tenían la posibi
lidad de encender ni una bombi
lla» y aseguró que a pesar de que 
aún existen deficiencias no son 
comparables con las que existían 
anteriormente.

El presidente regional desta
có el aumento del cinco por ciento 
en la demanda de electricidad de 
los castellano-manchegos en 
1997 respecto a 1996, sobre todo 
en el sector servicios, que 
incrementó su cuota en un 22 
por ciento.

No obstante. Bono comentó 
que la Junta de Comunidades, 
pese a los avances que se han 
puesto en marcha, es muy exi
gente y vigilante con la actua
ción de las empresas eléctricas 
y, como ejemplo, señaló que 
«Castilla-La Mancha es la úni
ca región de España que ha san
cionado a una compañía eléctri
ca por falta de suministro».

Bono hizo estas declaracio
nes tras firmar con el presidente 

de Iberdrola, Iñigo de Oriol, un 
convenio marco de colaboración 
para poner en marcha un Plan 
de Actuación Conjunta en mate
ria industrial y enérgetica para 
Castilla-La Mancha.

De Oriol, por su parte, des
tacó el gran esfuerzo que están 
haciendo todas las empresas eléc
tricas y especialmente Iberdrola 
por mejorar la calidad del servi
cio y bajar las tarifas, después 
del Protocolo Eléctrico que libe
ralizó el sector.

El presidente de Iberdrola 
aseguró que las empresas eléc
tricas se deben a la sociedad donde 
operan, ya que su labor no pue
de quedarse en el negocio eléc
trico y, a sujuicio, deben contri
buir también cultural y social
mente. De Oriol indicó también 
que en Castilla-La Mancha su 
compañía tiene unos 528.000 
clientes y en España y en varios 
países de Latinoamérica son más 
de 12 millones.

El objetivo del convenio marco 
suscrito ayer es poner en mar
cha diversos proyectos de inte
rés general para la comunidad au
tónoma en el marco de ordena
ción y promoción industrial y 
energética, durante el periodo 
1998-1999, que se recogen en el 
II Pacto Industrial de Castilla- 
La Mancha.

En materia de desarrollo ener
gético, el Gobierno regional e 
Iberdrola trabajarán, entre otras 
cuestiones, en la mejora de la 
distribución del suministro eléc-

Bono y De Oriol se dan la mano tras la fírma del convenio. EFE

La demanda de electricidad aumentó 
un 5 por ciento durante 1997

trico, en actuaciones específicas 
para la electrificación del medio 
rural y en impulsar la eficiencia 
energética en usos públicos.

Dentro de la línea de estudios 
y programas, destaca la partici
pación en un estudio sobre aná
lisis de previsiones de demanda 
energética en el horizonte del año 
2005 y en la gestión para la elec
trificación con comunicación por 
fibra óptica. En el área de ener

gías renovables se apunta, entre 
otras, la colaboración en el es
tablecimiento de un marco regio
nal de apoyo al aprovechamien
to de recursos energéticos reno
vables y el estudio de la viabi
lidad de proyectos de energía 
eólica en emplazamientos espe
cíficos de Castilla-La Mancha y 
la promoción, en su caso, de ins
talaciones para su explotación co
mercial.

Tráfico y Protección 
Civil aseguran que 
la intensidad de la 
nevada sorprendió 
a todos

I.L.M. - Madrid

Los directores de Tráfico y 
de Protección Civil, Carlos 
Muñoz-Repiso y Juan San Ni
colás, dijeron ayer en el Sena
do que ambas instituciones ac
tuaron correctamente en la ne
vada del pasado 4 de diciem
bre, que inmovilizó en las ca
rreteras a miles de personas, y 
aseguraron que la intensidad del 
fenómeno sorprendió a todos.

Carlos Muñoz-Repiso y Juan 
San Nicolás comparecieron ayer 
ante lacomisión de Interior del 
Senado, una semana después de 
hacerlo ante el Congreso, para 
responder a una pregunta del 
PSOE, que acusa a la Admi
nistración de no haber alertado 
con suficiente antelación a los 
ciudadanos de la nevada que 
afectó en especial a las carre
teras de la zona centro. El res
ponsable de la DGT aseguró que 
este organismo actuó de forma 
correcta y alabó la «entrega 
total» de los funcionarios y de 
la Guardia Civil para asistir a 
las personas que quedaron atra
padas en las carreteras por la 
nevada. El director de Protec
ción Civil señaló queun día antes 
de que se produjera la nevada 
ya alertaron a través de los 
medios de comunicación. Expli
có que el día 4 de diciembre se 
realizaron 2.555 evacuaciones 
y se repartieron 5.300 bocadi
llos y 3.000 mantas a los afec
tados y criticó que, al día siguien
te y pese a los consejos a los 
conductores de que no salieran 
a las carreteras, pudo compro
bar que «seguían saliendo cien
tos y cientos de vehículos».

Entrepeñas y Buendía, casi al 59% de su capacidad

Suben otros siete Hm' los 
embalses de la cabecera del Tajo

ICAM pide a las instituciones 
que apoyen la campaña en pro 
de las mujeres afganas

B.M.R. - Guadalajara

Los embalses de la cabecera 
del Tajo, Entrepeñas y Buendía, 
han vuelto a incrementar sus 
reservas hídricas la pasada se
mana en siete hectómetros cúbi
cos y se sitúan casi al 59 por ciento 
de su capacidad, con 1.454 hec
tómetros cúbicos, frente a los 
2.474 de capacidad total. Pese 
al incremento-registrado en el ni
vel de los embalses de cabece
ra, el trasvase de agua de 
Entrepeñas a Buendía, iniciado 
el pasado 26 de diciembre para 
evitar posibles desbordamientos, 
sigue influyendo en el descenso 
de las reservas de Entrepeñas, que 
ha perdido cinco hectómetros cú
bicos, mientras prosigue el incre
mento del segundo, que esta 
semana ha aumentado 12 hectó
metros cúbicos. Según el último

Los pantanos aumentan su nivel.

parte de la Comisaría de Aguas 
de la Confederación Hidrográfica 
del Tajo (CHT), el embalse de 
Entrepeñas, con capacidad para

835 hectómetros cúbicos, regis
tra esta semana 645 hectóme
tros, cinco menos que hace siete 
días, lo que supone algo más del 
77 por ciento de su capacidad.

En el caso del pantano de 
Buendía se da la situación inversa 
y ha registrado un nuevo incre
mento de 12 hectómetros cúbi
cos, hasta situarse en los 809 hec
tómetros, frente a una capacidad 
total de 1.639 hectómetros, por 
lo que su embalse se sitúa por 
encima del 49 por ciento.

Respecto al nivel del resto de 
los embalses de la provincia 
alcarreña, dependientes de la 
CHT, esta semana ninguno de 
ellos ha incrementado sus reser
vas hídricas y sólo el de Pálmaces 
las ha visto decrecer en un hec
tómetro cúbico, mientras que el 
resto de los pantanos mantienen 
los niveles de la semana pasada.

L.H. - Albacete

Izquierda de Castilla-La Man
cha presentará mociones en los 
ayuntamientos de toda la región, 
diputaciones y Cortes de Castilla- 
La Mancha para conseguiría so
lidaridad con las mujeres afganas 
y apoyar la campaña europea 
«Llamamiento en favor de las 
mujeres de Kabul». Esta inicia
tiva se hará coincidir con el 8 de 
Marzo, Día Internacional de la 
Mujer Trabajadora, que se con
memorará con distintos ac
tos lúdicos y reivindicativos or
ganizados por asociaciones y 
colectivos de mujeres.

Según informó ayer en rueda 
de presa la concejala y diputada 
de ICAM en Albacete, Selia Pu
ñal, en la parte resolutiva de la 
moción se solicitará al Gobier
no de la nación y concretamente 
al Ministerio de Asuntos Exte
riores que se dirija al Gobierno 
de Afga-nistán para que cese la

discriminación que padecen sus 
mujeres. Igualmente, se solici
ta del Gobierno Central que nie
gue el reconocimiento al régi
men de Afganistán mientras 
persista en el país la imposición 
de discriminación por razón de 
sexo.

Puñal apuntó que esta mo
ción se hace extensible también 
al resto de mujeres que son el 
centro de malos tratos, agresio
nes y discriminaciones de cual
quier índole. «El 8 de Marzo de 
1998 viene marcado por la vio
lencia doméstica», dijo la con
cejala, quien recordó que cada 
seis días muere en nuestro país 
una mujer por malos tratos. A 
nivel provincial, las cinco mu
jeres con representación públi- 
caen la Diputación de Albacete 
se desplazarán a las distintas 
cabeceras de comarca para ha
cer un llamamiento a las muje
res de la provincia y protestar 
contra la violencia familiar.
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"Si se compara la Facultad de Letras 
con la de Químicas, se puede ver que 

se nos respeta poco y que nuestra voz 
ha sido frecuentemente suplantada"

Jerónimo López Salazar, nuevo decano de la Facultad de Letras de. Ciudad Real, expuso sus objetivos

"Trabajaré para que Letras ocupe el 
lugar que le corresponde en la UCLM"
Jerónimo López Salazar, ca
tedrático de Historia Moder
na, dirigirá a partir de ahora 
un nuevo proyecto por todos 
conocido como la Facultad 
de Letras del Campus de Ciu
dad Real. El centro inaugu
ra así una etapa en la que el 
recién elegido decano inten
tará, según sus propias pala
bras, ^trabajar para que la 
Facultad ocupe el lugar que 
le corresponde en la Univer
sidad de Castilla-La Man
cha”.

Silvia DÍEZ MAYANS
Tras obtener 24 votos a favor 

-de los 38 emitidos- en la Junta 
de Centro celebrada el pasado 
miércoles, 25 de febrero, López 
Salazar ha diseñado ya un com
pleto programa sobre el que ba
sará su mandato. De esta mane
ra, el nuevo decano se ha propues
to, entre otras cosas, que la fa
cultad de Letras ocupe, según su 
opinión, el lugar que le corres
ponde en la Universidad regio
nal. Según Salazar hay otras fa
cultades, como la de Químicas, 
que están mejor consideradas, y 
ante esto señala que "no se le 
oculta a nadie que la Facultad de 
Letras no ha ocupado en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
el papel que le correspondía; 
basta con comprobar el escaso 
número de becarios adscritos a 
nuestro Centro. Si se compara - 
prosigue- con la de Químicas, se 
puede ver que se nos respeta poco 
y que nuestra voz ha sido frecuen- ' 
temente suplantada".

López Salazar, para quien un 
decano es "ante todo, un profe
sor" y no "un delegado colocado 
en la Facultad para solucionar 
problemas al Rectorado", prome
te, de cara a los alumnos, "que 
vean en el decano y en el secre
tario de la Facultad los cauces 
para canalizar sus reivindicacio
nes".

Reformar los planes de 
estudio

Xsimismo, asegura querer co
laborar en la reforma de unos 
planes de estudios que', según 
opina, "no han sido elaborados 
con criterios académicos ni de 
servicio a los alumnos, sino para 
dar satisfacción a los profesores 
que ya ocupaban plazas". De esta 
manera, López Salazar señala que 
se someterá a la consideración 
de la Junta la vuelta a los cinco 
años en determinados estudios.

Por otra parte, el nuevo de-

Jerónimo López Salazar, decano de la Facultad de Letras del Campus de Ciudad Real. T. FERNANDEZ

cano se declara "total y absolu
tamente" contrario al C.A.P y a 
que el Decanato intervengaen el 
calendario de exámenes alegan
do que éste sólo fijará "el calen
dario de asignaturas 
cuatrimestrales y publicará los 
finales, dejando los parciales a 
libre acuerdo entre profesor y 
alumnos".

En cuanto a los turnos de li
cenciatura, López Salazar declara 
que "si las clases de todas las li
cenciaturas se impartieran por las 
mañanas quedaría resuelto de una 
vez el problema de las prácticas 
y de los actos culturales" y ase-

"Soy muy consciente de la división 
existente en esta Facultad"

Así, Salazar asegura que quiere comenzar esta nueva etapa par
tiendo de una concepción muy particular de lo que significa ser decano 
de una Facultad que frecuentemente ha sido protagonista de divi
siones que él mismo reconoce. "Soy muy consciente -declara- de la 
división existente en nuestra Facultad. Ahora bien, esta circunstan
cia no debe interpretarse como un fenómeno negativo. Antes al 
contrario, demuestra que existe una confluencia de distintas cultu
ras académicas y precisamente constituye uno de los signos más 
esperanzadores de nuestra casa".

gura que, si algún miembro de 
la Junta de Facultad lo plantea, 
está dispuesto a estudiar posibles 
cambios.

Respecto a las actividades 
culturales, López Salazar seña
la que ha llegado a la Universi
dad una "concepción concejil de 
la cultura que nos ha hecho pa
sar por el bochorno de, en una 
semana cultural, contar con per
sonajes de los que desconozco 
sus aportaciones científicas" y 
añade que promoverá, "si el 
acuerdo es posible", algún cur
so de enseñanzas propias que 
verse sobre aspectos como la Ci
vilización española de la Edad 
de Oro, Cervantes y el patrimo
nio histórico.

En cuanto al profesorado, el 
nuevo decano prometió luchar 
por conseguir el mayor número 
de plazas para su Facultad y 
apoyar las peticiones de cátedras 
ya que "nuestra Facultad siem
pre ha sido tímida en este terre
no". Además, López Salazar de
clara que apoyará "las peticio
nes de desdoblamiento presen
tadas por los departamentos" 
aunque "hay que ser muy cons
ciente de que una política de 
desdoblamientos con contratos 
basura de tres horas puede pro
ducir una degradación de la Fa
cultad".

Jerónimo López Salazar re
conoció sentirse .satisfecho con 
el resultado obtenido en la vota
ción realizada el pasado 25 de 
febrero. A este respecto, Salazar 
señaló que "lo considero un re
sultado bueno porque es mayo- 

. ría absoluta. Sin embargo -pro
sigue- el hecho de que no hubie- 

‘ ra otro candidato revela que na
die pensó obtener ese resultado 
que, ahora, algunos pretenden 
devaluar". Asimismo, López 
Salazar aseguró que "el mejor 
decano es el que no se nota" y 
añadió que "esta concepción 
choca frontalmente con la que 
tienen algunos responsables 
universitarios, adictos a los 
medios de comunicación".

Otro de los puntos sobre los 
que el nuevo decano hizo hinca
pié fue en el hecho de que supo
ne para él una tarea difícil "lo
grar el respeto de las autorida
des académicas y del resto de la 
Universidad hacia laFacultad de 
Letras".-

Asimismo, opinó que "el de
ber del decano y de la Junta de 
Facultad es buscar lo mejor para 
la enseñanza, no disimular las 
carencias de las reiteradamente 
ponderadas "magníficas instala
ciones de nuestrajoven Univer
sidad".
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Tres representantes de la resión participan en la Olimpiada

Alumnos de CLM, en la 
Fase Nacional de Química

La Tribuna

Tras la convocatoria del 
MEC, la Asociación Nacional 
de Qu ímicos de España y la Real 
Sociedad Española de Química, 
el pasado día 28 de febrero se 
celebró, en el Aulario 
Polivalente del Campus de Ciu
dad Real, en el IES «Lorenzo 
Hervás Panduro» de Cuenca y 
en el IES «El Greco» de Toledo, 
la fase local de la Olimpiada de 
la Química 1998, organizada por 
el Vicerrectorado de Alumnos 
de la UCLM.

En esta fase fueron seleccio
nados tres alumnos, María de loa 
Angeles Callejo Rodríguez, del 
IES «Padre Juan de Mariana» de 
Talavera de la Reina (Toledo), 
cuyo tutor es el profesor Manuel 
Ramos González; María Cruz 
Navarro Lérida del IES «Luis 
Hidalgo» de Mora (Toledo), 
siendo su tutora la profesora 
Patrocinio Rodríguez Plaza y 
Ginés Navarro Torres del IES 
«Bonifacio Sotos» de Casas 
Ibáñez (Albacete), cuya tutora 
es María Isabel García López.

Estos tres alumnos compe
tirán en representación del Dis
trito Universitario de Castilla-

Se seleccionan a los que tuvieran una mejor formación en Química.

La Mancha en la fase nacional, 
prevista para el próximo mes de 
abril, posiblemente en Burgos, 
frente a los alumnos selecciona
dos por todas las universidades 
españolas. Si superaran esta fase 
pasarían a la internacional que 
tendrá lugar en Melbourne (Aus
tralia), en el mes de julio.

El coordinador de Química 
de COU y Asesor de Química de 
Bachillerato Logse, el profesor

de la UCLM, José Antonio 
Murillo Pulgarín, fue el encar
gado de organizar la pruebas de 
la fase local que se hicieron 
extensivas atodos los centros de 
las provincias del distrito uni
versitario. Estas pruebas consis
tieron en un examen escrito para 
seleccionar a los alumnos de 
COU o segundo curso de Bachi
llerato Logse, que tuvieran una 
mejor formación en Química.

Isabel Couso preside la mesa. JP/FOTO-RES

Educación inauguró ayer 
un curso sobre Patrimonio

Laura DEL CASTILLO
La Dirección Provincial del 

Ministerio de Educación y Cul
tura inauguró ayer en la Escue
la Universitaria de Arquitectu
ra Técnica un curso denomina
do "Conservación y recupera
ción del Patrimonio Cultural" 
que se encuentra dentro del con
venio existente entre el Minis
terio de Educación y la Univer
sidad.

Este convenio consta de cin
co programas de Formación Per
manente del Profesorado, de los 
que dicho curso es el primero.

Los objetivos que se han fi
jado son fundamentalmente tres: 
sensibilizar ante el Patrimonio 
visitando lugares como el cas
co antiguo de Cuenca, la pintu
ra conquense o los archivos; tra

tar de llegar a las conclusiones 
de cómo se debe entender hoy 
en día la restauración y conse
guir la intervención de recur
sos interdisciplinares, es decir, 
que profesionales de otros cam
pos como los químicos o los bió
logos, complementen con sus 
conocimientos todo lo necesa
rio para recuperar edificios.

La subdirectora general de 
Formación del Profesorado del 
Ministerio de Educación y Cul
tura, Isabel Couso, afirmó que 
"es muy importante que los pro
fesores-alumnos conozcan el 
Patrimonio y el valor en sí que 
tiene.

Hay que conseguir que pase 
a generaciones futuras".

A la inauguración asistió 
también el obispo de la Dióce
sis , Ramón del Hoyo.

Continúa el proyecto entre la UCLM y Solman. 
El profesor de Derecho Internacional de la UCLM, 
Ignacio Forcada, impartió ayer la conferencia "La 
ayuda oficial al desarrollo: ¿ deber moral u obligación 
jurídica?". El acto se enmarca dentro del proyecto de 
colaboración entre la Universidad regional y el Aula de 
solidaridad, Solman. RUEDA.

Castañeda: Julio Cortázar introdujo la 
alegría en los escritores argentinos

Efe

La escritora argentina Alicia 
Castañeda, que impartió ayer en 
el campus universitario de Ciu
dad Real una conferencia sobre 
la literatura de Julio Cortázar, 
considera que este novelista «in
trodujo la alegría en todos los 
escritores argentinos». «Nin
gún escritor argentino puede 
escapar de la influencia de Ju
lio Cortázar y de Jorge Luis 
Borges», opinó Castañeda, quien 
indicó que «entre los dos escri
tores había una relación distan
te, aunque Borges siempre re
petía que fue el primero que 
publicó un cuento a Cortázar». 
La profesora argentina se refi
rió a la importancia que tiene 
para Hispanoamérica en gene
ral y para Argentina en particu
lar este escritor, y destacó la 
figura de un Cortázar «que 
impactaba desde la resistencia, 
desde fuera de nuestro país».

El acto se celebró en el Campus de Ciudad Real. RUEDA

Alicia Castañeda considera fun
damental la obra de Julio 
Cortázar, sobre todo la estricta
mente literaria, sin connotacio

nes políticas, y elogió principal
mente sus cuentos, su obra 
«Rayuela» y las novelas de los 
años 60.
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OPINION
Hasta en elNIF

Lo único que podemos pedir es que el Gobierno nos haga pagar en 
función de nuestros ingresos y esperar que se haga todo lo posible 
para recaudar el dinero de todos los que tienen ingresos

Crónica política

El patinazo de Almunia

P
atinazo o error, el caso es que Joaquín 
Almunia no ha estado afortunado en su 
comparación del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN) con ETAy tam

poco al enmendar la plana a la Comisión de 
Exteriores del Congreso de los Diputados que 
el pasado 24 de febrero aprobó por unanimi
dad, ésto es, con los votos también de los 

BERTA miembros socialistas en dicha Comisión, una
FERNANDEZ resolución en la que se condenaba la matan

za de indígenas en la pequeña localidad de 
Acteal, en el estado mexicano de Chiapas.

Las reaccionesen Españano se han hecho 
esperar. El secretario general del PSOE ha 
logrado sorprender incluso a quienes le con
sideran poco dado a decir disparates, sin 
embargo en esta ocasión sus declaraciones 
ante la prensa local mexicana tienen mucho 
de disparate y no se justifican aunque para 
ellos se aluda ala no injerencia en los asun
tos internos de otra nación. Si algo hay que 
criticar a la resolución de la Comisión de 
Exteriores del Parlamento español es que llega 
muy tarde.

En Acteal murieron 43 personas. Hubo una 
matanza y, además, la política del Gobierno 
de Zedillo con respecto a los indígeneas en 
general y a Chiapas en particular, es de per
manente represión y hostigamiento.

. Esto no quiere decir
que las acciones violen
tas que llevan a cabo los 
zapatistas no sean 
reprobables, ' tanto 
como las acciones vio
lentas que lleva a cabo 
el ejército y similares 
entre la población in-

dígena. Que aErnesto Zedillo no le guste que 
vayan observadores internacionales a com
probar sobre el terreno lo que ocurre en su 
país o que haya ONG trabajando en Chiapas, 
es lógico. Que se lo diga al máximo dirigente 
del primer partido de la oposición española 
al que ha recibido en casa, también es lógico.

Lo que ya no resulta tan lógico son las com
paraciones hechas por Almunia entre dos rea
lidades tan dispares como son la española y 
la mexicana, ETA y el Ejército Zapatista.

Una comparación que no se sostiene ni si
quiera en el caso de que el dirigente socialis
ta haya considerado oportuno regalarle los 
oídos a Zadillo después de pedirle más co
operación contra el terrorismo etarra.

Como le ha recordado el diputado de Ini
ciativa per Catalunya-Eis Verds y miembro d 
de la comisión internacional que viajó a 
México, Joan Saura, basta leer unas cuantas 
páginas del informe realizado por el Fiscal 
que lleva la investigación de lo sucedido en 
Acteal, para intuir que las cosas en Chiapas 
no fueron ni son como las pintan las autori
dades mexicanas.

Almunia parece haber olvidado no sólo a 
los muertos sino la presencia en la zona de 
varios miles de soldados, de 23 grupos 
paramilitares identificados, así como a esos 

. . diez mil «desplazos» 

Almunia ha logrado sorprender 
incluso a quienes le consideran 

poco dado a decir disparates

que han tenido que 
abandonar sus vivien
das para tratar de sobre
vivir en las montañas, 
sin contar la miseria y 
la absoluta falta de res
peto a los Derechos Hu
manos,

JOSE MARIA AZNAR
presidente del Gobierno: «El Euro | 

será el cambio más importante del final 
de siglo en Europa»’

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «El Go

bierno tiende a confundir la felicidad 
de los españoles con el índice de la Bolsa 
o los tipos de interés»

JAIME MAYOR OREJA
ministro del Interior: «ETA trata de 

luchar contra el tiempo, tiene pánico al 
futuro»

ANTONIO MATEU
farmacéutico secuestrado en Sierra 

Leona: «Nos decían ‘me gusta mucho 
la carne de muslo humano’, y yo sabía 
que no eran fantasías»

KOFI ANNAN
secretario general de la ONU: «La 

diplomacia quizá no tendrá una segun
da oportunidad en Irak»

MADONNA
cantante: «La espiri

tualidad no está reñida 
con ser mujer de nego
cios»

LEONARDO DI
CAPRIO

actor: «No me siento desilusionado 
ni estafado por no ser candidato a los 
oscars»

Hasta en el NIF

MAITE 
VAZQUEZ 
DEL RIO

P
oco a poco el equipo económico nos 
va desvelando pequeños matices so 
bre la reforma del Impuesto Sobre la 
Renta de las Personas Físicas, el manido 

IRPF. Todavía falta mucho por conocer, 
pero a algunos colectivos, como los solte
ros y sin hijos parece que nos van a dar hasta 
en el NIF.

Los casados, con hijos y rentas bajas, 
aseguran por activa y pasiva desde el Go
bierno, serán los más beneficiados. A na
die le gusta pagar impuestos, pero todos 
somos conscientes de que si queremos 
mejores servicios debemos pagar por ello, 
y hasta ahora no se conoce otra forma mejor.

Por este motivo, cualquier reforma que 
nos anuncien no nos suena bien, la predis
posición mental es pensar mal, y todas las 
declaraciones de intenciones la entende
mos como demagogia barata, que oculta 
incumplimientos electorales y riesgos de 
poner en peligro nuestro déficit público.

Además, hasta ahora sólo se han visto 
beneficiadas las plusvalías y las rentas 

salariales, un campo que poco afecta a los 
asalariados. Y hasta ahora parece que na
die ha pagado su coste.

El Gobierno nos da una palmadita y nos 
asegura que los asalariados somos los que 
hemos llevado el peso del IRPF. Nos ha
blan de mayor redistribución y de que pa
garemos menos, pero ¿quién se lo puede 
creer? Por más que nos expliquen lo bene
ficioso de las medidas que se están idean
do, hasta que no nos pongamos con la 
calculadora a rellenar el fatídico impreso 
del IRPF no podremos saber el alcance de 
esa reforma. Lo único que podemos pedir 
es que el Gobierno nos haga pagar en fun
ción de nuestros ingresos y esperar que se 
haga todo lo posible para recaudar el dine
ro de todos los que tienen ingresos, sin 
importar si provienen de rentas o de capi
tal.

Y encima nadie nos despeja si el fraude 
va a desaparecer, si los insolidarios están 
dispuestos apagar entre un 48 o 49 por ciento 
de sus ingresos, después de haber estado 

años pagando «cero pesetas». La verdad 
es que se trata de un acto de fe y optimis
mo gubernamental que provoca escepticis
mo entre aquellos que intuimos que son 
muchos los que no pagan.

Las cifras son las que son. Ahora resul
ta que renta media es aquella que se en
cuentra en los 2 millones de pesetas, y que 
sólo unos 145.000 millones de ciudadanos 
reconocen ganar más de 10,7 millones de 
pesetas al año. A estas alturas de la pelícu
la ¿quién se lo cree?

Eso sí, nos aseguran que se va a des
contar el dinero que necesitamos para sa
tisfacer nuestras necesidades básicas (unas 
525.000pesetas anuales como mucho), que 
no vamos a tener que declarar nuestra vi
vienda como ingresos, aunque tampoco pa
garemos los intereses de la hipoteca cuan
do la estemos comprando y que hasta se va 
a tener en cuenta la situación de cada uno 
del millón de divorciados con que cuenta 
nuestro país. Parece una reforma hecha para 
el País de las Maravillas.
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El presidente del Gobierno, Jose 
María Aznar, se mostró satisfecho 
por la gestión realizada por su 
Gobierno en estos dos años H

El presidente del Gobierno instó a las fuerzas políticas a mantener el diálogo

Aznar confía en agotar la 
legislatura con sus socios
El balance de gestión de los 
dos años de Gobierno del PP 
es satisfactorio para el pre
sidente, Jose Maria Aznar, 
quien hizo un llamamiento 
al resto de fuerzas políticas 
para mantener el diálogo y 
alcanzar las metas que se 
han marcado para España. 
También señajó su confian
za en sus socios para finali
zar la legislatura.

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, indicó ayer 
que hará un «esfuerzo de diálo
go» con la oposición para aco
meter Ias medidas que necesita 
el país para el siglo XXI y mostró 
su esperanza en que «los demás 
lo faciliten» y «se trabaje en un 
marco de seriedad».

El presidente del Gobierno 
señaló que «es difícil adecuarse 
y adaptarse» a una nueva situa
ción y pidió al PSOE «proyec
tos alternativos», porque «tie
ne poco sentido» la desorienta
ción en la que se mueve.

Respecto a las relaciones del 
Gobierno con el PNV, Aznar 
mostró su confianza en que se 
sepan «limitar los desacuerdos» 
con los nacionalistas vascos y 
«ponerlos en su sitio», para que 
«no puedan perturbar las cir
cunstancias de la relación polí
tica».

EI presidente del Gobierno 
calificó de «plena normalidad» 
las relaciones con sus socios y 
mostró su convencimiento de 
que el proceso electoral que se 
vivirá en el País Vasco no afec
te a estas relaciones de «mutua 
confianza».

En cuanto a ETA, dijo que si 
lo que pretende «es forzar la 
mano del Gobierno para obte
ner ventajas políticas» sigue «un 
camino que no conduce a nin
gún sitio», aunque «si se produ
cen pruebas manifiestamente 
inequívocas de abandonar la 
violencia», el Gobierno «sabrá 
ser generoso».

En un desayuno con los pe
riodistas, José María Aznar hizo 
una valoración positiva de es
tos dos años transcurridos des
de la victoria electoral del PP y 
dijo que «ahoraes necesario con
centrarse en los retos de futu
ro», porque «no creo en los paí
ses y las políticas que miran 
hacia atrás, hacia el pasado».

José María Aznar se mostró ayer muy optimista.

Por su parte, el coordinador 
general del PP, Angel Acebes, 
manifestó que los dos años de 
gobierno del PP se han Caracte
rizado por su «eficacia» y rigor», 
y reiteró que la «exigencia éti
ca» es un compromiso de todos 
los cargos populares.

Caso Tomey
Al término de una reunión' 

extraordinaria de la Comisión 
Permanente del PP, Acebes des
tacó que el compromiso de exi
gencia ética del partido «lo es 
en estos momentos, como lo ha 
sido en el pasado y lo será en el 
futuro», e informó de que no se 
trató del «asunto Tomey».

Acebes indicó que en el en
cuentro, al que asistió José María 
Aznar, se constató que desde la 
llegada al poder en 1996 del PP, 
ésta formación ha cumplido su 
programa electoral y los objeti
vos trazados en el discurso de 
investidura del presidente del 
Gobierno.

Por su parte, el ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, desta
có los logros del Gobierno en ma
teria económica durante los dos 
años transcurridos de la victo
ria del PP y calificó al Ejecuti
vo que preside José María Aznar 
de «muy dialogante».

Arenas aseguró ante los 
medios de comunicación que se

El presidente desayunó ayer con periodistas en La Moncloa.

trata de un gobierno «reformis
ta» que ha sido «extremadamente 
riguroso» en el control presu
puestario.

La reducción del déficit, el 
comportamiento de la inflación

y la bajada de los tipos de in
terés son algunos de los logros 
que resaltó Arenas y que* a su 
juicio, han tenido consecuencias 
«muy positivas» en la creación 
de empleo.

Izquierda Unida 
califica al 
Gobierno popular 
de "trilero y 
reaccionario"

Efe

La portavoz de lU en el 
Congreso, Rosa Aguilar, acusó 
de «trilero» al Gobierno del PP, 
en su dos años de gestión, por 
«enseñar una cara amable y, a 
la vez, azotar con una política 
profundamente reaccionaria que 
afecta a la mayoría de los ciu
dadanos».

Aguilar dijo que si hubiera 
que dar una nota al Ejecutivo, 
sería la de «muy deficiente» por 
haber aplicado medidas «per
versas» para la sociedad y por 
gobernar sólo para una parte de 
los españoles.

Como ejemplo de ello citó la 
política fiscal que, a su juicio, 
sólo beneficia a los empresarios 
y al sector privado, al tiempo que 
aseguró que se ha renunciado a 
la creación de empleo y España 
«ha abanderado las posiciones 
más retrógradas en el proceso de 
construcción europea».

Hizo hincapié la dirigente de 
lU en las actitudes «reacciona
rias» aplicadas a cuestiones como 
la política internacional -don
de aludió a la posición ante el 
conflicto de IRAK y las rela
ciones con Cuba- y la 
privatización de empresas públi
cas, de la Educación y de la 
Sanidad.

"Es un Gobierno 
ultraconservador e intolerante ai 
que no le importa ponerse fren
te a la mayoría de la sociedad en 
cuestiones como la regulación 
de las parejas de hecho, la 
despenalización de la insumi
sión y la ampliación de los su
puestos de interrupción volun
taria del embarazo, agregó.

Poco democráticos
Para Aguilar, nombramien

tos como los del Fiscal General 
del Estado demuestran «lapoca 
catadura democrática» del Eje
cutivo, al que acusó de «trilero» 
por «manejar» sus mensajes ante 
los medios de comunicación 
«para engañar a la sociedad».

Tras lamentar que el presiden
te del Gobierno no hayacumpli- 
do su compromiso de regenera
ción de la vida pública al no 
adoptar ninguna medida contra 
la corrupción, pidió cambios en 
algunos Ministerios, como los 
de Justicia, Educación, Defen
sa y Medio Ambiente porque, a 
sujuicio, son Departamentos que 
«hacen aguas».

Ante todo ello, Rosa Aguilar 
pidió una «contestación social 
para ganar la batalla al Gobier
no y no resignarse» y dijo no 
entender que el PSOE se niegue 
reiteradamente a dialogar con 
Izquierda Unida para hacer frente 
a este «ataque brutal» a los 
derechos de los ciudadanos.

MCD 2022-L5



20 Miércoles, 4 de marzo de 1998 NACIONAL La Tríbuna

El PSOE vetará 
la Ley del Suelo 
por no abaratar 
el precio de la 
vivienda

Efe-Madrid

El Grupo Parlamentario So
cialista (GPS) del Senado pre
sentó una propuesta de veto y 
70 enmiendas al Proyecto de Ley 
del Suelo en cuya justificación 
se recoge que esta norma no 
cumple los objetivos de abara
tar los precios del suelo y de la 
vivienda.

Los senadores socialistas, 
Francisca Pleguezuelos Aguilar 
y José Rodríguez de la Borbolla, 
explicaron ayer en rueda de 
prensa que los métodos de va
loración y las reformas que el 
Proyecto plantea refuerza la po
sición del propietario del sue
lo, lo que podría crear 
espectativas de beneficio e in
cremento de patrimonio.

Pleguezuelos recordó que 
este texto «ha estado congela
do hasta tener el apoyo de gru
pos nacionalistas para sacarlo 
adelante, aunque no tuviera el 
visto bueno de los que confor
man el sector y especialmente 
con duras críticas de la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias (FEMP)».

También señalóque en su 
trámite en el Congreso se acor
dó que la cesión fuera de un 
máximo de un 10 por ciento y 
que podría ser urbanizado o no 
según decidiera la Comunidad 
Autónoma, que es quién tam
bién decide a quién correspon
de los gastos derivados de esa 
transformación. ■

«Nosotros mantenemos que 
el porcentaje de cesión debe ser 
del 15 por ciento y creemos que 
si el texto se aprueba tal y como 
está redactado podría crear 
confusiones ya que incluso tie
ne incorrecciones técnicas que 
intentaremos corregir», resumió 
Pleguezuelos.

Rodríguez de la Borbolla 
agregó que la figura del urba- 
nizador no debe tener restric
ciones «por lo que proponemos 
una redacción que equipare los 
derechos y deberes del propie
tario del suelo y del agente ur- 
banizador, a todos los efectos 
y en todo tipo de actuación tan
to si es pública como si es un 
proceso urbanizador de inicia
tiva privada».

El texto que se tramita en el 
Senado «limita el papel de ur
banizador a los casos en que 
haya una actuación pública para 
la urbanización y en el GPS 
planteamos que intervenga 
siempre, ya que la ley da todo 
el derecho al propietario del 
suelo que puede sentirse tenta
do a esperar a una revaloriza
ción del mismo», matizó.

El senador definió este Pro
yecto de Ley como una norma 
«que nace vieja, antigua y 
desfasada» y que olvida que el 
urbanismo debe integrarse en el 
ejercicio de otras políticas como 
el medio ambiente, la calidad 
de vida o los recursos natura
les «por lo que es retrograda, 
ya que abre conflictos entre el 
propietario y la administra
ción».

Jordi Pujol saluda a Ángel Colom antes de iniciar su entrevista.

Ambos líderes abordaron ayer la situación de Cataluña

Colom pide a Pujol unión 
para la ley del catalán

Efe-Barcelona

El dirigente del PI Angel 
Colom ha instado a Jordi Pujol 
a buscar sin más retrasos el 
máximo consenso posible en el 
Parlament, incluidos el PP y el 
PSC, para elevar al Congreso 
la propuesta de modificación de 
las normas estatales que impi
den la normalización del cata
lán.

Colom planteó esta petición 
a Jordi Pujol durante una entre
vista celebrada en el Palau de 
la Generalitat, donde ha insis
tido en la necesidad de que se 
cumpla el acuerdo de la cáma
ra catalana del pasado 30 de 
diciembre sobre esta cuestión.

Tras la entrevista, Colom 
subrayó la necesidad de un «gran

Rosa Díez se considera una 
buena candidata a lehendakari

Efe-San Sebastián

La dirigente del PSE/EE y 
consejera de Comercio del 
Gobierno Vasco, Rosa Diez, 
dijo ayer en San Sebastián que 
es «una buena candidata» a 
lehendakari por su experiencia 
políticay de gestión, entre otras 
razones.

Diez, que inauguró en la 
capital donostiarra un encuen
tro entre profesionales de tu
rismo, comenzó ayer en Lejona 
(Vizcaya) su campaña para ser 
elegida candidata a lehendakari 

pacto» de todas las fuerzas po
líticas catalanas para reivindi
car la modificación de estas nor
mas ante la Administración cen
tral desde el convencimiento de 
qüe el triunfo de esta iniciativa 
pasa por la unión de todos los 
partidos.

Según explicó el dirigente 
independentista, Jordi Pujol le 
dijo que el gobierno catalán tie
ne previsto elaborar esta pro
puesta «en un breve periodo de 
tiempo», en la que trabaj an tanto 
el grupo de CiU en el Parlament 
como los responsables del go
bierno en política lingüística.

Esta iniciativa dará cumpli
miento al mandato del 
Parlament del 30 de diciembre, 
que aprobó una proposición no 
de ley presentada por CiU, PSC,

por su partido en las próximas 
elecciones autonómicas, en la 
que rivaliza con el secretario 
general del PSE/EE, Nicolás Re
dondo Terreros.

Gran experiencia

. «Me creo una buena 
candidata porque soy una mu
jer con experiencia 
institucional, conozco el Go
bierno, he demostrado que sé 
dirigir un departamento y por 
tanto que sé gestionar en la 
Administración», afirmó Rosa

IC-EV y PI que pedía la refor
ma de una treintena de leyes 
estatales que restringen el uso 
del catalán y que daba seis meses 
de plazo para la elaboración de 
la propuesta final.

En esta línea, Colom ha in
sistido en que «no se espere a 
última hora para iniciar las 
negociaciones con el PP para 
que se sume a la propuesta».

El dirigente independentista 
ha pedido también a Jordi Pujol 
que el gobierno catalán inicie 
una campaña institucional ex
plicativa del «expolio fiscal» 
que sufre Cataluña y del «agra
vio comparativo» del que, a su 
juicio, es víctima en materia de 
inversiones públicas del Esta
do en relación a otras autono
mías.

Diez, en este sentido, agregó que 
es conocida como «mujer socia
lista y coherente con los prin
cipios socialistas» y que, tam
bién «incorpora valor añadido» 
porque se entiende bien con los 
pacifistas y con quienes traba
jan en el campo de la solidari
dad.

Finalmente, quiso comple
tar los argumentos que avalan 
su candidatura recordando su 
procedencia sindical, desde don
de inició su trayectoria profe
sional antes de dar el salto a la 
poítica autonómica vasca.

El fiscal pide a la 
Audiencia que no 
haya más 
diligencias en el 
caso Irigoitia

Efe-San Sebastián

El Ministerio Fiscal ha pe
dido a la Audiencia de San 
Sebastián que no admita la 
solicitud de practicar nuevas 
diligencias en el caso Lucía 
Urigoitia realizada por el abo
gado de la acusación particu
lar, Iñigo Iruin.

El fiscal Luis Navajas hizo 
esta petición durante la vista 
celebrada en la Sección Segun
da de la Audiencia para estu
diar un recurso de apelación 
presentado por Iruin.

En este recurso, se reclama 
formalmente la práctica de unas 
pruebas que fueron desestima
das por el ex titular del Juzga
do de Instrucción número 2, 
Justo Rodríguez.

Este juez dictó un auto en 
mayo de 1997 en el que, ade
más de rechazar estas pruebas, 
se inhibía en favor del Tribu
nal Supremo, al considerar que 
no era competente, tras apre
ciar indicios que podían estar 
involucrando al ex-ministro 
José Barrionuevo en este caso.

Datos novedosos

Iruin reclamó la práctica de 
estas pruebas a raíz de una nota 
anónima escrita por un presun
to miembro de la Unidad Es
pecial de Intervención (UEI) 
de la Guardia Civil en la que 
aportó supuestos datos 
novedosos sobre la muerte de 
la etarra Lucía Urigoitia en 
1987.

Además aseguró, dentro de 
su alegación que la terrorista 
fue asesinada de un tiro en la 
cabeza cuando se encontraba 
esposada en el suelo.

La versión oficial sostiene 
por el contrario que Urigoitia 
falleció en el transcurso de un 
tiroteo con la Guardia Civil 
ocurrido en un piso de 
Trintxerpe durante la operación 
de desarticulación del Coman
do Donosti de ETA llevada a 
cabo por las fuerzas de segu
ridad.

La práctica de las pruebas 
que solicita la acusación par
ticular, tendentes a comprobar 
la veracidad de ese anónimo, 
fue rechazada tanto por el fis
cal Navajas, como por el abo
gado de ladefensa, Humberto 
de la Torre.

Por Otra parte, la Audien
cia Nacional tuvo suspendió 
ayer un juicio contra cuatro pre
suntos etarras, acusados del 
asesinato de un policía y de 
herir de gravedad a otro, por 
problemas técnicos con el mi
crófono de la sala blindada de 
vistas del edificio judicial.

El juicio se intentó celebrar 
por dos veces consecutivas, en 
las queel fiscal solo pudo hacer 
una pregunta, pero dado que las 
dificultades permanecían 
sistemáticamente el tribunal 
decidió posponer el proceso 
hasta la mañana de hoy miér
coles.
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La juez remitirá a este Tribunal el caso del uso irresular de fondos reservados

El Supremo deddirá este mes si 
llama a declarar a Barrionuevo

Efe-Madrid

La juez que investiga el su
puesto uso irregular de fondos 
reservados del Ministerio del In
terior prevé remitir la causa al 
Tribunal Supremo antes de fi
nal de marzo, para que tome de
claración en su caso al ex-mi- 
nistro del Interior José 
Barrionuevo como imputado, 
informaron fuentes jurídicas.

La titular del Juzgado de Ins
trucción número cinco, Carmen 
Valcarce, que investiga este 
asunto, no puede imputar a 
Barrionuevo, al estar aforado por 
su condición de diputado, por lo 
que la causa pasaría al Supremo, 
si acepta la exposición razona
da que la juez espera remitir 
antes de que termine marzo sin 
que hasta entonces tenga pre
visto realizar ninguna diligen
cia.

Antes de enviar la causa al 
Supremo, la juez está a la espe
ra exclusivamente de una tasa
ción pericial de unas fincas del 
suegro del ex-secretario de Es
tado para la Seguridad, Rafael 
Vera, imputado éste en la cau
sa al igual que el ex-ministro José 
Luis Corcuera, y que el ex-di
rector general de la Guardia Civil 
Luis Roldán, entre otros.

Lajuez que comenzó esta ins
trucción, Ana María Pérez 
Marugán, trató en su día de 
remitiría al Supremo por el mis
mo motivo, pero este tribunal

Andalucía abordará el viernes
las transferencias pendientes

Efe-Sevilla

Delegaciones del Gobierno 
central y de la Junta de Andalu
cía se reunirán el viernes en Ma
drid para tratar, entre otros asun
tos, las transferencias pendien
tes con la comunidad andaluza 
y la petición del Ejecutivo re
gional de que se aplique a la 
financiación autonómica el cen
so actual.

Por parte de la Junta asisti
rán el consejero de Presidencia, 
Gaspar Zarrías, y la de Econo
mía y Hacienda, Magdalena 
Alvarez, mientras que por el 
Gobierno central estarán el se
cretario de Estado de Adminis
traciones Públicas, Jorge 
Fernández, y el de Hacienda, 
Juan Costa.

Zarrias declaró ayer que la re- 
unión, que se celebrará en el 
Ministerio de Economía, se pre
senta como una «segunda opor

José Barrionuevo, ex ministro del Interior.

lo rechazó hasta tanto se practi
caran las diligencias que había 
pedido el fiscal y profundizara 
en las investigaciones sobre la 
imputación de aforados, y acla
ró a continuación que no debía 
investigar el patrimonio de 
Barrionuevo.

Valcarce -que asumió lacau- 
sa en detrimento de Pérez 

tunidad» para el Gobierno cen
tral, para que, entre otros asun
tos, acceda al traspaso de trans
ferencias pendientes como las 
políticas activas de empleo o las 
Confererencias Hidrográficas.

La Junta pedirá también el 
traspaso de la gestión sobre los 
ríos Tinto, Odiel, Piedras, 
Guadalete y Barbate, así como 
el Archivo de Indias y el Parque 
Nacional de Doñana.

Financiación sanitaria
El consejero de Presidencia 

aseguró que las últimas 
rriovilizaciones en favor del sec
tor del olivar, o la de ayer de los 
pensionistas contra el 
«medicamentazo» demuestran 
que el PP «se está quedando sólo 
y que se ha dado cuenta de que 
tiene que rectificar y ahora tie
ne la oportunidad».

Para Zarrías, la Junta «tiene

Marugán al haber en su juzga
do una denuncia de un policía 
que era anterior al comienzo de 
la investigación sobre fondos re
servados de Interior- adopta esta 
decisión de remitir la causa al 
Supremo después de conocería 
sentencia que condena a Roldán 
a 28 años de cárcel por su enri
quecimiento ilícito mientras fue 

Manuel Chaves, presidente de Andalucía.

siempre voluntad de diálogo, 
porque no nos mueve la confron
tación, como se demostró en el

director general de la Guardia Civil.
Aunque la sentencia del ex-di

rector general de la Guardia Civil 
también se refiere a su enriqueci
miento mediante fondos reserva
dos, no juzga al resto de mandos de 
Interior por este asunto ni estudia 
el supuesto cobro de estas partidas 
por parte de Roldán cuando era de
legado del Gobierno en Navarra.

acuerdo logrado en financiación 
sanitaria en el que se reconoció 
la población real andaluza».

La Comunidad 
de Navarra exige 
la transferencia 
de competencias 
del INEM

Efe-Pamplona
El consejero de Economía 

y Hacienda, José María 
Aracama, dijo ayer que la po
sible transferencia de las com
potencias del Instituto Nacio
nal de Empleo (INEM) a Na
varra suponen «un compromi
so» que el Gobierno asumió para 
1998.

Aracamapresidió la reunión 
constitutiva del Consejo de 
Estadística de Navarra y se re
firió a las recientes declaracio
nes del presidente del Gobier
no, José María Aznar, en con
tra del traspaso del Inem al Eje
cutivo Vasco, aunque indicó que 
en el caso de Navarra «han pa
sado cosas especiales, como la 
firma del Convenio Económi
co» con el Estado.

Recordó el «compromiso» 
del traspaso del Inem a Nava
rra, «tema en el que venían tra
bajando desde hace tiempo» e 
indicó que en el Gobierno «es
tán para responder a ese com
promiso» al igual que con el 
resto de las comunidades, «aun
que hay que darle tiempo al 
tiempo».

En cuanto al Consejo de Es
tadística de Navarra, Aracama 
explicó poco antes de presidir 
la reunión constitutiva, que éste 
órgano se crea con la intención 
de contar con un servicio de es
tadística independiente del Go
bierno, aunque previamente 
debe elaborar un Plan de Esta
dística y aprobarlo el Parlamen
to.

Servicio de Estadística
Aracama recordó que hace 

poco tiempo, «viendo la impor
tancia que tiene la estadística 
para la toma de decisiones, qui
simos darle un empuje a la sec
ción y creamos el Servicio de 
Estadística dentro de la 
Consejería para ahora constituir 
este Instituto como un servicio 
autónomo, aunque con la idea 
de darle en un futuro próximo, 
según los responsables autonó
micos, una entidad públicae in
dependiente y sacarlo del Go
bierno».

El Consejo actualmente está 
formado por un total de veinti
cuatro miembros que represen
tan a la Administración foral - 
una persona por cada departa
mento gubernamental- y a otros 
organismos empresariales y 
sindicales.

En este apartado están pre
sentes representantes de UGT, 
CC.OO. y ELA, este último por 
invitación expresa del consejero 
al considerarlo «como tercera 
fuerza sindical de Navarra»-.

De momento se está traba
jando en laelaboración de lo que 
será la primera sesión.

Para la primera reunión, el 
orden del día contempla el es
tudio del borrador del reglamen
to del Consejo, la creación de 
un Comité de Trabajo y la ela
boración del Plan de Estadísti
ca de Navarra .
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JIBBL
Lo nuevo en la declaración de Van 
der Broek es la disposición de la 
Unión Europea a aplicar nuevas 
sanciones contra los serbios

Denuncian a 
Meneni por 
trabar la 
investigación de 
Garzón

Para que restablezca la autonomía en Kosovo

La UE insta a Milosevic
Chirac envía un 
emisario a Bagdad 
para pedir la 
aplicación del 
acuerdo

A.L.M.

La Liga Argentina por los 
Derechos del Hombre (LADH) 
presentó ayer una denuncia con
tra el presidente argentino, 
Carlos Menem, por trabar la in
vestigación del juez español 
Baltasar Garzón por la desapa
rición de 600 españoles en el 
último gobierno militar argen
tino (1976-1983).

La denuncia penal también 
involucra a los ministros de 
Relaciones Exteriores, Guido Di 
Tella; de Justicia, Raúl Granillo 
Ocampo, y de Defensa, Jorge 
Domínguez.

El presidente de la LADH, 
Eduardo Barcesat, dijo que 
Menem y los ministros «viola
ron sus deberes de funcionarios 
públicos al sostener que las 
investigaciones de Garzón de
ben ser desconocidas».

«Todos ellos han vulnerado 
el conjunto de los derechos y 
garantías de la Constitución 
Nacional», subrayó al anunciar 
que la LADH presentó la denun
cia penal ante el juez federal 
bonaerense Carlos Liporaci.

«Menem impartió instruc
ciones a sus ministros para frus
trar o desbaratar las acciones 
judiciales» del magistrado es
pañol, puntualizó.

El viernes pasado, durante 
una visita a una guarnición de 
la Marina de Guerra, Menem 
sostuvo que «hay un acoso ju
dicial contra las Fuerzas Arma
das».

El presidente argentino ca
lificó sin nombrarlo a Garzón 
como «un juez vedette que está 
creando problemas en las rela
ciones» entre Argentina y Es
paña.

Sostuvo igualmente que la 
actitud del magistrado español 
«me ha colocado en la necesi
dad de asumir con firmeza la 
posibilidad de desbaratar esta 
maniobra fraguada en Argentina 
y aceptada por pequeños círcu
los en España».

Las declaraciones deljefe del 
Estado fueron repudiadas por los 
organismos humanitarios y fa
miliares de las víctimas de la 
represión ilegal desatada por el 
último régimen militar, que 
según informes oficiales cau
só la desaparición de unas 9.000 
personas.

Las investigaciones de Gar
zón involucran a jefes ;nilita- 
res condenados por delitos de 
represión que fueron indultados 
por Menem en 1990. También 
involucran a un millar de mili
tares y -miembros de las fuer
zas de seguridad que fueron 
exculpados con las leyes de 
«Punto Final» y de «Obedien
cia Debida», promulgadas en 
1985 y 1987, respectivamente.

a dar marcha atrás
La intervención del Comi
sario Hans van den Broek 
en Bruselas en nombre de 
la Unión Europea, ayer, 
martes, instando al Presi
dente yugoslavo, Slobodan 
Milosevic, a restablecer la 
autonomía en Kosovo, ha 
sido recibida en Belgrado 
como algo habitual.

■T.F.

Desde hace 7 años la Unión 
Europea viene exigiendo a 
Milosevic que restituya, como 
mínimo, la autonomía que arre
bató a los albaneses en 1989, lo 
que desencadenó la espiral de 
protesta que empezó con la 
proclamación de la independen
cia y ha culminado en el terro
rismo.

Lo nuevo en la declaración 
de Van der Broek es la disposi
ción de la Unión Europea a 
aplicar nuevas sanciones con
tra los serbios, que últimamen
te se habían convertido en los 
«buenos» del contexto 
balcánico de musulmane's., 
croatas y serbios.

A ello contribuyeron las 
declaraciones del Presidente 
croata, Franjo Tudjman, de irre
dentismo histórico sobre Bosnia 
y la intransigencia musulmana 
respecto al retomo de los serbios 
a Sarajevo, unido a la elección

Estudian pedir a la OSCE un 
nuevo mandato de González

V.N.

La Unión Europea podría 
pedir a la OSCE que otorgue un 
nuevo mandato al ex presiden
te del Gobierno español Felipe 
González para que efectúe una 
misión a Serbia con el objetivo 
de evitar una guerra en la pro
vincia de Kosovo.

Esta es una de las iniciati
vas quediscutió ayer, martes, el 
Comité Político de la UE, inte
grado por altos diplomáticos de 
los Quince, que analiza la gra
ve situación creada en Kosovo 
tras los incidentes del fin de se
mana, según dijeron fuentes di
plomáticas. •

Alemania fue la promotora

La UE exige a Milosevic que dé la autonomía a Kosovo. EFE

de un primer ministro 
serbobosnio, Miroslav Dodik, 
antinacionalista y 
prooccidental.

Van den Broek, que lleva 
dedicado al problema de la 
descomposición de Yugoslavia 
y sus consecuencias desde 1991 
y ha seguido paso a paso el 
horror de las guerras de Croacia 
y, sobre todo Bosnia (1992- 
1995), ha dicho que la UE no 
admitirá otra guerra en los 
Balcanes.

Los observadores conside

de esta iniciativa, que en prin
cipio gozaría del respaldo ma
yoritario de los Quince, seña
laron las fuentes.

Hacer un informe sobre 
las elecciones de Serbia

González fue encargado en 
1996 por la Organización para 
la Seguridad y la Cooperación 
en Europa (OSCE) de hacer un 
informe sobre las elecciones 
municipales de Serbia.

La Presidencia británica, 
según las fuentes, se mostró en 
la reunión del Comité Político 
favorable a la iniciativa alema
na, aunque aconsejó ser pruden
tes y analizar con precisión qué 

ran que el fenómeno del terro
rismo del Ejército de Libera
ción de Kosovo (UCK) le vie
ne bien a Belgrado para justi
ficar su «operación de limpie
za» de la zona anticentralista 
Serbia de Drnica, el pasado fin 
de semana, saldada con cuatro 
policías serbios y 16 presuntos 
terroristas muertos.

. Pero muchos analistas opi
nan que el inicio de la espiral 
del terrorismo podría llevar a 
consecuencias imprevisibles y 
muy peligrosas para los serbios. 

tipo de misión se le encomen
daría al político socialista.

Italia, por su parte, expresó 
sus reticencias dado que la 
OSCE ya cuenta con un comi
sario encargado de seguir la 
situación en la provincia de 
Kosovo.

La Unión Europea, a través 
del comisario de Exteriores 
Hans Van den Broek, lanzó hoy 
una dura advertencia al presi
dente serbio, Slobodan 
Milosevic, al que 
responsabilizó de los inciden
tes de Kosovo y le indicó que 
debe restaurar la autonomía de 
la provincia habitada por 
albaneses, que abolió hace diez 
años.

F.L.

El presidente francés, 
Jacques Chirac, envió ayer un 
emisario a Bagdad con un men
saje personal para el presiden
te iraquí, Sadam Husein, en el 
que pide la rápida y completa 
aplicación del acuerdo alcanza
do por el secretario general de 
la ONU, Kofi Annan, informa
ron fuentes oficiales.

El enviado de Chirac, 
Bertrand Dufourcq, secretario 
general del ministerio de Asun
tos Exteriores, abandonó ayer 
París con destino a la capital 
iraquí, a donde llegarará a últi
ma hora de la tarde.

La portavoz del ministerio 
francés de Exteriores, Anne 
Gazeau-Secret, señaló que «al 
día siguiente del voto del Con
sejo de Seguridad de la ONU, 
el emisario del presidente 
Chirac subrayará la importan
cia que Francia otorga a la com
pleta y rápida aplicación del 
acuerdo alcanzado en Bagdad 
el 23 de febrero entre Kofi 
Annan y Tarek Aziz (viceprimer 
ministro iraquí) y que ha sido 
confirmado por la resolución 
1154».

Reintegrarse en la comu
nidad internacional

«Dufourcq reafirmará ante 
las autoridades iraquíes que Irak 
desea reintegrarse a la comu
nidad internacional, lo que su
pone que respeta las reglas, y 
reafirmará también la perspec
tiva de un levantamiento de las 
sanciones cuando Bagdad haya 
cumplido sus obligaciones en 
materia de eliminación de ar
mas de destrucción masiva», 
añadió.

La portavoz ministerial fran
cesa calificó de «muy equilibra
da» la resolución adoptada el 
lunes por el Consejo de Segu
ridad de la ONU y dijo que ésta 
«nos satisface plenamente».

Unanimidad del Consejo

El Consejo de Seguridad 
aprobó por unanimidad una 
resolución que plasma el acuer
do sobre las inspecciones de 
desarme y advierte a Irak de las 
graves consecuencias que aca
rrearía su imcumplimiento.

La resolución 1.1154 suscri
be el acuerdo alcanzado en 
Bagdad el pasado 23 de febre
ro por Kofi Annan y por el cual 
Irak se compromete a no poner 
restricciones a los inspectores 
de la ONU encargados del des
arme. El Consejo de Seguridad 
cuenta con que el acuerdo será 
aplicado «rápida e integramen
te» y advierte a Irak de que «toda 
violación tendríaconsecuencias 
muy graves».
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países de la OCDE se reunirán mañana 
y el viernes en París para debatir el 
futuro de las políticas agrarias
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AGiamiiA
Frente a las presiones de EEUU, que intentará imponer su modelo de agricultura

La LE tratará de mantener las 
ayudas íncolas en la OCDE
La Unión Europea defenderá esta semana el mantenimien
to del actual régimen de ayudas otorgadas a los campesinos 
comunitarios, frente a las posibles presiones de Estados 
Unidos, que intentará imponer en los próximos años su 
modelo de agricultura.

Yolanda PEREZ TOVAR

Los ministros de Agricultu
ra de los 29 países de la Organi
zación para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) 
se reunirán mañana jueves y el 
viernes en París para debatir el 
futuro de las políticas agrarias.

Estados Unidos quiere que las 
conclusiones del encuentro sir
van de antesala de las próximas 
negociaciones de la Organiza
ción Mundial del Comercio 
(OMC) que comenzarán en 1999, 
frente a las reticencias mostra
das por la Comisión Europea. 
Para el Ejecutivo comunitario, 
de esa reunión sólo saldrá un 
texto de recomendaciones, en 
ningún caso de carácter obliga
torio.

El Gobierno americano de
fenderá la extensión del mode
lo aplicado a su país, lo que 
podría poner en peligro el régi
men comunitario en la ronda de 
negociaciones de la OMC. Es
tados Unidos decidió en 1996 
introducir un sistema de ayudas 
a la superficie totalmente desli
gadas de la producción, mien

La Junta ayudará a los agricultores que 
al producir protejan el medio ambiente

La Tribuna

Los agricultores de regadíos 
de las zonas de «Mancha Occi
dental» y del «Campo de 
Montiel» que realicen produc
ciones agrarias compatibles con 
la protección del medio ambiente 
y la conservación del espacio 
natural recibirán ayudas de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha que les ga
rantizarán una renta adecuada.

Estas ayudas, establecidas en 
el decreto aprobado por el Con
sejo de Gobierno en su reunión 
de ayer, podrán alcanzar las 
68.900 pesetas por hectárea para 
los agricultores que reduzcan el 
consumo de agua en un 100 por 
cien. Los que reduzcan este 

tras que en la Unión siguen 
manteniendo una cierta conexión 
la produción ya que se calculan 
según los rendimientos históri
cos.

Si ese país logra imponer su 
propia fórmula como la única 
compatible con las normas del 
comercio internacional, la UE 
tendría que modificar las actuales 
ayudas de la denominada «caja 
verde» que negoció hace seis 
años la Unión en el marco del 
Acuerdo General de Aranceles 
y Comercio (GATT).

Compensaciones

Las subvenciones comunita
rias, que quedaron a salvo de los 
recortes acordados entonces, son 
todas aquellas destinadas a com
pensar el descenso de los pre
cios institucionales aprobadoen 
la reforma de la Política Agrí
cola Común (PAC) de 1992.

El principal argumento de la 
Comisión Europea a favor del 
mantenimiento de las ayudas de 
la «caja verde» es que la tasa de 
rendimientos utilizada para su 
cálculo se basa en índices his- 

consumo en un 70 por ciento 
recibirán 49.350 pesetas por 
hectárea y los que lo hagan en 
un 50, por ciento obtendrán 
29.850.

Este decreto, además de ga
rantizar niveles de renta adecua
dos, persigue contribuir a fomen
tar el uso racional y sostenible 
de los recursos hídricos y con
servar los espacios naturales de 
las Tablas de Daimiel y las La
gunas de Ruidera.

Los agricultores que se pue
den acoger a este tipo de ayudas 
son los que trabajen tierras de 
regadío incluidas dentro del 
perímetro de las unidades 
hidrogeológicas 04.04 de la 
Mancha Occidental y 04.06 del 
Campo de Criptana.

EI mantenimiento de las ayudas dserá para la UE el tema central de la reunión

tóricos que no se corresponden 
con la producción actual.

Desde las organizaciones 
agrícolas comunitarias ya se ha 
oído voces de alarma ante la 
posibilidad de que Estados Uni
dos intente de nuevo conducirá 
UE a una nueva transformación 
de su política agraria.

Ese país ya logró que la Unión 
desmantelara en 1992 el régimen 
de ayudas a los precios de mer
cado para sustituirlo por el ac
tual sistema de ayudas directas, 
por considerar que no era com

El decreto persigue contribuir a fomentar el uso racional de los recursos hídricos.

patible con las normas del comer
cio internacional.

El mantenimiento o no de las 
ayudas de la «caja verde» será 
para la UE el tema centrai de la 
reunión ministerial que se cele
brará en París. Pero además de 
ese punto, otro de los asuntos que 
serán debatidos es el carácter 
multifuncional de la actividad 
agrícola, aspecto que algunos 
países, como España, Francia, 
Irlanda, Grecia y Portugal, quie
ren destacar en el papel de con
clusiones de la reunión.

José Piqué.

Piqué destaca la 
importancia del 
sector 
agroalimentario

Efeagro
El ministro de Industria y 

Energía, José Piqué, declaró 
ayer que «la concentración pue
de ser una estratégia con senti
do ante el reto del euro», du
rante la clausura del II Foro In
ternacional de la Alimentación, 
que comenzó el lunes en el 
marco de Alimentaria.

Piqué se refirió a la atomi
zación de la industria 
agroalimentaria española y 
apuntó que «de las 38.000 em
presas, el 96 por ciento está en 
manos de pequeñas empresas, 
mientras que el 70 por ciento 
de la producción corresponde 
a grandes compañías 
participadas, en su mayoría, por 
capital extranjero».

Destacó la importancia de 
este sector que «representa el 
10 por ciento del producto in
terior bruto (PIB), con una ci
fra de negocio de ocho billo
nes de pesetas durante 1997 y 
cuyo crecimiento del último año 
se debe a la reactivación del con
sumo privado, que aumentó en 
torno al 3,1 por ciento».

Según Piqué, «este incre
mento ha sido posible gracias 
a la coyuntura 4e estabilidad que 
vive España». El ministro apun
tó la importancia de otros fac
tores, como la inversión conti
nua y las exportaciones, en el 
sostenimiento del crecimiento 
de la industria agroalimentaria, 
un sector que «da empleo a más 
de 360.000 trabajadores».

Piqué recordó que este sec
tor y el empleo que genera «de
penden de los consumidores y 
por ello es importante conocer 
sus comportamientos», y pon
deró iniciativas corno el estu
dio «El consumidor al filo del 
siglo XXI». «La rentabilidad del 
sector pasa por ganar al consu
midor y esto se logrará mediante 
la oferta de productos 
agroalimentarios de mayor 
valor añadido» y concluyó fe
licitando a la organizaición del 
foro por «su contribución al 
conocimiento de la demanda del 
consumidor actual».
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Bono visitará 
hoy en stand de 
la Junta en 
Alimentaria 98

Efe

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, viajaráhoy 
a Barcelona para visitar el 
«stand» de la Junta de Comu
nidades en la Feria 
«Alimentaria 98» y a los em
presarios y cooperativas de la 
región que participan en esta 
muestra, que fue inaugurada el 
pasado día 2.

En la presente edición, la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha dedicado 
25 millones de pesetas al 
«stand» institucional de la 
Junta, donde están representa
das un total de 78 empresas, 
además de 44 firmas que parti
cipan con sus propios espacios 
promocionales en la muestra.

250 metros cuadrados

El pabellón institucional de 
la Junta de Castilla-La Mancha 
tiene una superficie total de 250 
metros cuadrados que albergan 
distintos espacios destinados a 
almacén, exposición, degusta
ción y negocio. La Feria 
Alimentaria, que se celebra 
hasta el próximo día 6 de mar
zo, está considerada como la 
principal muestra de España en 
su género y la tercera a nivel 
mundial, con un volumen de 
negocio que alcanzó el año 
pasado los 50.000 millones de 
pesetas.

Alimentaria 98, ubicada en 
el recinto de la Fira de Barce
lona, acoge en su 
décimosegunda edición a más 
de 2.000 empresas de alimen
tación y bebidas procedentes de 
50 países, en una superficie 
total de 73.000 metros cuadra
dos de superficie de exposición 
y otros 16.000 destinados a 
zonas de animación, restauran
tes y servicios en general.

UPA: España perderá más 
de 100.000 millones con la 
actual OCM del aceite

Efeagro

El secretario general de 
UPA, Fernando Moraleda, ase
guró ayer en conferencia de 
prensa que «el sector olivarero 
español perderá, en el mejor de 
los casos, 100.000 millones de 
pesetas con la actual propues
ta de reforma del mercado plan
teada por Bruselas». UPA ha 
presentado un informe sobre las 
consecuencias que supondría 
aceptar el documento del comi
sario de Agricultura, Franz 
Fischler, especialmente en lo 
referido al establecimiento de 
una cuota nacional y un perio
do transitorio. «Si tenemos en 
cuenta la cantidad máxima ga
rantizada asignada a España por 
la Comisión, 538.000 toneladas, 
las pérdidas del sector ascen
derían a 170.000 millones de 
pesetas», dijo Moraleda. Expli

Si pivspera la modificación de los herbáceos en la Asenda 2000

La r^ón dejará de cultivar 
22.000 Has. de girasol

Efeagro

España dejará de cultivar 
485.000 hectáreas de girasol si 
prospera la modificación del 
sector de los herbáceos previs
ta en la Agenda 2000, en la que 
se pretende equiparar los pagos 
compensatorios de las 
oleaginosas a los cereales.

La propuesta de la Comisión 
Europea sustituye la ayuda a la 
producción por una subvención 
al rendimiento por hectárea, lo 
que afectará particularmente 
España, ya que sus rendimien
tos históricos de referencia, a 
parte de ser unos de los más bajos 
de la UE, no se corresponden con 
los niveles actuales.

Según un estudio de la Aso
ciación Nacional de Empresas 
para el Fomento de las 
Oleaginosas y su Extracción 
(AFOEX), un agricultor dejaría 
de cultivar girasol y sembraría 
cereal o retiraría la tierra a par
tir de una rentabilidad del 40 por 
ciento en las dos Castillas, del 
30 por ciento en Extremadura y 
del 26 por ciento en Andalucía.

Es decir, Castilla y León 
abandonaría una superficie de 
girasol de 154.852 hectáreas (el 
68 por ciento de girasol en se
cano), Castilla-La Mancha unas 
22.340 hectáreas (84 por cien
to), Extremadura 29.066 hectá
reas (57 por ciento) y Andalu
cía 70.244 hectáreas (23 por 
ciento).

En el caso de Aragón la pér
dida de rentabilidad sería del 30 
por ciento, por lo que se deja
rían de cultivar 6.009 hectáreas 
(57 por ciento), y en Cataluña 

có que «con una cuota de 
700.000 toneladas, fácil de 
conseguir en una negociación, 
los olivareros españoles deja
rían de recibir más de 100.000 
millones de pesetas».

«A la vista de estos datos, 
consideramos que no hay nin
gún motivo para estar tranqui
lo, tal y como nos pide el Go
bierno», dijo y añadió que «ya 
es inexcusable la presencia del 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, en la negocia
ción». Asimismo, el responsa
ble de UPA aseguró que el pe
riodo transitorio previsto por 
Fischler hasta analizar el fun
cionamiento de la ayuda a la 
producción, «es en realidad un 
periodo de reestructuración 
salvaje e incontrolado, que pro
vocará la desaparición de los 
pequeños productores y del 
olivar de bajo rendimiento».

485.000 hertareas de girasol con la Agenda 2000.España dejará de cultivar 

del 15 por ciento, con una pér
dida de 3.286 hectáreas (61 por 
ciento).

Las propuestas contenidas en 
la Agenda 2000 tratan de evi
tar la aplicación de penalizacio
nes por precio y eliminar la 
restricción cuantitativa que 
supone el acuerdo Blair-House, 
lo que exige pagos 
compensatorios desacoplados y 
no específicos.

Es por ello, que la ayuda que 
recibe actualmente el girasol 
pasaría de 94,23 ecus por hec
tárea a 66 ecus, cifra no renta
ble por debajo de los mil kilos 
por hectárea.

Fenollar: el documento de la
Mesa del Vino recoge el 
informe de la Junta de CLM

Pilar RAMOS

La Mesa Nacional en en De
fensa de la Viña y el Vino ha 
recogido en su documento so
bre la reforma de la Organiza
ción Común del Mercado del 
Vino el informe elaborado por 
la Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, según lo 
confirmó a Efe el portavoz de 
este foro, José Fenollar.

El representante de la Mesa 
aseguró que la práctica totali
dad de las propuestas de la 
Consejería se han incluido en 
el documento que ha elabora
do el sector y que será presen
tado en breve a la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio.

Fenollar destacó que 
Castilla-La Mancha tiene en el 
documento de la Mesa Nacio
nal un peso específico, pues esta 
comunidad autónoma cuenta

AFOEX sostiene que la su
bida de precios de oleaginosas 
previsto por la Comisión Eu
ropea no está garantizada, ya 
que la mayoría de los países 
están incrementando su cose
cha y se adelantan así al incre
mento de consumo.

Los responsables de 
AFOEX, junto a las organiza
ciones agrarias y cooperativas, 
han mantenido ya diversas re
uniones con los representantes 
del Ministerio de Agricultura, 
Administraciones autonómicas 
y comunitarias, con el fin de 
intentar mantener la ayuda es
pecífica para el girasol.

con el 50 por ciento de la su
perficie de viñedo nacional y 
produced 55 por ciento del vino 
español.

Asimismo, señaló que el 
documento de la Mesa Nacio
nal es fruto del consenso de todo 
el sector y persigue que la fu
tura reforma, que podría con
cretarse hacia el mes de abril, 
incluya el mantenimiento de 
la capacidad productiva del 
viñedo, lo que supone dotara 
España de una ficha financiera 
acorde con su superficie 
vitícola.

Entre otras propuestas, la 
Mesa Nacional del Vino se 
muestra en contra de la 
cofinanciación de las ayudas, 
defiende la subvención para la 
destilación con destino para 
alcoholes de uso de boca y 
rechaza la práctica de la 
chaptalización.

Bodegas Miguel 
Calatayud de 
Valdepeñas exportó 
el 40% de su 
producción en el 97

Efeagro

Bodegas Miguel Calatayud, 
acogido a la Denominación de 
Origen Valdepeñas exportó el 
40 por ciento de su producción 
que fue de 1,5 millones de bo
tellas, según declaró a Efeagro 
el gerente de esta bodega fami
liar, José María Calatayud.

Calatayud indicó que 
Alimentaria ’98, que se celebra 
en Barcelona hasta el próximo 
6 de marzo, «es el marco ideal 
para establecer contacto con 
distribuidores extranjeros, ya 
que durante estos tres últimos 
años los importadores de vinos 
españoles mostraron interés por 
el vino de Valdepeñas».

Comentó que «en esta edi
ción esperamos poder aumen
tar hasta un 50 por ciento nues
tras ventas al exterior, además 
los importadores demandan 
sobre todo vinos tintos de cali
dad media-alta». Los principa
les países importadores, sobre 
todo de vinos de crianza, son 
los pertenecientes a la Unión Eu
ropea, Suiza, Noruega, Esta
dos Unidos, Canadá, países la
tinoamericanos y asiáticos, 
aunque el comprador indiscu
tible «sigue siendo Alemania».

La facturación registrada du
rante el año pasado ascendió a 
más de 300 millones de pese
tas, según señaló Calatayud, que 
es también vocal del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen (CRDO) Valdepeñas. 
La capacidad de producción de 
esta bodega es de cinco millo
nes de kilogramos de uva y 
cuenta con 1.100 barricas de 
roble americano, que se amplia
rán hasta 2.000 en los próximos 
meses, cuando finalicen las 
obras de reestructuración que 
está llevando a cabo esta bo
dega.

En 1997 laproducción ascen
dió a tres millones de kilogra
mos, provenientes en un 15 por 
ciento de las 50 hectáreas pro
piedad de lafamiliaCalatayud, 
mientras que el resto se adquiere 
a los viticultores de la zona de 
Valdepeñas.

Variedades Airen y 
Cencibel

Las marcas comercializadas 
por esta bodega manchega son 
Vegaval Plata, para vinos de 
crianza, reserva y gran reserva 
y Vegaval para los vinos de año. 
Las variedades con las que se 
elaboran estos caldos son las au
torizadas por el CRDO, Airen 
y Cencibel y, para octubre de 
este año. Bodegas Miguel 
Caltayud presentará en el mer
cado su varietal Cabernet- 
Sauvignon Reserva 1993, que 
en palabras de Calatayud será 
«todo un reto para la bodega». 
El gerente de la bodega expli
có que «como novedad sacare
mos al mercado un varietal 
Merlot, que al tratarse de una 
variedad no acogida a la De
nominación de Origen saldrá 
como vino de mesa, aunque la 
calidad será muy superior».
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Ford invierte 
42.000 millones 
en Almussafes 
para fabricar el 
nuevo "Focus"

Efe-Valencia

La factoría de Ford-Espana 
en Almussafes está haciendo 
inversiones por valor de 42.000 
millones de pesetas para adap
tar las líneas de producción ai 
nuevo modelo «Focus», que co
menzará a comercializarse a 
partir del próximo mes de sep
tiembre.

Fuentes de la dirección de 
Ford manifestaron que el anun
cio de que Almussafes será una 
de las dos factorías de la mul
tinacional americana donde se 
fabricará el nuevo modelo 
«Focus» fue realizado el lunes 
en el Salón Internacional de Gi
nebra por el presidente de Ford 
Automotiv Europa, Jacques 
Nasser.

El «Focus», que también se 
fabricará en la planta de 
Saarlouis (Alemania), es el 
nuevo modelo de Ford en laclase 
C (o gama media de automóvi
les), con unas dimensiones si
milares al «Escort», un mode
lo que dejará de fabricarse en 
Almussafes pero que seguirá co
mercializándose desde la plan
ta de Halewood, en Gran Bre
taña.

La inversión de 42.000 mi
llones de pesetas en instalacio
nes nuevas y automatismos en 
las líneas de producción empe
zó a materializarse el pasado 
otoño en la factoría de 
Almussafes, aunque la mayor 
parte de ellas se realizarán du
rante el próximo mes de agos
to, coincidiendo con el periodo 
vacacional, para no interferir en 
el ritmo normal de producción.

Gobierno y 
sindicatos 
hablarán el 16 de 
marzo del Plan 
de Empleo

Efe-Madrid

Gobierno y sindicatos se 
reunirán el próximo 16 de mar
zo para dialogar sobre el con
tenido del Plan Nacional de 
Acción para el Empleo, infor
maron fuentes sindicales.

Este encuentro será el segun
do «de alto nivel» del Gobier
no con los sindicatos CCOO y 
UGT, desde que inició el pro
ceso de negociaciones con res
ponsables políticos y sociales 
sobre el contenido de ese plan; 
el primero fue el pasado 14 de 
enero. Las fuentes mencionadas 
matizaron que «falta aún» por 
confirmar qué miembros del 
Gobierno asistirán a la cita.

El presidente del Gobierno habló de las cifras de febrero

lar dice que el paro
bajó en 20.(1(10 personas
Elpresidente del Gobierno, 
José María Aznar, anunció 
ayer que, en el mes de febre
ro, el paro bajó en más 
20.000 personas y que los 
contratos de trabajo esta
bles se han «más que tripli
cado». El presidente del 
Gobierno hizo estas decla
raciones en un desayuno 
con periodistas en el Pala
cio de La Moncloa.

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno 
señaló que en estos momentos 
se están dando en España «ci
fras record de afiliación a la 
Seguridad Social» y que, con 
ello, «se demuestra que en nues
tro país se produce un proceso 
de creación de empleo muy 
intenso y muy importante» que 
tiene «continuidad».

José María Aznar indicó que 
el Gobierno seguirá con unas 
políticas que faciliten «un cre
cimiento económico y una co
hesión social grande», conso
liden los esfuerzos presupues
tarios realizados en materias 
como Ias pensiones, la sanidad 
y la educación en «un ambien
te de diálogo social».

Además apostó por nuevas 
reformas, como la fiscal, que,

El paro femenino es casi el 
doble que el masculino

Efe-Madrid
La tasa de paro femenino en 

España se sitúa en el 28 por 
ciento, casi el doble que el 
masculino (15 por ciento), lo 
que demuestra que «el paro si
gue golpeando más intensamen
te a la mujer», dijo ayer el se
cretario general de Empleo, Ma
nuel Pimentel.

Sin embargo, según este in
forme, el número de mujeres 
ocupadas hacrecidoun3,8 por 
ciento en el último año, lo que 
supera en términos relativos al 
aumento de la ocupación mas
culina, que fue del 2,5 por cien
to.

Los datos, referidos al últi

José María Aznar.

según Aznar, favorecerá fun
damentalmente «a los asalaria
dos» y «rentas medias» y con
vertirá el IRPF en un impuesto 
«más justo y eficaz», «equita
tivo y solidario».

El presidente del Gobierno 
consideró esta reforma 
»transcendental y muy necesa
ria para el escenario del euro»- 
y el Plan Nacional de Empleo 
como «elementos básicos» en 
el futuro de España, que entra
rá «en forma» y «preparada» en 
el siglo XXL

«El proceso de creación de 
empleo es muy intenso, aunque 
tenemos que seguir haciendo co

mo trimestre de 1997, fueron 
ofrecidos durante la presenta
ción de un informe sobre «Mu
jer y Empleo», a la que tam
bién acudió la secretaria gene
ral de Asuntos Sociales, Amalia 
Gómez.

La diferenciaentre paro mas
culino y femenino era en Espa
ña, en 1996, la mayor de la 
Unión Europea, ya que mien
tras ladistancia media en la UE 
era del 3 por ciento, en perjui
cio de la mujer, en el mercado 
laboral español se situó en el 
11,9 por ciento.

Sin embargo, Pimentel pre
dijo que, a pesar de la <^eviden- 
te desigualdad de oportunida
des», la tendencia inmediata 

sas» que complementen la re
forma laboral firmada por los 
agentes sociales con medidas 
que afecten a «los horarios la
borales» o «los contratos a tiem
po parcial», dijo el presidente 
Aznar.

El presidente recordó que, 
en la mitad de las Comunida
des Autónomas, el paro mas
culino es igual o menor al de la 
Unión Europea, aunque es ne
cesario que se satisfagan las de
mandas de empleo de mujeres 
y jóvenes.

Por eso, el presidente del Go
bierno mostró su esperanza en 
que se alcance «el mayor con
senso posible» en estas medi
das y apeló a «la responsabili
dad de todos» (partidos políti
cos y sociedad) para «prepa
rar al país de cara al próximo 
siglo».

«Tenemos un país en forma, 
dispuesto a entrar en el euro, y 
esto es un éxito de España», 
«pero no tenemos todo hecho, 
tenemos que seguir haciendo 
reformas y modificaciones» 
porque «hemos demostrado 
capacidad para hacerlas», se
ñaló el presidente Aznar.

También dejó claro, frente 
a los que anuncian «un bataca
zo» cuando España entre en la 
moneda única, que el euro «será 
una exigencia y responsabili
dad para bifen en nuestro país».

apuntará a un crecimiento 
continuado de la ocupación de 
la mujer en el mercado labo
ral.

En el último año, cada día 
se crearon en España 1000 
empleos, de los que 446 fue
ron para mujeres, dice el infor
me. Aún así, la tasa de ocupa
ción de la mujer española es la 
menor de Europa.

La distribución por edades 
de las mujeres trabajadoras va 
cambiando: las menores de 20 
años que trabajan son cada vez 
menos (-0,8 por ciento), debi
do a que prolongan sus estudios, 
mientras que ha aumentado en 
un 4,7 por ciento el empleo en 
el tramo entre los 25 y 55 años.

Los municipios se 
comprometen a 
desarrollar el Plan 
Nacional de Empleo

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, logró ayer el com
promiso de los municipios para 
desarrollar el Plan Nacional de 
Acción para el Empleo que el 
Gobierno negocia con el resto 
de las administraciones y los 
agentes sociales.

Gutiérrez dice que no le 
corresponde a Aznar 
anunciar cifras del paro

El secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, que 
valoró el que haya caído el paro 
en febrero en más de 20.000 
personas, criticó que el anun
cio lo haya dado el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
porque se ha atribuido funcio
nes que no le corresponden.

La tercera licencia de 
telefonía móvil se 
adjudicará en junio

El próximo mes de junio se 
adjudicará la tercera licencia de 
telefonía móvil en el nuevo sis
tema DCS 1.800, cuyo pliego 
de bases del concurso se publi
cará hoy en el Boletín Oficial 
del Estado, informa el Minis
terio de Fomento.

El ICO canjerará deuda 
antigua por títulos en 
euros

El Instituto de Crédito Ofi
cial (ICO) ha presentado el 
programa de emisión de obli
gaciones «ICO canje 98», con 
el que pretende sustituir doce 
emisiones de deuda antiguas con 
un volumen de 391.000 millo
nes de pesetas por una sóla re
ferencia convertible en euros y 
con un cupón del 5 por ciento.

CCOO amenaza con 
movilizaciones si sigue el 
’'triunfalismo" del 
Gobierno

El secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, cri
ticó ayer «el triunfalismo» y la 
política «totalitaria» del Gobier
no desde que llegó al poder, «que 
no ha beneficiado a los ciuda
danos», y reiteró que convoca
rá movilizaciones si el Ejecu
tivo se mantiene en esa misma 
línea.
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La Bolsa volvió a hacer un 
nuevo alarde de extremada
fortaleza

Cuando todo apuntaba hacia una suave consolidación de 
niveles -Ia Bolsa llego a caer casi ochenta puntos-, el dinero 
comenzó a dejarse ver a última hora de la manana para terminar 
imponiéndose al término de la sesión de ayer. Los inversores no 
dudaron en aprovechar el tímido recorte del mercado para posi
cionarse por enésima vez, a pesar de la apatía que se imponía en 
el resto de plazas europeas tanto de acciones como de bonos.

La decisión de la máxima autoridad en política .monetaria 
de mantener el precio oficial del dinero al 4’5 por ciento pasó 
desapercibida, af igual que sucedió con la primera tanda de suoas- 
tas de activos del Tesoro a largo plazo —los bonos a tres años se 
pagaron al 4’32 por ciento y las obligaciones a diez al 5 14-. 
Analistas, operadores e inversores saben que el Banco de España

no tardará mucho en recortar los tipos para ajustarlos con sus 
homólogos eíiropeos de cara a la moneda única.

El mercado doméstico de renta variable emprendió el 
camino alcista a primera hora de la tarde, a pesar de gue la 
coyuntura exterior no era favorable. Wall Street abría con indife
rencia ante la ausencia de nuevos indicadores macroeconómicos 
que definan una tendencia clara en el corto plazo. Ello no fue óbice 
para que en nuestro país la Bolsa estableciese un nuevo récord 
histórico de cierre. Así, el selectivo Ibex-35 repuntó un 0’21 por 
ciento despidiendo el día en los 9.132’11 puntos. Por su parte, el 
IGBM experimentó un avance de un 0’ 16 por ciento cerrando a 
793’72 puntos. Ni que decir tiene que la negociación un día más 
fue muy elevada, puesto que se intercambiaron de manos títulos 
por valor de 165.OT0 MP.

Benito & Monjardín

HOY D1F%
Banco Vasconia 22.480 14,99
Banco Herrero 15.600 14,96

9 Banco Andalucía 40.000 8,70

HOY IÍIF% W •
Cía. Gener. Invers. 150 -4,46
Banco de Valencia 4.500 -3,95 1
Banco Pastor 19.940 -3,67 1
MAYOR VOLUMEN

■ Vftlnmpn %
: ECR 5.988.626 11,95

1 TEF 4.122.366 8,22
UBE 3.772.262 7,53
fREP 3.522.229 7,03

MAYOR EFEC./PTAS
EfecJptus %

REP 24.757.065.000 14,96
TEF 22.418.326.000 13,55
SAN 15.321.583.000 9,26
BBV 12.131.163.000 7,33

MERCADO CONTINUO ______________________ B

DIF.% NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Manfre Vida 500 6.270 6.330 0,96 64.591 Acerinox S.A. 1.000 23.890 24.000 0,46 65.375

■bancos 25 93 92 -1,08 784.741 Amper 500 3.690 3.650 -1,08 100.178

Argentaría 500 11.910 11.860 -0,42 582.623 Pryca 100 2.580 2.600 0,78 313.508 Asturiana del Zinc 525 2.135 2.170 1,64 525.434

Banco Andalucía 500 36.800 40.000 8,70 2.437 Cía. Aux. FeiTOcar. 500 6.260 6.300 0,64 9.307

Banco Atlántico 1.000 6.320 6.330 0,16 4.188 ■CONSTRUCCION
Dimetal 100 225 ___

Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.190 7.140 -0,70 1.692.672 ACS 250 4.890 4.740 -3,07 235.579 HpI 7.1 ne 500 1.290 1.280 -0,78 61.998

Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.330 1.320 -0,75 143.646
Global Steel 400 398 395 -0,75 243.497

500 892 934 4,71 450.803Banco Guipuzcoano 500 8.700 8.500 -2,30 8.625 Bami S.A. 500 2 400 ___ ___

Banco Herrero 500 13.570 15.600 14,96 3.621 Cementos Portland 500 9.240 9.080 -1,73 3.489
500 1 880 1 970 4.79 353.849

Banco Pastor 1.000 20.700 19.940 -3,67 26.133 Construcciones Lain 100 405 402 -0,74 1.043.929
Nicolás Correa 1.000 12.000 12.000 3,294

Banco Popular 125 13.810 13.670 -1,01 312.894 Cristalería Espafi.______ 1.000

500

13.030

4.270

13.040

4.280

0,08

0,23

15.019
167.084 Nueva Montaña 500 159 158 -0,63 221.944

Banco Santander 250 7.320 7.280 -0,55 2.094.235 Dragados
444 -0,89 1.611.493

Filo 500 615 638 3,74 327.331 Tubacex 100 448
Banco Simeón 1.000 13.050 ....

Zardoya Ótis 1.000 4.340 4.470 3,00 60.636
Banco Vasconia

Banco Vitoria .

500

500

19.550

2.300

22.480

2.300

14,99 757
23.609

500 3.185 3.200 0,47 17.332

Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.800 6.700 -1.47 145.272
■ AUTOMOVIL

Banco Zaragozano 500 6.140

3 635

6.070

3 660

-1.14

0 69

29.347
27.852

Grupo Acciona

Hisalba

1.000

1.000

30.000

2.250

30.100

2.250 8.092 Citroen Hispania 1.000 13.300 13.700 3,01 1.552

5 000 135 000 146 000 8,15 140 Huarte 500 894 ___ Tudor 500 1.010 1.035 2,48 15.405

500 32 000 33 000 3,13 2.168 Inmob. Zabálburu 1.000 1.575 1.565 -0,63 65.739 Volkswagen 50 98.000 100.000 2,04 100

Banco de Valencia______ 500 4.685 4.500 -3,95 66.744 I.Urbis 500 1.990 2.020 1.51 321.601

400 2 265 2.265 2.405.743 Lafarge Coppee 25 11.500 11.330 -1,48 3.889 ■ TRANSP. COMUNICACIONES_______

500 10.030 10.050 0,20 155.657 Metrovacesa 500 7.560 7.510 -0.66 24.656 Autopistas 500 2.320 2.325 0.22 421.576

B. Crédito Balear t' 500 13.500 14.600 8,15 5.084 Obrascón 500 1.495 ___ ___ .... Autopistas Mare Nos. 1.000 3.260 3.215 -1,38 175.161

250 4.890 4.940 1,02 1.330.074 Porti. Valderrivas 500 15.650 16.410 4,86 15.161 Estación. Subter. 500 4.100 ™-

T n n V 5 5.800 5.840 0.69 1.651 Prima Inmobiliaria 1.000 1.460 1.445 -1.03 152.941 Europistas 1.000 1.230 1.265 2,85 111.338

■ELECTRICAS
Sotogrande S.A. 100 507 502 -0,99 269.389 Iberpistas 300 3.520 3.500 -0,57 13.383

Uniland 1.000 10.200 10.190 -0,10 5.571 Radiotrónica 500 4.650 4.600 -1.08 22.526

Aguas de Barcelona 500 7.290 7.330 0,55 191.502 Uralita S.A. 440 1.900 1.900 ___ 509.240 Telefónica 500 5.480 5.460 -0,36 '4.122.366

Cantábrico 1.000 6.610 6.610 82.154 Urbas 500 212 ___ .... ___

Eléc. R. Zaragoza 500 7.100 7.000 -1,41 30.310 Valenciana Cementos 200 3.020 - 3.015 -0,17 15.166 ■ otros SERVICIOS
Endesa 200 3.425 3.395 -0,88 2.699.950 Vallehermoso 500 4.945 5.040 1,92 105.218 Abengoa 500 8.620 8.400 -2,55 20.173
Enher 1.000 3.280 3.275 -0,15 19.311 Vidrala 500 6.990 7.070 1,14 74.405 Corpor. Finan. Alba 

Dogi

1 000 19.940 19.570 -1,86 20.853
E. de Viesgo 1.250 6.000 6.000 1.811

■inversion 100 1.835 1.780

3 830

-3,00

1 06

60 025
Fecsa 1.000 1.350 1.450 7.41 1.071.544 MOBILIARIA

8.250
Gas Natural SDG . 500 7.200 7.610 5,69 527.965 Cía. Gener. Invers. 125 157 150 -4,46 173.736

Indo Intern. 1.000 7.800 7.700 -1,28 3.239
1.000 11.400 11.320 -0.70 6.170 Cofir 400 1.150 1.165 1,30 311.700Gas y Electricidad

Midesa 100 2.415 2.380 -1,45 40.519
2.285 2.350 2,84 3.772.262 Corpor. Banesto 500 1.790 1.740 -2,79 3.159Iberdrola 500

100 1.790 1.820 1,68 160.143
1 500 11 600 11.890 2,50 107 Dinamia 500 2.450 2.410 -1,63 40.513 Prosegur

Sevillana 500 1.580 1.580 367.960 Sol Meliá • 100 7.360 7.180 -2.45 161.956

■papeleras 100 18.450 18.680 1,25 42.473
Unión Else. Fcnosci 1 965 1 965 1.134.501 Tele Pizza, S.A.

Emor. Nac.Celulosas 750 2.470 2.510 1,62 563.974

■ ALIMENTACION European Paper 500 88 86 -2,27 44.568 DIVISAS 1
Azucarera Esoan. 500 8.850 9.280 4,86 3.657 Iberpape! 100 2.220 2.250 1,35 40.474 Compra ______ Venta

Barón de Ley__________

Bodegas Riojanas

100 ■ 3.800 3.700 -2,63 79.417 Papelera Españ.______

Sarrió

500 83 l CORONA DANESA 22,216 22,260

100 1.615 1.640 1.55 47.276 500 675 679 0,59 459.104 1 CORONA NORUEGA 20,306 20,346

Bodegas y Bebidas 1.000 6.700 6.600 -1,49 1.953 Seda Barcelona 500 622 675 8,52 1.034.970 1 CORONA SUECA 19,240 19,278

Campofrío S.A.________
Cia.Vinícola N.Esp. 

Ebro Agrícolas

500 10.350 10.650 2,90 12.638 Sniace 500 353 350 -0,85 251.476 1 CHELIN AUSTRIACO 12,035 12,059

200 4.585 4.585 —- 5.579 Tableros de Fibra 500 2.535 2.470 -2,56 140.689 1 DOLAR AUSTRALIANO 
l nOT AD r-ANTAniPN^F

104,609

108,424

104,819
100 3.160 3.210 1,58 33.651 Tavex Algodonera 500 2.450 2.410 -1,63 301.459 108,642

EI Aguila S.A. .500 1.105 1.100 -0,45 174.856 Unipapel 500 4.290 4.200 -2,10 49.749
1 DOLAR USA
1 DRACMA GRIEGO

153,724

0,536

154,032

0,537Koipe_________________ 1.000 10.950 11.130 1,64 1.413
■ OUIMICAS Y ENERGIAS

Puleva-Uniasa_________ 500 6.700
-1,52 136.398 BPOil España 1.625 8.000 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 0,829

Tabacalera____________

Viscofán

500 15.800 15.560
167,621 167,957

100 5.180 5.180 78.028 Bayer_______________ 5 6.320 6.500 2,85 270' I E.C.U

7.200 -2,70 403 75,123 75,273Carburos Metálicos 1.000 7.400 1 FLORIN HOLANDES
■ comercio Y SEGUROS i Cepsa 500 4.845 4,840 -0,10 57.7951 1 FRANCO BELGA 4,103 4,112

AGF U. Fénix * 100 1.965 1.970 0,25 37.236' Ercros 60 207 203 -1,93 5.988.6261 1 FRANCO FRANCES 25,253 25,303

Adolfo Domínguez 100 5.130 5.160 0,58 42.431. E. I. Aragonesas 500 1.250 ,1.255 0,40 167.938i 1 FRANCO SUIZO 104,645 104,855

Aldeasa 200 4.925 4.815 -2,23 120.035 Faes 350 9.720 10.000 2,88 ------ — I T IRRA FSTF.RI.INA 253,291 253,799

Azkoyen 1.000 17.000 16.840 -0,94 7.888i Grupo Fosforera 1.000 313 307 -1,92 -------53;6^ IRRA TRI ANDESA 210,203 210,623
Catalana Occ. 250 8.100 8.250 1,85 ____ ^^-^^^ Miquel y Costas 500 6.900 6.780 -1,74 3.021 84,673 84,843
Continente____________ 100 3.180 3.240 1,89 381.377 Rensol S.A. 500 6.940 7.100 2,31 3.522.229

27,909 27,965
4.525 1,91Corp. Mapfre 500 4.440 204.090

1 YEN JAPONES 1,219 1,221
3 630 -1 76 84002 ■SIDEROMETALURGICAS

Finanzauto 350 1.800 1.800 11.388 Aceralia_____________ 1.000 2.060 2.030 -1,46 301.037 100 LIRAS ITALIANAS — 8,604 8.622

\ Si\2^ tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudara a
| Tno. (96) - 384- 6436 del7n. a20n.

mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

MA.DRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden l. 1.000 3.350,00

OMSA 250 925.00 15.00

Pascual Hnos 250 56,00

San Miguel 3.000 __

United Dutch 500 ___ __

■ comercio Y SEGUROS
Cointra tí 500 —— ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Hamihar 1.000 —- ....

Alcázar 500 ___ ___

Asland Catal 500 _ ___

Inmb. Valenc. 500 700,00 -25,00

I. Del Sur 1.000 ___ ___

Max.Cent.Leisa 250 ___ ___

Obras v S.P. 500 ___ ___

Vías v Const. 1.000 ___ ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansahber 750 «,100,00 «0,06

Banzano 500 __ - ___

Baseibar 1.000 ___ __

Bolshisoania i.000 ___ __

Carmosa 500 7,620.00 120,00

Ceivasa 500 7.250.00 40,00

Cevasa A 1.000 ___

Chafisa 1.000 ___

Fiponsa 500 7.590.00 -160,00

Inverpastor 1.000 ___ __

Inv.Herrero 500 7.180.00 20,00

Inv.Val.Americ. 1.000 2.000,00 25,00

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 —— ___

Norvasa 350 - 3^680.00 120.00

Renfila 500 1,190,00 60.00

Rentinver 1.000 2,970.00 20.00

Union Huron. 1.000 17.303.00 1.573.00

■ NAVEGACION Y PESCA
Hletamentos-b l.OÜÜ ....

Pescanova 1.000 .... ....

Transmedit. 500 __

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — ....

■ químicas Y ENERGIAS
hsp.Uxiseno 1.000 ....

Faes 500 ___ ___

Gassol 500 450.00 ___

Nicas 155 —— ___

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ULT.

LAIN

VAI.OR

FAES
INFRAN 95 
ZARDOYA OTIS

MADRID (Cont.)

RCOMIENZO EHNAL
20-feb-98 20-mar-98

NVAS.
1

ANTGAS. ANT.

405.00 406.00

DIVIDENDOS
CONCEPTO

A CUENTA
ACUENTA
A CUENTA

BRUTO

160.00
30.00
35.00

NETO PAGO

120.00
22.50
26.25

16/03/98
19/03/98
24/03/98

ÍNDICES DE REFERENCI A DEL BANCO DE ESPAÑA

líOY DIF.NOMINA!.

U.Resinera 1.000

■ MINERAS
M.Coto Corte '200 2.940.00 15.00

H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000 ___

Ponferrada 25 27.00 1.00

■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a 500 6.200,00 -50.00

Cobra 500 ....

Iber. Frio 1,000 13,450,00 -50.00

Metalogenia 500 ....

Moulinex Esp 1,000 ....

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1,000 3,950,00 -9Ü.ÜÜ

■ OTROS SERVICIOS
Invosa LOOO ....

Prim S.A 500 __

Vidr.Leonesa 1,000 __

METALES
Pta.s,/cr. Dif.

Oro Manufacturado 1,647,00

Plata Manufacturada 44,34 -0,64

Platino 2,872,00

Paladio 1,796.00

INTERBANCARIO 
(MIBOR)Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rem. Deuda P. Míbor año

Febrero 97 7.337 7,922 8.625 6,387 5,580
Marzo 97 7.216 7,568 8,500 6,155 5.788
Abril 97 7.068 7,355 8,250 5,981 5.504
Mavo 97 ' 6,971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6.949 7,820 5,680 S.fOI
Julio 97 6.624 6,824 7.625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7.375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4,623

FUTUROS IBEX-35
I-TCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Mar. 1998 9.141,00 9,130.00 9.170.00 9.061,00 9,144,00 24,340

17 Abr. 1998. 9.164.50 9.138.00 9.175.00 9.095,00 9.150,00 207

19 Jun. 1998 9.204,50 9.200,00 9.231.00 9.200,00 9.231,00 104

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS '
HiCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO - MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 109,01 109,05 108,72 108,74 89.051

15 Jun. 98 108,59 108,62 108.32 108,32 10.760

PLAZO TIPO DIE

Aun día 4,58 -0,02

A una semana 4,59 7 -0,01

A quince días 4.59 -0,04

1 Aun mes . ■ 4,60 ■ -0,03

A tres meses , ' 4,50 -0,03

A seis meses ' : 4.36

Aun año : 4,23

4.S9 ...

Id 7d ISd

11

1

FONDOS
UITIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIE FIN/97 ULIIMO DlF. FIN/97 ULTIMO DIF. HN/97

■ dinero
Su. Sant, FIAMM________ 228,785,99 227.822.26 Renta 4 internacional 1.280.32 1.04 1.172.30 Foncreci miento 131.410.63 29,96 130.646.59

Alus F.l.A.M.M 175.766,74 13.75 174.836.87 ■ divisa EXTRANJERA ■ mIXTO RENTA VARIABLE Fondcomercio Diner 179.496.68 42,52 178.370.17

A.B. Dinerplus 203.298,36 52.23 202.117.23 BM Dinerdivisa 1,537,80 • -3.02 1.497.97 Areenuria Global 1,514,14 2.41 1.454,28
Fondoatlantlco 2.524.81 0,13 2.505.13

BBV Dinero 271.898,79 56.12 270.068.63 Madrid Divisa FIM 1.574,35 11.37 1.448.85 BBV Inversion 94 1.523,98 7.12 .1.440,49

Bankpvme Fondval. 120.425,99 34.01 119.623.00
-

Eurovalencia VCG 1.227.04 7.19 952,18
Fondpostal 2.790.34 2,58 2.716.79

■ fondtesoros
Bex-Diner 178.987,50 17.63 177.975.20 Fondpostal Divisas 3.125.08 5,13 2.995,10

A.C. Cuenta 187.829,39 18.40 186.621,10
Eurovalor 4 FIM 32.728.87 319.15 27.238.32

B.K.Fondo Monetar. 239.574,81 54.27 238.377,08
A,C. Deuda 1.943,85 -0.16 1,925,10

Eurovalor 1 532.45 3.80 463,30
Fonpenedes FIM 1.338,05 -0,68 1.331,07

Caixa Galicia Din. 133.330,53 10.34 132,515,78
BBV Acdvos-FIAMM 186,010,68 26.55 184,821,67

Fonbolsa 37.399.96 827,50 30.797,72

Fonrenta Fiia F1M 16.989,06 -5,14 16.835,98
Cavaldiner 220.423,27 18.50 219.808,45 Fonfomento FIM 15.387.18 95,47 14.618,89

BBV Deuda Fondtes. 21,490,84 -4.79 21,201,30
Cavaldiner Oro 137.564,65 14.75 136.614,87

BM Fondtesoro 1,939.48 -0.62 1.911,15
Fon patrimonio 23.034.84 261,80 20.923,39 Fonsabadell II 2,408.72 0.81 2.379,69

Cuentafondo FIAMM 204.930,65 43.63 203.642,07
Cuentafondo Renta

Indosuez Bolsa FIM 267.805.38 Fontesoreria 10.878.89 3.29- 10.805,151,882.70 -0.76 1.854,05
C.F.Oro I Bankint. 164.586,63 37.32 163.774.51

Dinermadrid-FIAMM 186.218,55 62.77 185.058,61
Indosuez Universal 117.008.13 699,52 106.667.69

Hispadiner 3.040.42 -2.18 3.000,67
DB Diner FIAMM 168.154.19 17.73 167.158.24 Renta 4 Bolsa 2.258.17 33.57 1.899.38

Fondeuda Ahorro 20,893,17 11 05 20 695 31
DB Diner II 123.030.26 12.35 122.277,85

Fondeada Efectivo 202.671,21 ■ RENTA FIJA
Iberahorro 2.311.73 0.42 2.292,60

57.57 201.380,67
Diner BM FIAMM 205.662.15 49.21 204.280.23

Ibercaia Dinero II 168.736,99 46.52 167,757.85
BBV Ahorro 1.611.90 0,25 1.593.86

Ibercaia Futuro 1.298,36 0.55 1.283,46
Dineractivo 210.198.27 49,75 209.083.65

Indosuez Fondtesoro 20.498,53 -0.62 20.240,61
BBV Fondvalencia 18.283.86 -0,70 18.053.66 Indosuez Patrimonio 19.586,19 77.71 18.519.91

D inerat Inniico 212 573 05 18 11 211 415 49
Madrid Deuda Fondt 1.435,52 0.17 1,418.02

BBV Interes 1.467.23 0,17 1.456.63Dinermed FIAMM D 169.125.83 40,31 168.272.68 Interes Diario BCH 1,180.83 0.35 1.175,55
Mapfre Fondtesoro 1.854,22 0.36 1.843.37

BBV Renu 2.382.92 0.36 2.362.68Dinemavarra 181.548,49 14.08 180.634.51
Santander Dinero 183.211,13 -— 182.260.60

BBV Renu 91 1.576,71 0.28 1.562.54
Renu4 Ahorro 1.712,82 2.51 1.684.08

Eurovalor III 226.573,74 63.79 225.068.25

Fondbarclavs Dine. 157.667.55 19.30 156.744.51 ■ MIXTO RENTA FIJA BM Dinerbolsa 1.353.80 0.14 1.341.53 Rural Giion deuda 15.077.16 3.08 14.992,63

Fondimo 254.639.26 130,16 253.014,67 Ahorrofondo 6,555,82 70,20 5.939.00 Credipas deuda 1.696,00 0.55 1.686.05 Santander Ahorro 2.295,45 ___ 2,285.98

Fondirecto 192.176.45 15,85 190.777,00 Alhambra F.l.M. 2.227,92 14,80 2.116.15 Cuentafondo Ahorro 2.160.78 6.66 2.043.71

Eurovalor II 876.37 0.24 865.86
S. Sant. 2 F1M 2.256,10 2.250,33

Fondmadrid 223.581.35 71,95 222.272,73 BM Garantizado 1.488,50 -0,71 1.462.97

Fondpostal Moneta. 257.359.23 35,65 255.959,11 Centrofondo 3 2.251,89 10,19 2.141,49 Fonbanesto 2.277.65 0.48 2.256.63

Fonpenedes FIAMM 1.227,18 0.08 1.220,11 Foncenhis, RI.M, 1.673,91 4,70 1.625,27 Foncaixa 10 2.042.62 0.70 2.025.06 ■ rENTA VARIABLE

Ibercaia Dinero 225.037.12 60.80 223,818,29 Fondeiecutivos 220.349,424.280,07 189.536,14 Foncaixa 11 2.160.68 0.84 2.139.43 Cuentafondo Bolsa 1,755.13 . 30,19 1.501,71

Indosuez Oro 1.568.392.92 159.52 1.558,518,76 Fonpastor 2.928,03 5.17 2.842,73 Foncaixa 2 2.847.44 LOO 2.822.94
Fonbanif 2.079.32 66,69 1.726,48

Indosuez Tesorería 263.600.26 30.00 261.991,23 Fonpenedes Mixto .

Indosuez Global

1,464,87 0.17 1.392,98 Foncaixa 6 100.000.00 100.000,00

Kutxarent 208.466.64 208.466.64 125.623,00 220,15 122,662,81 Foncaixa 8 1.950.64 0.64 1.935,65
Foncaixa V 4.056,53 79.25 3,372,63

Santander Tesoreri 223.517.36 222.342.14 Inversabadell 2.603.52 23.88 2.419,68 Foncaixa 9 1.964.33 0.67 1.949.01 Fondhispano 2,763,74 37.37 2,450,06
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SÜCESOS
La Guardia Civil de Tarifa y de Melilla se 
incautaron de diferentes cantidades de 
hachís y detuvieron a seis marroquíes y dos 
argelinos y un holandés, respectivamente

Detenido en 
Sabadell por 
propinar una 
paliza a su esposa

C. S, A./Sabadell

Agentes de la Policía Mu
nicipal de Sabadell detuvieron 
el lunes a un vecino de la ciu
dad tras propinar una paliza a 
su esposa en el domicilio con
yugal del matrimonio, informa
ron ayer fuentes policiales.

El detenido, Anacleto F.M., 
de 25 años, protagonizó una aca
lorada discusión con su espo
sa, de la que no se ha facilitado 
su identidad, y le propinó va
rios golpes de Íos que tuvo que 
ser atendida en el Hospital de 
Sabadell. Los hechos ocurrie
ron durante el pasado fin de 
semana y el presunto autor de 
la agresión fue detenido ante
ayer por una patrulla de la 
Policía Municipal, cuando iba 
paseando por la carretera de 
Terrassa. Se de la circunstan
cia de que el detenido ya había 
sido denunciado en diversas 
ocasiones por su esposa por 
distintas agresiones similares.

Un menor ha sido 
detenido 40 veces 
en menos de un 
año, en Murcia

B.C./Murcia
J.Z.M., de 16 años, fue de

tenido 40 veces en menos de 
un año tras robar con fuerza en 
un bar de Murcia, aunque su 
delito más común ha sido el 
hurto en vehículos de la marca 
italiana Fiat, según informó ayer 
la Policía Nacional.

En la playa malasueña de "El Dedo”, en El Palo

Intervienen hachís por 
valor de 354 millones
La Guardia Civil de Mála
ga, de Melilla y de Tarifa se 
incautaron de diferentes 
cantidades de hachís. La 
mayor aprehensión se pro
dujo en la playa de Málaga, 
ya que la cantidad incauta
da hubiera alcanzado en el 
mercado un valor de 354 
millones de pesetas

M. S. E./A. S. C./Efe

La Guardia Civil aprehendió 
un alijo de seiscientos kilogra
mos de resina de hachís en la 
playa malagueña de "El Dedo", 
en la barriada de El Palo, du
rante una operación de rastreo 
realizada en la noche del pasa
do lunes, informaron ayer fuen
tes de la Subdelegación del Go
bierno en Málaga.

La droga hubiera alcanzado 
en el mercado un valor de 354 
millones de pesetas, y se encon
tró envuelta en veinte bultos 
junto a una patera. La embar
cación, marca Yamaha y con 
cuarenta caballos de vapor, fue 
localizada después de que la 
Guardia Civil fuera avisada del 
desembarco de la droga por una 
llamada anónima.

Por otro lado, la Guardia Ci
vil se incautó en Tarifa (Cádiz) 
515 kilos de hachís, que habían

En Tarifa y Melilla además de la aprehensión, hubo detenciones.

sido transportados en una em
barcación tipo zodiac, y detu
vo a 6 marroquíes, cinco de ellos 
indocumentados, en relación 
con este alijo.

Según informó ayer en nota 
de prensa la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz, la opera
ción se realizó anteayer, cuan
do agentes del Instituto Arma
do observaron, en el lugar co
nocido por "Los carriles", cómo 
una zodiac se acercaba a la costa 
y sus ocupantes alijaban bul
tos desde la misma.

Los agentes detuvieron a los 
marroquíes B .S., M.T., M.Ch., 
M.T.B., S.G. y Ch.A., de entre 

26 y 33 años, de los que cinco 
viajaban indocumentados, y 
aprehendieron dieciocho bultos 
de hachís que arrojaron un peso 
de 515 kilos e interceptaron la 
embarcación.

Finalmente, la Guardia Ci
vil detuvo en el puerto de Melilla 
a dos argelinos y un holandés 
que pretendían embarcar rum
bo a la Península con 118 kilos 
de hachís ocultos en dos coches. 
Los detenidos son M.B. y D.J., 
de nacionalidad argelina aunque 
residentes en Francia, y el ho
landés M.B., que pretendían 
introducir el hachís, cuyo valor 
ronda los 345 millones.

Un empleado de 
un hotel encuentra 
muerto a un 
cliente en su 
habitación

Efe- Melilla
El recepcionista de un hotel 

de Melilla encontró ayer el cuer
po sin vida de J.C.M.M., de 36 
años, en la habitación en la que 
se alojaba desde anteayer y sin 
ningún signo externo de violen
cia, por lo que aún se descono
cen las causas del fallecimien
to, según informó a Efe la Co
misaría de Policía.

El hallazgo se produjo a las 
7:15 horas en el Hotel Rusadir 
tras las protestas de varios clien
tes que se quejaban de que un 
televisor permanecía encendi
do en una de las habitaciones en 
la que nadie respondía, por lo 
que un empleado decidió entrar 
y encontró el cadáver encima de 
la cama. El fallecido era natu
ral de Melilla y se alojó ante
ayer al mediodía en el hotel, 
donde comió y se comportó con 
naturalidad hasta que por la 
noche pidió que no le pasasen 
llamadas ni le molestasen.

México: 1 muerto, 
26 heridos y 50 
rehenes en un 
motín carcelario

Efe/México

Al menos un muerto, 26 
heridos y unos 50 rehenes es el 
resultado provisional del motín 
que estalló ayer en la cárcel de 
Ixcotel, en el estado de Oaxaca, 
sur de México.

Localizan al matrimonio cuyos 
nombres aparecieron en el 
ritual vudú en Granada A. D. R,/Madrid

Desarticulada una banda que obligaba a 
prostituirse a mujeres de países del Este

S, S. H./Granada

La Guardia Civil localizó 
ayer a un matrimonio de Grana
da cuyos nombres repetidos siete 
veces aparecieron en el interior 
de dos corazones de ternera atra
vesados con sendos estiletes, en 
lo que los investigadores consi
deran un ritual vudú, informa
ron a Efe fuentes judiciales.

Los nombres coinciden con 
la identidad de las dos fotogra
fías del matrimonio de Granada 
que, junto a varios elementos 
habituales en los ceremoniales 
de vudú, también se encontra
ban dentro de las vísceras, ha
lladas el pasado viernes en un 
olivar en el paraje de «Los tres 
pinos» en el municipio de Gójar, 
a cinco kilómetros de la capital 
granadina.

La Policía Judicial de la 
Guardia Civil, que lleva las in
vestigaciones, interrogará en las 
próximas horas en calidad de 
testigos al matrimonio granadino 
para conocer su vinculación con 
los ritos de magia negra y loca
lizar a las personas que, a tra
vés de dicho ceremonial, desean 
su muerte.

Los investigadores restan 
importancia al hecho de que días 
atrás hubiese instalado en Gójar 
un circo en el que trabajaban 
varios portugueses, a pesar de 
que en uno de los corazones 
aparecía una nota en portugués 
que decía «Peco a pompei gira 
da único casamento».

Esta frase, pese a su compli
cada traducción, tiene relación 
con el deseo de interrumpir una 
relación amorosa, según las 
fuentes.

La Policía desmanteló una 
banda delictiva integrada por 
dos rusos y seis azerbaiyanos que 
traían a España a mujeres de los 
países del Este, engañadas bajo 
la promesa de un contrato esta
ble de trabajo, y luego las obli
gaban a prostituirse en locales 
de Madrid y (Marbella) Mála
ga.

Los detenidos, según la Po
licía, están acusados de secues
trar, extorsionar, coaccionar e 
incluso violar a mujeres que 
habían introducido irregular
mente en España o captado en 
clubes, así como de falsifica
ción de documentos y placas de 
matrícula y robo de vehículos.

La banda captaba en clubes 
de alterne españoles a emplea
das que estuvieran en situación 
ilegal, y tras obtener su confianza 

bajo falsas promesas, las lleva
ban a locales donde las retenían 
obligándolas a entregarles el di
nero obtenido por prostitución. 
Simultáneamente, captaban en 
países del Este a mujeres de entre 
20 y 25 años mediante supues
tas ofertas para bailarinas en 
espectáculos europeos.

Palizas y amenazas
El jefe de la organización, 

Aiden Judiev «Alex», les faci
litaba desde Madrid los bille
tes para el viaje hasta España y 
las recibía en Barajas, apropián
dose de la documentación per
sonal y de los billetes de regre
so a sus países, llevándolas a la 
Costa del Sol. Allí eran some
tidas a continuas palizas y ame
nazas para obligarías a ejercer 
la prostitución en locales de 
alterne.

Otros miembros se dedica

ban a vigilar a las mujeres y 
recaudar el dinero que cobra
ban a los clientes.

Los detenidos son los rusos 
Vadim Bassarguine y Elena 
Mogatyureva, apresados en 
Marbella, los azerbaiyanos 
Aiden Judiev, Teifur Sadihov, 
Elhan Mirzaliev y tres compa
triotas más pendientes de iden
tificación, todos ellos detenidos 
en Madrid.

Se les ha intervenido un co
che con matrículas falsas, do
cumentos de súbditas rusas, 
tarjetas de créditos, carteras 
portaplacas de la Policía, pla
cas de matrícula y diversas 
cantidades de dinero.

Los detenidos fueron pues
tos a disposición del juez de la 
Audiencia Nacional Javier 
Gómez de Liaño, ante quien las 
víctimas de esta red declararon, 
amparadas en la Ley de Protec
ción Testigos.
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Sesún deckiró ante un tribunal iíaliano otra de sus hijas de 10 años

Un eslavo mata a su mujer 
y a su hija, a la que se comió

C.C.G7Roma

Angola: matan a su amigo 
por no evacuar un diamante

N. VTLuanda

Un eslavo mató y quemó a su 
hija y después se comió parte de 
los restos, declaró otra de sus 
niñas, de 10 años, ante el tribu
nal de Foggia (centro), quien 
acusa al hombre de provocar la 
muerte de su mujer y madre de 
las pequeñas, informó ayer, mar
tes, la prensa italiana.

El inculpado es un nómada 
de 30 años, detenido hace unos 
meses acusado de mataren 1994 
a su mujer de una paliza.

:: Durante los interrogatorios 
íT los jueces conocieron el asesi- 
? nato de la pequeña, que tenía dos 

años cuando desapareció en 1993 
en el poblado gitano de San Se- 

' vero, en Foggia.
El hombre, de raza gitana pero 

que no pertenecía a ninguna de 
> las familias del poblado, desapa- 

recióénelaño 1994cuando era 
. buscado por la muerte de su 

mujer.

Tresjóvenes angoleños lle
garon el 3 de febrero a Luanda, 
la capital de Angola, desde la 
provincia diamantífera de Lun- 
da, muy felices porque habían 
conseguido extraer un valioso 
diamante de 38 quilates, pero 
la alegría inicial se convirtió 
pronto en drama y asesinato. 
Los tres amigos, Mario A. y Fer- 
nandoC., de 17 años, y Joaquim 
P., de 16, debido a los fuertes

controles en la provincia de 
Lunda y temerosos de ser ro
bados, resolvieron ir a la capi
tal y vender allí el diamante, que, 
al parecer, estaba valorado en 
más de 100.000 dólares. Por 
razones de seguridad, decidie
ron que uno de ellos -Joaquim- 
se tragara la piedra, del tama
ño de una nuez.

Este no pudo expulsaría y 
sus amigos al sospechar que los 
engañó, lo mataron a puñala
das.

Fue a denunciar y queda 
detenido

1

La Policía recuperó la pista 
del presunto asesino cuando en 
septiembre de 1996 fue apuña
lado durante una pelea y denun
ció a los agresores como los 
miembros de una banda rival que

2

el 
ín 
le 
a,

Juzgan en Barcelona 
a una anciana 
acusada de matar a 
su hija que quería 
emanciparse

ra-

G. MTBarcelona

;os '
■n a 
en 

lOS 
ov, 
pa- ' 
en
dos

CO- 
do- 
jas, 
irás 
pla
usas

1

^ . La fiscal pide provisional
mente 18 años de prisión para 

• una anciana acusada de matar a 
su hija de 32 años porque, se
gún la acusación, no soportó que 
lajoven quisiera emanciparse y 
vivir por su cuenta.

En la Audiencia de Barcelo
na comenzó el pasado lunes el 
juicio con jurado popular con
tra la acusada, Jacinta C.R., de 
70 años, que está encarcelada por 

' estos hechos, ocurridos en 
Vilanova i la Geltrú el 20 de 

5 noviembre de 1996, según han 
c explicado fuentes judiciales.Ese 
h día, indica la acusación, la an- 
r ciana se levantó de madrugada 
; y, armada con un cuchillo, pro- 

pinóasuhijaun total de 14golpes 
;. en la cabeza que le causaron la 
^. muerte mientras lajoven dormía, 
k La fiscal sostiene que el móvil

jes- : 
lela •
Vi^f } 
lias ■ 
ron, ; 
iteC' ‘

| del crimen fue que laprocesada 
gj no soportaba la idea de que su 
|‘ hija se marchara de casa para 
i vivir por su cuenta, lo que la 
i anciana ha negado antee! tribu- 
V nal.

habían secuestrado a su hija pe- arrestado en Peruggia (centro) 
quena. Después de varios acusado además del homicidio 
interrogatorios, el hombre fue de su mujer.

SI OUIIERIE INFORM/XCION? 
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saw
Las copias del documento fueron 
publicadas el lunes, cuestan 75 peniques 
(1,2 dólares) y están disponibles a través 
de Correos Británicos

600 personas han comprado 
ya el testamento de Diana de
Gales

Unas 600 personas han com
prado copias del testamento de 
la fallecida Diana de Gales, quien 
dejó la mayor parte de su fortu
na a sus hijos, los príncipes 
Guillermo y Enrique, informó 
ayer, martes, el registro civil 
londinense.

Las copias del documento 
fueron publicadas el lunes, cues
tan 75 peniques (1,2 dólares) y 
están disponibles a través de 
Correos Británicos. -

Los comentaristas han seña
lado que la venta del documento 
se convertirá sin duda en un «best 
seller».

El director del registro civil, 
Kevin Donnelly, declaró que, 
«por el momento, conseguimos 
mantenemos a la altura de la 
demanda aunque tenemos que 
trabajar muy duro para seguir 
produciendo ejemplares».

Donnelly añadió que no le 
sorprende el gran intéres que hay 
por adquirir el testamento de la 
princesa.

Según los términos del 
dpcumento, la fortuna heredada 
por Guillermo y Enrique será 
mantenida en una fundación a su 
favor.

Otros beneficiarios del testa
mento son los 17 ahijados de

Diana, que recibirán algunos de 
sus objetos personales, y su an
tiguo mayordomo Paul Berrell, 
que obtendrá 50.000 libras 
(82.000 dólares).

La madre de Rees Jones le 
contó la muerte de Diana

Por otro lado, Trevor Rees 
Jones, guardaespaldas de lady 
Di que sobrevivió el trágico ac
cidente, reveló ayer, martes, que 
su madre fue la encargada de 
darle la noticia de la muerte de

la princesa días después de haber 
recuperado la conciencia.

También declaró al diario 
londinense «The Mirror» que se 
sintió muy afectado por la no
ticia, y que fue «lo más difícil 
que mi madre me haya tenido 
que decir».

«Pero ella fue muy fuerte y 
muy directa. Ya había salido del 
efecto de los fármacos un par 
de días antes, de modo que es
taba consciente y preparado para 
esto», subrayó el guardaespal
das.

Las tabaqueras hacen 
campaña contra la venta a 
menores de 16 años

La Asociación Española del Tabaco, que abarca a 
los mayores fabricantes de cigarrillos que operan en 
España, la Unión de Estanqueros y la Federación de 
Restaurantes, Cafeterías y Bares emprenderán maña
na una campaña nacional contra la venta de tabaco a 
los menores de 16 años.

«Un compromiso de todos. Si eres menor de 16 TU 
no debes comprar YO no puedo vender.

En cumplimiento de la Ley», dice su lema, impre
so en carteles y pegatinas que se distribuirán por to
dos los establecimientos expendedores para impedir 
el acceso al tabaco a los menores de edad.

Además, los promotores recuerdan a los expende
dores que la venta de tabaco perjudica sus intereses 
porque «incumplimientos repetidos de la Ley sólo 
contribuirán a endurecer la legislación» y porque «las 
infracciones de algunos podrían desprestigiamos a to
dos. Y eso no beneficia a nadie».

A los materiales citados se une un folleto informa
tivo que explica al vendedor los pasos que ha de se

guir cuando se encuentra con un menor que desea 
comprar tabaco, así como legislación nacional y 
regional en materia de edad legal, ya que en las 
comunidades de Andalucía, Galicia, Cataluña, Mur
cia y País Vasco el tope se eleva a los 18 años.

Que pidan el DNI al joven comprador 
para comprobar su edad

La iniciativa pretende también que todos los 
empleados de los lugares donde se vende tabaco 
conozcan y se aseguren del cumplimiento de la 
ley y que, en caso de duda, pidan el DNI al com
prador para comprobar su edad.

Estacampañaeslasegundafasedela iniciada 
el año pasado con el lema «Hay un momento para 
todo», pero es la primera en la que participa 
la Federación Española de Restaurantes, Cafe
terías y Bares, donde se vende aproximadamente 
el 50 por ciento del tabaco en España.

Santiago Segura se inicia 
como director de 
películas con ’’Torrente, 
el brazo tonto de la ley”

«Torrente, el brazo tonto de la ley» es el debut como 
director de un largometraje del actor Santiago Segura, 
que ya recibió un Goya por su corto «Perturbado», y lo 
hace con una película con la que intenta recuperar la 
comedia popular al estilo de «Atraco a las tres» y «Los 
tramposos».

«Torrente, el brazo tonto de la ley» es un filme sobre 
un policía español, fascista, machista, racista y 
alcohólico...y del Atleti, y las aventuras que le pasan á él 
y su pandilla, adornado de acción, romance y suspense, 
pero eso sí, con una idea, «conseguir que el público se 
muera de risa», dijo hoy a Efe Santiago Segura..: - , 5

El actor, que cree que su película podría ser un gran 
éxito de taquilla si funciona el boca a boca, por lo que no 
descarta el rodar una segunda parte, ha contado con un 
reparto encabezado por el mismo, Javier Cámara, Neus 
Asensi, Manuel Marquiña, Chus Lampreave, Espartaco 
Santoni, el Gran Wyoming, Luis Cuenca, Carlos Bardem, 
pero además supone la recuperación de Tony Leblanc para 
el cine.

«Tony ha estado magnífico durante el rodaje. Yo siem
pre he dicho que era mi actor favorito y nadie se lo creía, 
pero ahora he demostrado que es así. Además le he co
gido en un buen momento físico y encima le.he caído 
bien», explicó.

Segura se ha rodeado de actores y directores 
amigos

Santiago Segura también se ha rodeado de diez acto
res y directores amigos, todos muy conocidos por el público, 
para una serie de cárneos o colaboraciones esporádicas, 
que el director prefiere no desvelar para sorprender al 
espectador, además de la participación del boxeador Poli 
Díaz, que hace sus pinitos en escena; el héroe televisivo 
del programa «El semáforo», Cañita Brava, y el alevín 
de «los chiripitifláuticos», Santiago Barullo.

Santiago Segura, a raíz de su Goya por «Perturbado», 
tuvo varios ofertas de distintos productores para realizar 
un largo, pero ninguno hizo ninguna propuesta en serio 
hasta que no apareció Andrés Vicente Gómez («Belle 
Epoque», «Two Much», «El día de la Bestia»), «con quien 
al principio tuve muchas discusiones, hasta no quería 
que yo encarnara a Torrente, pero cuando vio que yo decía 
las cosas con total seguridad, me dejó plena libertad».

En «Torrente, el brazo tonto de la ley», que se estre
nará el 13 de marzo, Santiago Segura vio en un principio 
una serie de televisión de seis episodios dirigidos por 
distintos directores, pero luego decidió que «fuese para 
el cine evitar las ataduras políticas y empresariales que 
impone el medio».

Segura ha sabido reflejar toda la sordidez.de un per
sonaje rodeado por la mafia china y una policía corrupta, 
y no teme que los colectivos le acusen de racista o xenó
fobo, «la he hecho porque odio lo politicamente correcto 
y la gente que me conoce sabe que no tengo nada de ra
cista, ni de fascista y que estoy muy unido a los colecti
vos de personas con minusvalías físicas y psíquicas».
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’’Secretos del Corazon” supera el 
millón de espectadores en España

«Secretos del corazón», la 
película de Montxo 
Armendáriz que opta a un 
Oscar de Hollywood en la 
categoría de mejor película 
en habla no inglesa, ha supe
rado ya el millón de especta
dores, antes de que se cum
pla, el día 14, un año de su 
estreno.

Según los datos facilitados 
ayer por la distribuidora del 
filme, Altafilms, «Secretos 
del corazón» ha recaudado en 
este tiempo más de seiscien
tos millones de pesetas.

Las cifras de espectadores 
y recaudación, destaca la 
distribuidora, se 
incrementaron a partir del 31 
de enero pasado, día en que 
la película de Montxo 
Armendáriz obtuvo cuatro 
Goyas de la Academia de Cine 
española, y tras ser elegida 
candidata a los Oscar. 
Además de obtener los Goyas 
a la mejor dirección artística 
y al mejor sonido, la actriz 
Charo López logró el premio 
a la mejor interpretación fe
menina de reparto, y el niño

Andoni Erburu el premio al actor 
revelación.

Hasta ese día la película ha
bía sido vista por más de ocho
cientos mil espectadores y recau
dado 489 millones de pesetas.

Lo mismo ha ocurrido, según la 
citada distribuidora, con las otras 
dos películas triunfadoras en la 
última edición de los Premios 
Goya: «La buena estrella», de 
Ricardo Franco, y «Martín

(Hache)», de Adolfo 
Aristarain. La primera lle
va ya recaudados 371 millo
nes de pesetas, y más de 
615.000 espectadores, frente 
a los 523.000 de la segunda.

Un estudio 
estadounidense 
encuentra una 
posible clave para 
la obesidad

Los niños que ingieren grasa en 
su alimentación después de haber 
cumplido los cinco años tienen 
menos posibilidades de ser obesos 
cuando son adultos, al margen de 
que sus padres sean delgados o 
gruesos, indica un estudio publi
cado hoy en Estados Unidos.

El descubrimiento se ha reali
zado tras estudiar a 390 niños es
tadounidenses nacidos entre 1965 
y 1971 desde su infancia a su edad 
adulta.

El informe del «Hospital infantil 
de Cincinnati» (Ohio) demuestra 
que los niños tienen tendencia a ser 
delgados hasta que cumplen cinco 
o seis años, que es cuendo empie
zan a acumular grasa.

Sin embargo, se ha comproba
do que los que empiezan a acumu
lar grasa antes de los cinco años 
tienen el doble de posibilidades de 
ser obesos cuando sean adultos, 
independientemente de que sus 
padres padezcan o no de sobrepeso.

El informe se publica en la 
edición de marzo de la revista de 
pediatría de Estados Unidos - 
»Pediatrics»- y subraya que, una 
vez que se ha producido esta ten
dencia, es muy difícil de cambiar.

Cuba: los restos de

Terenci Moix colorea las 
fotografías de Gilda en el 
50 aniversario del filme

Terenci Moix ha publica
do un artículo sobre el per
sonaje de Gilda y tres foto
grafías de Rita Hayworth que 
el propio escritor ha colorea
do mediante ordenador en el 
último número de la revista 
«Fotogramas», que dedica un 
espacio al 50 aniversario del 
estreno del filme de Charles 
Vidor en España.

Además del debut del es
critor como artista gráfico, el 
reportaje muestra una foto
grafía inédita en España de 
Rita Hayworth y Glenn Ford 
besándose.

Esta fotografía 
promocional de la película 
«Gilda» no llegó a publicarse 
en España, donde este filme

obtuvo la calificación moral 
número cuatro, que signifi
caba «gravemente peligro
sa».

Moix ha manipulado tres 
fotogramas: el de la bofeta
da que el galán propina a 
Gilda, el fotograma en el que 
Gilda aparece de rodillas ante 
su amante y un cariñoso abra
zo entre ambos.

En el artículo, Moix co
menta el atractivo del perso
naje de Gilda, que fue 
promocionada como «mujer 
fatal» aunque «en la panta
lla, el héroe masculino le hace 
la vida imposible a Gilda, 
confirmando que, aunque ella 
sea divina, el macho sigue 
siendo el rey». EFE

Granada: proyectarán películas 
restauradas de 1925

El Seminario de Historia del Cine y Análisis Fílmico que 
se celebra en Granada contará este año con una película de 
1925 y Otra de 1926, «Currito de la Cruz» y «Fausto», res
pectivamente, que tras ser restauradas por la Filmoteca 
Española serán exhibidas por primera vez.

«Del cine primitivo a las primeras vanguardias» será el 
título de esta segunda edición de festival de cine organiza
do por la Diputación Provincial de Granada, con la colabo
ración de la Filmoteca Española y el Centro de Arte Reina 
Sofía, que se celebrará entre el 4 de marzo y el 28 de mayo.

Londres: la princesa 
Margarita cancela sus 
compromisos públicos

La princesa Margarita, hermana de la reina Isabel II de 
Inglaterra, canceló todos sus compromisos públicos, hasta 
nuevo aviso, por consejo de sus médicos, informó ayer, 
martes, el palacio de Buckingham.

La princesa, que hace una semana sufrió una apoplejía 
leve, continúa «recuperándose de forma satisfactoria» y 
no existe ninguna razón para la alarma, indicó el portavoz 
del palacio.

La hermana de la reina, de 67 años, está internada en el 
hospital Rey Eduardo VII de Londres, donde fue ingresada 
tras su regreso a Londres, el pasado jueves, desde Barba
dos, en el Caribe, donde se sometió a varias pruebas mé
dicas tras sentirse enferma en su residencia de la isla de 
Mustique, donde pasaba unas vacaciones.

Los primeros compromisos oficiales cancelados han sido 
la visita al Cuerpo de Enfermeras Voluntarias del Queen 
Alexandra Hospital, el 24 de marzo, y, dos días después, la 
recepción y cena de caridad organizada por la Asociación 
de Anticuarios Británicos.

La Complutense convoca 6 
premios para gente joven

La Fundación General de la Universidad Complutense ha con
vocado seis premios, dotados con tres millones de pesetas cada 
uno, para jóvenes entre 18 y 35 años que presenten trabajos sobre 
economía, comunicación, medio ambiente, artes plásticas, solida
ridad y narrativa.

Los premios tienen un carácter abierto, manifestó el rector Rafael 
Puyol en la presentación, y cuentan con patrocinadores externos 
a la universidad, entre los que figuran el Instituto de lá Juventud 
y cuatro empresas privadas (el Banco Central Hispano, Ferrovial, 
Zurich y Mercedes Benz).

una escuadra 
española hundida 
en 1898 podrían 
recuperarse

Los restos de la escuadra espa
ñola del almirante Cervera, destrui
da y hundida en julio de 1898 en la 
costa de Santiago de Cuba, al orien
te de la isla, podrían recuperarse, 
de existirán especial interés en ello.

Una expedición de científicos 
y buzos cubanos, que exploró re
cientemente dichos restos, opina 
que los mismos se encuentran en 
bastantes buenas condiciones de 
conservación, según manifestaron 
a los medios informativos.

Esta ha sido una de las pocas 
ocasiones en que los restos de la 
escuadra española han sido explo
rados y coincide con la conmemo
ración en España del centenario de 
1898, en que se perdieron Cuba, 
Filipinas y Guam, lo que supuso 
la pérdida definitiva de las colo
nias españolas.

La escuadra española, al man
do del almirante Cervera, compues
ta por los acorazados «Cristóbal 
Colón», «Infanta María Teresa», 
«Almirante Oquendo» y «Vizca
ya», y los contratorpederos 
«Plutón» y «Furor», fue totalmente 
destruida el 3 de julio de 1898 por 
una flota de guerra estadouniden
se al final de la llamada «guerra 
de Cuba».

Al mando del almirante 
Sampson, la flota de Estados Uni
dos, formada por cuatro acoraza
dos y un crucero, entre otros bu
ques, cuyo tonelaje era el doble del 
de la española, empleó poco más 
de cuatro horas en derrotar y hun
dir a las embarcaciones españolas.
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La duquesa de Alba visitó en Madrid 
la exposición de la saga Palmero

Cayetana Fitz-James, duquesa 
de Alba, visitó en Madrid la ex
posición de la saga Palmero, que 
inició el maestro Alfredo Palmero 
de' Gregorio, nacido en 
Almodóvar del Campo (Ciudad 
Real) donde tiene un Museo. Fue 
un artista hábil para resolver con 
los pinceles cualquier problema 
estético con dignidad, elegancia 
y refinamiento. Tuvo una asom
brosa sensibilidad, que sólo igua
laba a lo receptivo de su espíri
tu. Alfredo Palmero, de recono
cida fama mundial, supo refle
jar su época. Pintó lo que vivió 
y vio, legándonos una gran obra. 
Algunos de sus cuadros están en 
sus Museo de Almodóvar y de 
Barcelona, donde residió y mu
rió en 1991.

Ahora, su hijo Miguel Angel 
y su nieto Alfredo continúan la 
saga. Actualmente exponen con 
éxito en la galería madrileña 
Herraiz. A la inauguración asis
tieron unas setecientas personas, 
desde la ocho de la tarde hasta 
las diez de la noche. Entre las 
personas que acudieron a la in
auguración estaban el alcalde de 
Almodóvar, Antonio León, y el 
concejal de este municipio, An
tonio Nevado.

La duquesa de Alba acompañada de Alfredo Palmero, hijo del maestro. Antonio Nevado, Miguel Angel Palmero, Antonio León y Alfredo Palmero.

El éxito que están obtenien
do en Madrid se suma a otros 
conseguidos en otras galerías de 
arte de diferentes ciudades espa
ñolas y europeas.

Las exposiciones de la saga 
Palmero también están recordan
do continuamente la figura del

"viejo" maestro. El hijo del pin
tor almodovense, Alfredo cons
tantemente recuerda el nombre 
su padre unido al de Almodóvar 
del Campo. A sus 67 años pare
ce imposible que sea capaz de 
mover con tanta intensidad el 
apellido Palmero. P.M.

A la inauguración asistieron el 
alcalde y el concejal de Almodóvar, 

Antonio León y Antonio Nevado

La Filmoteca recupera las

La Filmoteca de la Generali
dad Valenciana, en el marco del 
Año Blasco Ibáñez, ha recuperado 
la mayor parte de la filmografía 
muda dedicada a este novelista 
valenciano, entre ellas, la cinta 
«Sangre y Arena», rodada en 1916 
en España.

Tras numerosas gestiones 
ahora se ha podido contar con esta 
joya del cine mudo español, gra
cias a lacolaboración de laFilmvy 
Arciv de Praga y a su director 
Vladimir Opela, según señaló el 
comisario de este ciclo, el escri
tor y periodista Rafael Ventura 
Meliá.

La directora general de Pro
moción Cultural, Consuelo Cis
car, que se encontraba acompa
ñada del diputado de Cultura, 
Antonio Lis, el comisario del Año 
Blasco Ibáñez, y de! comisario 
del ciclo de cine, Rafael Ventura 
Meliá, presentó hoy el ciclo de 
cine dedicado de Blasco Ibáñez, 
con las cintas ep las que intervi
no como productor, director, 
guionista y argumentista.

Consuelo Ciscar pírecisó que 
de las 16 películas que compo
nen este ciíclo basado en las 
adaptaciones al cine de las novelas 
de Blasco Ibáñez en la época del 
cine mudo, ya hemos recupera
do diez en un espacio de tiempo

relativamente corto.
Entre las películas recupe

radas del cine mundo se 
encuentran títulos tan 
emblemáticos como «Los 
cuatro jinetes del Apocalip
sis» (1818), «Mare Nostrum» 
(1926), «El Torrente», «The. 
Tempress» , «Sangre y 
Arena» y «La Bodega» 
(1929).

Al comisario del ciclo, el 
escritor Rafael Ventura Meliá 
, se debe la localización de la 
cinta «Sangre y arena», roda
da en 1916 en España y que 
se atribuía a Ricardo de Ba

ños. En el ciclo de Blasco 
Ibáñez cineasta esta película 
se pasará por primera vez 
desde 1919.

«Pero además no pueden 
faltar las obras maestras de 
Rex Ingram, gran amigo del 
novelista y considerado un 
genio del cine», señaló el 
comisario.,

La particularidad de este 
ciclo, el primero que se aco
mete de este tipo, es que to
das las cintas van a quedar 
depositadas en la Filmoteca 
de la Generalidad Valencia
na.

El legado del dentista 
catalán está formado por 
dibujos inéditos de Picasso

La herencia multimillonaria, valorada en unos 3.000 mi
llones, que ha dejado el dentista Renato Pallarés Pons, cuyos 
abogados tratan de localizar algún pariente con derecho a heredar, 
podría estar compuesta por numerosos dibujos que Pablo Picasso 
hizo cuando era joven, según ha explicado a Efe un amigo 
personal dei fallecido. Al menos tres o cuatro retratos de Manuel 
Pallarés, telas con paisajes de Horta de Sant Joan (Tarragona) 
-pueblo natal de Pallarés y donde veraneó Picasso- y obra gráfica, 
dibujos y retratos pintados por un joven Pablo Picasso com
pondrían la herencia del odontólogo. :•

Según ha explicado a Efe el pariente lejano de la familia 
Pallarés, que está afincado en Vilanova i la Geltrú y que pre
fiere mantenerse en el anonimato, durante sus visitas al piso 
de Renato Pallarés, en la Vía Laietana de Barcelona, durante 
los años 40 pudo contemplar el volumen de obra de Pablo Picasso 
que se conservaba en la casa ya que el padre del dentista fue 
compañero e íntimo amigo del pintor malagueño en su juven
tud. Fuentes del Museo Picasso de Barcelona consultadas por 
Efe han manifestado desconocer la existencia de este legado ‘ 
en la ciudad y han asegurado que en ningún caso la familia í 
Pallarés ha hecho nunca donación o venta de estas obras al J 
museo de Barcelona. C.V.I. J
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JEROGLIFICO SOPA DE LETRAS

HORIZONTALES.- 1: Huellas.- 2: Cambie. Enlazaos.- 3: Número romano. 
Consonantes diferentes. Símbolo químico. Pronombre personal.- 4: 
Preposición. Al revés, período de tiempo.- 5: Del verbo ir. Fui.- 7: Non. Cierta 
localidad de un teatro.- 8: Antorcha. Al revés, alabanza.- 9: Al revés, adjetivo 
posesivo. Preposición. Artículo. Símbolo químico.- 10: Al revés, comed con 
ansia. Latas.-11: Soldado y político francés que participó en la Revolución 
Francesa.

VERTICALES.- 1: Inconstancia de la suerte.- 2: Coraje. Timbre, tono.- 3: 
Terminación verbal. Conjunción. Repetido, padre. Nota musical.- 4: 
Preposición. Al revés, nota musical (PI).- 5: Constancia. Región española.- 7: 
Formón de mediacaña. Populacho.- 8: Instituto Nacional de industria. 
Personaje de la Biblia.- 9: Percibí. Adjetivo posesivo. Nota musical. 
Consonante repetida.- 10: Acostumbrad. Acompañe cantando.- 11: Ciertos 
iindios americanos.

ARIES. No abuse de sus fuerzas. 
Muéstrese audaz si desea triunfár. 
No sea tan agresivo con su pareja

LIBRA. No se automedique. El tra
bajo al que se ha comprometido va a 
resultarle más difícil de lo que pen
saba. Vida sentimental agitada

K
NOTA 
GA 

NOTA
Buscar 10 
Apóstoles

A J Ü A R P A G A D 0
F L U I S L E A N 0 M
P I X A A C A D D R A
T E G U N C I A R A T
G A L A T M A T E 0 I
0 F E L I P E Ü S I A
R I M B A T I T A O S
E X E A G R 0 P L A U
B A R T 0 L 0 M E S I
E N T I M 0 N I A C A
A R M 0 I J U D A S 0

TAURO. Salud pasable. Monotonía 
en los temas laborales. Sentirá 
dudas respecto a sus sentimientos 
por esa persona

GÉMINIS. Salud excelente. Sus 
energías serán mayores que nunca. 
Felicidad completa en el tema del 
amor

CÁNCER. Salud normal. No se deje 
engañar por falsas promesas. Se sen
tirá inquieto por la rivalidad de cier
ta persona

¿ Cómo pasé el fin de semana ?

18: Secreción láctea Vocal: E

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con ia primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una iglesia de Toledo

1 : Acostumbra.- 2: Va.- 3: Punto cardinal.- 4: Vestido.- 5: 
Trivial, insignificante.- 6: Urja, apremie.- 7: Serio.- 8: 
Obstáculo.- 9: Lave en la ducha.-10: Clase superior, lo 
más selecto de la sociedad.-11 ; Apele.-12: Vaya por un 
camino más corto.-13: Escopeta.-14: Se arrastre como 
un reptil.-15: Aparezca.-16: Orilla.-17: Mahometano.-

LEO. Salud muy buena. Alguien 
trata de hacerle caer en una trampa; 
abra bien los ojos. No se complique 
la vida innecesariamente en el tema 
del amor
VIRGO. Dolores de tipo neurálgi
co. Se sentirá muy satisfecho al final 
de la jomada. Unos celos estúpidos, 
carentes de fundamento, le amar
garán la jomada

ESCORPIO. Salud excelente. No se . 
haga ilusiones con ese posible traba
jo; es demasiado pronto. Horas feli
ces y gran apasionamiento con su 
pareja
SAGITARIO. No recurra a estimu
lantes si se siente cansado. Antes de 
aceptar ese puesto, recapacite y 
piense bien en si se considera capa- 

, citado para el mismo
CAPRICORNIO. Por la mañana se 
sentirá un poco mareado. Tenga un 
espíritu práctico y no se esfuerce 
inútilmente en algo que no merece 
la pena
ACUARIO. Salud perfecta. No se : 
enfrente abiertamente a ese rival; 
tenga tacto y trate de llevarle a su 
terreno. Su indecisiónle llevará a 
dejar pasar el amor de su vida 
PISCIS. Salud excelente. No se deje 
avasallar por nadie. La falta de dine
ro dará lugar a roces con su pareja :

8q38-|:8|. ••9q8JV
:¿l. --spjog :9i. -'8ujosv

:si --Bldeu :vi. --suid : 
:8l ••elBIV :ZI. -•0UJ6n : 
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Miércoles, 4 de marzo de 1998 35Los doctores que acompañaron a 
Karanka manifestaron que su 
enfermedad no le dejará ninguna 
secuela, pero ahora debe reposar

ÍI

No puede realizar ninsún ejercicio físico durante varios meses

Karanka sale de la clínica, pero 
ya no jugará esta temporada
Aitor Karanka, Jugador del Real Madrid, ha dicho adiós a 
la temporada tras serle diagnosticada una ‘miopericarditis 
aguda idiopática^ por la que fue ingresado en el Hospital 
Ruber Internacional, y a causa de la cual ha estado cinco 
días ingresado. Los doctores Alfonso del Corral, Jefe de los 
servicios médicos del Real Madrid; Jorge Ros, cardiólogo,

R,M.B. ■ Madrid
El doctor Del Corral hizo un 

breve repaso de la evolución que 
había sufrido el jugador. «Quiero 
felicitar al doctor Chamorro pú
blicamente porque fue el que va
loró desde el primer momento 
la situación y dió en el clavo al 
ver la importancia del cuadro que 
presentar Aitor, con un fuerte do
lor en el pecho. Su rápida actua
ción ha sido muy importante».

«Desde el primer momento», 
continuó Del Corral, «se barajó 
un amplio abanico de posibilida
des, de ahí que hayamos preferi- 

' do esperar a estar seguros del 
diagnóstico. Ahora podemos de
cir que los resultados son positi
vos y que las pruebas no le des
cartan como profesional del fút
bol. Tras algunos meses de repo
so y vigilancia, podrá volver con 
sus compañeros la próxima tem
porada».

El doctor Jorge Ros Jellici, 
como especialista del corazón, 
explicó más la dolencia. «El ori
gen no está aclarado del todo, 
de ahí el adjetivo ‘idiopático’ del 
diagnóstico. Lo más probable es 

que sea de tipo vírico. En estos 
casos son unos virus ‘blandos’ 
que no dejan secuela alguna y 
que se resuelve de forma espon
tánea o con una mínima ayuda 
farmacológica, aunque como to
do en medicina, no se puede ase
gurar al cien por cien».

Durante los próximos 8-10 
días el jugador deberá permane
cer en su domicilio madrileño 
en reposo absoluto, para sercon- 
trolado periódicamente, al igual 
que en los siguientes tres me
ses en los que no podrá realizar 
esfuerzo físico de ningún tipo. 
Pasado este tiempo la propia 
evolución de Karanka es la que 
marcará la pauta de su actividad.

Recuperación total
El doctor Ros apuntó un dato 

importante. «Este tipo de sinto
matología es habitual en el ciu
dadano de a pié, pero hemos bus
cado bibliografía y hemos en
contrado al menos tres casos per
fectamente superponibles al de 
Karanka, de tres deportistas de 
elite, descritos por médicos ita
lianos, que se recuperaron del

y Angel Ruiz de Aguiar, director del Ruber, junto al propio 
Karanka, fueron los encargados de explicar los pormeno
res del proceso sufrido por el Jugador, Aitor se mostraba 
satisfecho por poder volver a su domicilio tras serle dada el 
alta médica. «Después del susto, salir de aquí sin nada 
grave, creo que es para estar contento».

Karanka y el doctor Del Corral poco antes de la rueda de prensa. EFE

todo y sin secuelas de ningún ti
po».

«Lo peor fue cuando, ya pasa
do el susto inicial», comentó el 
jugador, «me dijeron el tiempo 
de recuperación. Por mí habría 
jugado el sábado ante el Mallorca 
y ante el Bayer».

Finaíilmente, el jugador qui
so «agradecer» a todos los doc
tores y a la clínica lo que han 
hecho por él estos días. «Tam
bién me gustaría agradecer pú
blicamente todas las muestras de 
cariño que he tenido por parte 
de todos», concluyó Karanka.

La directiva del 
Real Madrid, 
indignada porque 
el árbitro no 
castigó a Rivaldo

Efe-Berasch Gladbach (RFA)

Los dirigentes del Real Ma
drid mostraron ayer su indigna
ción y su preocupación por el 
trato arbitral tan «favorable» que 
según ellos recibió el lunes por 
la noche el azulgrana Rivaldo, 
quien siguió en el terreno dejue- 
go en el partido Racing-Barce- 
lona cuando paraellos debió ser 
expulsado.

Lorenzo Sanz, presidente del 
Real Madrid y su vicepresiden
te Juan Onieva estaban ayer mo
lestos por entender que el árbi
tro había favorecido claramen
te al Barcelona. Este fue el asunto 
de conversación más destacado 
en las vísperas del partido de la 
Liga de Campeones de hoy.

Los directivos del Real Ma
drid vieron las imágenes del Ra- 
cing-Barcelona a través de 
Eurosport y dijeron que se que
daron asustados después de ver 
la dura entrada que propinó Ri
valdo al defensor del Racing 
Merino.

Una expulsión de Rivaldo hu
biera significado la sanción del 
brasileño y así se habría perdi
do el partido del próximo sába
do frente al Real Madrid en el 
Nou Camp.

Ningún directivo, como ya 
anunció a Efe Juan Onieva la 
semana pasada, viajará al esta
dio azulgrana el sábado. Por otra 
parte Onieva y Juan Manuel He
rrero, otro de los vicepresiden
tes del Real Madrid, zanjaron un 
incidente personal que vivieron 
el lunes en el autobús que les tras
ladó del aeropuerto hasta el ho
tel.

El "Elefante azul" denuncia 
artimañas de la directiva

La presencia de Hierro en la alineación 
frente al Leverkusen da aire a Heynckes

Efe - Barcelona
El portavoz de la plataforma 

«El Elefante Azul», Joan Lapor
ta, puso en conocimiento de la 
Mesa que controla la moción de 
censura contra la directiva del 
FC Barcelona que el retraso en 
la edición de las papeletas ofi
ciales de voto le ha impedido ha
cer llegar su mensaje a los so
cios.

Según explicó a Efe Laporta, 
su grupo, promotor de la moción 
de censura, estaba esperando a 
tenerías papeletas para remitirías 
por correo a los socios junto con 
un folleto explicativo de las ra
zones de su iniciativa.

El portavoz de la plataforma 
■ opositora indicó que, pese aco- 

nocerse desde el pasado 16 de 
febrero el contenido de la pre
gunta que figurará en las pape
letas de votación, la directivaco- 

municó que éstas no estarán edi
tadas hasta hoy, lo que impedi
rá que la propaganda de «El Ele
fante Azul» pueda llegar por co
rreo a los socios antes del sába
do, el día en que se celebrará el 
referendo.

«Creo que han retrasado in
teresadamente la edición de las 
papeletas para que no pudiése
mos enviar nuestro ‘mailing’», 
subrayó Laporta.

El dirigente opositor protes
tará también ante la Mesa de la 
Moción de Censura porque la di
rectiva del Barcelona remitió por 
su cuenta a los socios una carta 
informando de la celebración del 
referendo del próximo sábado.

Joan Laporta señaló que la 
Mesahabia acordado que el texto 
de esa propaganda institucional 
sería revisado previamente en 
el seno de este organismo.

«El Elefante Azul» hará cons-

Luis VILLAREJO

Jupp Heynckes, técnico del 
Real Madrid, afronta con opti
mismo la ida de los cuartos de 
final de la Copa de Europa, y por 
fin respira con Fernando Hierro 
al lado, en el centro de la zaga, 
en un partido donde el germano 
pone en juego su crédito tras un 
mes «borrascoso» y de resulta
dos adversos.

Heynckes logró la calma y la 
paz deseadas. Concentró a su 
equipo en la localidad de Ber- 
gisch Gladbach, a unos 35 kiló
metros de Colonia, lugar donde 
se aloja la prensa, los aficiona
dos y los directivos del club. En 
un lujoso hotel, en el campo y 
en medio de un hermoso paisa
je, Heynckes abrió las puertas 
de su concentración durante 40 
minutos y espera la hora del par
tido con las esperanza de recu

perar a Fernando Redondo, que 
con un problema muscular en el 
gemelo es duda ante el Bayer 
Leverkusen.

Redondo corrió ayer por los 
alrededores del hotel, vigilado 
por Angel Vilda, preparador fí
sico. La lluvia acompañó a Re
dondo en su recorrido, en el que 
participó también Raúl, que 
aprovechó para hacer ejercicios 
de estiramiento y ponerse a pun
to.

Miguel Angel Herrador, mé
dico de club, dijo a Efe que Re
dondo había mejorado mucho en 
las últimas horas su estado físi
co.

Heynckes apeló al carácter 
que demostró su defensa el sá
bado contra el Mallorca para 
cimentar una de las claves de hoy.

«Me gustaría ver a un equi
po, que pudiera sacar una mez
cla del día del Mallorca y de otros

anteriores. No todo es negativo 
cuando hemos perdido. Inclu
so, con derrotas nuestras, hemos 
jugado bien.

De nuestro comportamiento 
defensivo, dependerá una de las 
claves para encarrilar esta eli
minatoria. Con Hierro mejora
mos en consistencia y en segu
ridad defensivas», señaló Heyn
ckes.

En Alemania dicen que el 
Real Madrid tiene «estrellas», 
pero no cuenta con un equipo. 
Y eso le ha molestado a Heyn
ckes. «Todos nos llevamos bien, 
este equipo está unido y forma
mos una sociedad compacta en 
el terreno de juego. El Real Ma
drid cuenta con una gran plan
tilla y yo le veo mejor que la 
prensa. Sé los errores que he
mos tenido en otros partidos y 
por esoestoy más tranquilo», co
mentó Heynckes.
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Las pérdidas de balón en los minutos finales dieron al traste con su ventaia

El FC Barcelona perdió su
Unos minutos 
fatídicos mataron 
la ilusión del 
Estudiantes ante 
el Kinder Bolonia

oportunidad en la prorroga
81

H.D.C. - Moscú

CSKA Moscú
(38+32+ll):Domani(14),Vetra 
(11), Tikhonenko (12), Webb 
(5), Daineko (16) -cinco inicial- 
, Shkulin (9), Panov (9), Soloviev 
(1), Yudine (2) y Kurashev (2).

FC Barcelona79
(39+31+9): Djordjevic (13), 
Esteller (7), de la Fuente (9), 
Andreu (6), Mustaf (15) -cinco 
inicial-, Jofresa (-), Fernández 
(8), Nicola (17), Dueñas (4) y 
Alzamora (-).

Arbitros: Koukoulekidis 
(GRE) y Klaar (SWE). Elimina
dos por cinco faltas personales: 
Panov (m.42), Andreu (m.36) y 
de la Fuente (m.42).

Incidencias:Unos 7.000 es
pectadores presenciaron el pri
mer encuentro correspondiente 
a los cuartos de final de la Liga 
Europea, en partido disputado en 
el Universal Hall de Moscú.

Comentario: El Barcelona 
estuvo apunto de dar lacampa- 
nada en Moscú, pero finalmen
te cedió ante el CSKA (81-79) 
y enterró todas sus opciones en 
la prórroga, después de un en
cuentro con una gran intensidad 
en el que a los de Joan Montes 
les faltó serenidad en los momen
tos clave. •

Los azulgrana rondaron la 
victoria durante muchos minu
tos y pudieron acabar con la 
vitola de invicto que ofrece el 
CSKA a los equipos que visitan

Sin novedad en elfrente
Antonio ENTRENAS

Todo O.K. en las trinche
ras (como se decía antes, na
die enciende el tercer cigarri
llo: el de la definitiva bala del 
enemigo) y, ambos batallones 
(blancos y culés), pusieron 
aquello de tener malos dedos 
para organista de triunfos te
cleando en el pasado. En un 
decir ayer. Aunque ya le hu
biera gustado a Gaspart (tam
bién a Sanz) el practicar el 
«finning» (cortar las aletas en 
vivo al Real Madrid y devol
verlo al agua, donde moriría 
sumergido en el fondo del mar: 
sin timón para obsequiarse co
mida).

Y como decíamos ayer (y 
siempre, que el tiempo no exis
te pero los artículos quedan es
critos con aguarrás), la ligase 
reduce a un combate de dos 
pesos pesados en el que, al no

EFEDe la Fuente intenta penetrar ante Panov.

su cancha. De hecho, el Barce
lona dispuso de siete puntos de 
ventaja (61 -68) en el minuto 35, 
pero no concretó sus opciones.

Los rusos se mostraron

poderse tumbar de un golpe 
(que no pueden), los púgiles 
dejan pasar los asaltos casti
gándose las cejas y el hígado. 
A once para el final, el Barce
lona gana a los puntos. Tiene 
ventaja de campo y un «round» 
más a disputar. La brecha de 
siete que le ha abierto al At. 
Madrid huele a definitiva. Pero 
con los colchoneros nunca se 
acierta. Sabe de toda costura, 
y es capaz de lo imposible (co
mo de lo peor).

Terco, pero no tonto. El ho
landés (parece ser que por fin) 
ha entendido que Reiziger y 
Bogarde no son sino suplen
tes de lujo en una línea, la de 
la defensa, donde debe privar 
«lo español». Se lo han escri
to las circunstancias. Le han 
pasado las preguntas del exa
men. Sin embargo, en definiti
va, contestó bien. Aprobó en 
Santander, dejó para la intimi

demoledores en el arranque del 
encuentro. Entre Domani y 
Daineko se encargaron de poner 
tierra de por en medio, mientras 
que el Barcelona se ahogaba con

dad la nube de Oort, cambió 
a Rivaldo de sitio y casi todo 
funcionó. Se ve que Van Gaal 
dedica menos tiempo al bino
mio de Newton, el número de 
Reynolds y la ley de Ohm. Por 
eso siguen de líderes (maldi
to cuaderno de bitácora), y eso 
es lo que cuenta. Aquí y en la 
tierra del Tío Sam.

Y el Real Madrid ensancha 
bien el cuajo (joder con Jai
me: jugaría de notable hasta 
de Santillana), y lleva con pa
ciencia las adversidades. Hizo 
bien el sábado en (una vez ase
gurado el partido) echarse 
atrás y desgastarse lo menos 
posible. Dejar los dibujos ani
mados (como apuntaba Anto
nio Entrenas senior en una en
trevista para la BBC) para 
otros programas de más au
diencia y más publicidad/ren- 
tabilidad.

Gaspart, acostumbrado a es-

una débil defensa (18-11).
La ventaja del conjunto de 

Stanislav Eremin alcanzó los 
doce puntos tras una tarea de 
intimidación de sus pívots en la 
pintura (31-19) y los de Montes 
sólo reaccionaron con la entra
da de Marcelo Nicola, esplén
dido en el primer tiempo, y con 
una mayor predisposición defen
siva.

El Barcelona recuperó su 
animo de tal modo que al térmi
no del primer tiempo ya había 
dado la vuelta a la situación (38- 
39), después de conseguir un 
parcial 2-14.

La salida del segundo tiem
po de los catalanes invitó al 
optimismo. Sus pívots domina
ron los rebotes, los rusos ya no 
estaban tan acertados en el lan
zamiento exterior y el control de 
la situación era de los barcelo
nistas.

Las diferencias se dispararon 
hasta un máximo de nueve pun
tos (57-66) tras dos triples con
secutivos de Xavi Fernández, 
pero al final los errores, en for
ma de pérdidas de posesión, 
motivaron la prórroga (70-70).

En el periodo extra, el CSKA 
dominó siempre y Domani, con 
dos tiros libres anotados a quince 
segundos del final, decantó la 
balanza a favor de los suyos. El 
Barcelona está obligado ahora 
a vencer el jueves en el Palau y 
a volverlo a intentar la próxima 
semana en la capital rusa.

tudiar con el demonio, a escu
pir doblones (¿y las cuentas 
del Gran Capitán?) cuando el 
Real Madrid se da a la costa, 
debería tener en cuenta que, 
si bien su nervio olfatorio bus
ca sensibilidades cuando alos 
demás le vienen las tormen
tas (nunca antes), el conejo de 
la suerte tiene dos sonrisas. Y 
ninguno de los grandes afianza 
el K.O., ni tampoco pueden 
comprar el péndulo de Fou
cault.Pero (je, je), pase lo que 
pase, ocurra lo que ocurra, 
Núñez y Gaspart (el colibrí y 
la libélula del diablo), en esta 
semana, pese a darse charol an
tes de tiempo (que suele ser 
como untarse betún en lacara), 
verán Europa por televisión en 
días donde tanto predomina la 
moneda única. Qué lástima... 
Mecachis en la mar (en la mar 
mediterránea de la Ciudad 
Condal, evidentemente).

Efe - Bolonia

86 - Kinder Bolonia 
(39+47): Rigaudeau (11), Da- ■ 
nilovic (22), Sconochini (15), 
Nesterovic (6), Savic (8) -cin
co inicial-, Abbio (20), Frosini « 
(-), Crippa (-) y Binelíi (4).

62 - Estudiantes (27+35): -^ 
Azofra (7), Jiménez (5), J 
Thompson (13), De Miguel (8), ! 
Whisby (13) -cinco inicial-, 2 
Escudero (9), García (-) y \ 
Bárcenas (7).- ;

Arbitros: Brazauskas
(LTU) y Araujo (POR). Sin eli
minados.

Incidencias: Partido de ida 
de los octavos de final de laLiga 
Europea disputado en el pabe
llón Piazza Azzarita ante unos 
6.500 espectadores. ;

Comentario: Un parde mi- » 
ñutos fatídicos en el ecuador del 1 
segundo periodo, aprovechados ^ 
por el Kinder, dilapidaron las ) 
ilusiones del Estudiantes de ven- ■ 
ceren Bolonia y afrontaría vuel- 
ta con opciones de sentenciar 1 
la eliminatoria en Madrid.

Los hombres de Hernández .' 
entraron fríos y el líder italia- . 
no, el mejor equipo hasta el mo- • 
mentó de la Liga Europea, tomó 
el mando con solvencia (15-4, / 
m.3) de la mano de Danilovic, i 
Sconochini y Rigaudeau.

De Miguel era el único en el j 
bando español que salió centra
do, porque a sus compañeros no í 
les salía absolutamente nada, -; 
con lo que, tras un triple de Da
nilovic que situaba el marcador j 
en 18-6, Hernández solicitó su 
primer tiempo muerto. '

No encontró esta medida su ; 
reflejo en el marcador, porque ? 
los italianos, lanzados, abrían í 
más hueco (22-6, m.6), aunque ? 
la salida de Escudero por Jimé- ¿ 
nez desequilibró a Danilovic y Í 
que el yugoslavo cometiera la ; 
tercera falta personal, con lo que 
se tuvo que ir al banquillo.

Aunque se pasó por el ecuá- : 
dor del primer tiempo con la i 
máximaventajalocal,29-11,la i 
zona impuesta por el Estudian- 
tes comenzó a dar sus frutos y 1 
ni los cambios ni los tiempos j 
de Messina impidieron que el 
cuadro colegial redujeraalgo su 3 
desventajaaldescanso(39-27). 1

El inicio del segundo perio- 1 
do fue alentador para el Estu- J 
diantes. Th’ompson y Whisby J 
comenzaron a entrar en escena ; 
y gracias aun parcial de 0-6 el j 
partido tomó otro rumbo (39- 1 
33), lo que obligó a Messina a ‘ 
volver a llamar a sus hombres j 
alabandapara aclarar sus ideas. • 

Después deque el marcador , 
discurriese con unos igualados : 
43-40,49-47 y 54-51, el Kinder .i 
aprovechó un bajón estudian- ; 
til para sentenciar el partido (67- :. 
52, m.34) y luego abrir diferen- , 
cias más contundentes (82-58). ¿

Messina había encontrado • 
soluciones a la zona con cuatro > 
‘pequeños’ -Danilovic, Scono- 
chini, Rigaudeau y Abbio- y un ^^ 
solo pívot, Bineíli, y además el J 
Estudiantes había desaparecí--;^ 
do en ataque. ’ ;
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El derribo en el área inslesa de Caminero permitió a Vieri marcar el único tanto

Un único gol de penalti, escasa 
renta del Atlético ante el Aston Villa

At. Madrid

Aston Villa 1

ATLETICO DE MADRID: 
Molina; Aguilera, Santi, 
Andrei, Toni; José Mari 
(Paunovic, m.60). Vizcaíno, 
Pantic (Nimny, m.74), Cami
nero; Kiko, Vieri.

ASTON VILLA: Bosnich; 
Grayson, Ehiogu, Southgate, 
Scimeca (Staunton, m.41), 
Wright; Taylor, Draper, 
Hendrie; Yorke, Collymore 
(Joachim, m.50).

Arbitro: Stefano Braschi 
(ITA). Amonestó a los atléti
cos Vieri (m.6) y Aguilera 
(m.73) y a los del Aston Villa 
Draper (m.15), 
(m.30), Ehiogu 
Hendrie (m.55)

Bosnich 
(m.53) y

Gol: 1-0: m.42: Vieri, de
penalti cometido sobre Cami
nero.

Incidencias: Partido de ida 
de los cuartos de final de la 
Copa de la UEFA disputado 
en el estadio Vicente Calde
rón ante unos 50.000 espec
tadores. Unos 2.200 segui
dores del Aston Villa.

Oscar GONZALEZ

Un gol de penalti marcado por 
el italiano Christian Vieri al filo 
del descanso otorga al Atlético 
de Madrid una mínima renta fren
te ai Aston Villa, en una elimi
natoria que pudo solventar en el 
primer tiempo y por la que temió 
tras el descanso.

Sin más referencias del rival 
que la victoria del pasado sába
do ante el Li veipool, el Atlético 
optó por intimidar al Aston Vi
lla con una salida en tromba que 
resquebrajase la confianza de un 
equipo que aún no sabe qué ca-

Pantic y Taylor pelean por el balón. EFE

mino va a tomar con su nuevo 
técnico, John Gregory.«

El conjunto rojiblanco tiene 
el hombre adecuado para esa 
misión, Christian Vieri, y cada 
acción concluyó con una opor
tunidad del delantero italiano 
frente al meta australiano Mark 
Bosnich.

En cinco minutos, Vieri y 
Bosnich mostraron que el parti
do estaba dispuesto para la re
petición de alguno de los duelos 
que ambos mantuvieron en Aus
tralia, como juveniles.

El Atlético dependió de los 
impulsos de su delantero, que a 
los 2 minutos ya puso a prueba 

al meta rival, marcó un gol con 
la mano cuatro minutos después 
y reapareció en el último cuarto 
de hora, para reanimar aun equipo 
que se había contagiado de la 
mediocridad del rival.

El Aston Villa no expuso más 
que orden para amontonar juga
dores en su defensa. Quiso lan
zar la línea de cinco defensas 
hacia el centro del campo, pero 
acabó con los once jugadores en 
su área, en un vano intento por 
defender al descanso el resulta
do inicial.

Sólo durante un cuarto de 
hora, cuando el Atlético no en
contró la forma de llevar el ba

lón hacia Vieri, respiró el equi
po británico y, ni así, pudo acer
carse más que con un disparo 
desde fuera del área de Lee 
Hendrie.

La entrada en escena de nue
vo de Vieri, a la media hora, 
volvió a revivir al Atlético, que 
atisbó el gol con un par de dis
paros del italiano, otro de Car
los Aguilera y un cuarto de José 
Mari Romero.

Vieri frente a Bosnich
Todos tropezaron contra 

Bosnich hasta que el derribo 
dentro del área a José Luis Pérez 
Caminero dio a Vieri la oportu
nidad de solventar sus cuitas con 
Bosnich desde el punto de penalti. 
El meta australiano tocó el ba
lón pero no pudo repeler el 
potentedisparo del italiano.

Sin noticias de la supuesta 
«resurrección» de Stan 
Coilymore, el Aston Villa cre
ció justamente cuando sustituyó, 
ai comienzo de la segunda par
te, a su estrella y puso al descu
bierto el desconcierto de la zaga 
madrileña.

Su sustituto, Julian Joachim, 
pudo empatar en el minuto 58, 
solo ante José Molina, pero el 
meta atlético repelió su disparo 
y, cuatro minutos después, el 
nigeriano Oguchuku Ehiogu ca
beceó fuera libre de marca, des
de el centro del área. Fueron 
minutos de pasión, con el equi
po madrileño partido en dos, 
aislado su ataque y sin capaci
dad para sacar el balón jugado 
la defensa.

El temor del Atlético se acre
centó más por sus errores que por 
el juego del Aston Villa, que tan 
sólo disparó en un par de ocasio
nes más, pero el conjunto madri
leño perdió tanta confianza que 
acabó bendiciendo un resultado 
que, al menos, obliga a su rival 
a marcar dos goles en Villa Park.

El Inter de 
Milán logra una 
mínima ventaja 
frente al Schalke 
04

Efe-Milán

El Inter de Milán logró una 
ventaja por la mínima, pero 
importante en competiciones 
europeas ai conseguir mante
ner su puerta a cero, ante el 
conjunto germano del Schalke 
04, que tuvo opciones para el 
empate después del tanto de 
Ronaldo.

EI Inter ha perdido fuerza 
en el campeonato italiano, en 
el que hace varias jomadas que 
cedió el liderato al Juventus, 
pero en la Copa de la UEFA 
se mostró ayer como uno de 
los grandes favoritos.

Amarga derrota 
del Ajax en casa 
ante el Spartak 
de Moscú

Efe-Milán

El Ajax sufrió ayer una 
amarga derrota ante el Spartak 
de Moscú, que con su sorpren
dente triunfo en el Arena de 
Amsterdam por 3-1, dos de los 
goles a cargo del delantero de 
21 años Alexander Shirko, 
prácticamente apea de la Copa 
de la UEFA al superlider de 
la Liga holandesa.

El anuncio de los herma
nos Frank y Ronald de Boer 
de que no seguirán en el club 
la próxima temporada ha mi
nado sensiblemente la moral 
del Ajax, que sucumbió ante 
los contragolpes letales del 
reciente campeón del campeo
nato ruso.

Victoria del Lazio

En el cuarto partido de la 
eliminatoria de cuartos de 
final de la Copa de la UEFA, 
el Lazio italiano se impuso por 
un solitario gol al equipo fran
cés del Auxerre.

CONTRA EL
ACCION
c/ Barceló 13 1-¡zq. 28004 Madrid TIL : (91) 5 93 90 OO
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HIlBlil
El Ciudad Encantada noqueó a uno de los 
fuertes de la división, Eresa, con una gran 
fortaleza en defensa, un efectivo juego de 
primera línea y de contrataques

Derrotó 20 a 19 al Eresa de Valencia en un encuentro decidido en la secunda parte

El Ciudad Encantada basó su 
triunfo en la fuerza defensiva
El Ciudad Encantada volvió a mostrar su mejor cara, la que 
saca en los grandes compromisos. El pasado fin de semana 
los hombres de Quique García realizaron un completo 
encuentro ante el tercer clasificado, el Eresa Valencia, 
obteniendo una victoria basada en la defensa presionante y 
eljuego rápido en ataque

Carlos MANGAS

El encuentro de balonmano del 
sábado entre el Ciudad Encanta
da y el Eresa Valencia fue muy 
vibrante, con emoción hasta el 
último minuto. Alberto García, 
fue uno de los grandes protago
nistas de los locales, por su ma
gistral dirección del equipo, 
marcando en todo momento las 
acciones, tanto en defensa y ata
que. El capitán de la plantilla 
reconoce que el Eresa se presen
taba como un cuadro difícil, duro 
a batir. El desarrollo del partido 
entre conquenses y valencianos 
fue muy equilibrado, y la clave 
de la victoria local estuvo en la 
gran defensa del Ciudad, y tam
bién "la soberbia actuación de 
Rony Herrera". El portero salvó 
jugadas claras de gol, por parte 
del Eresa. La fuerte presión con
quense, comenta García, "se tra
duce en los cinco goles de los 
valencianos en toda la segunda 
parte, a pesar de contar con una 
primera línea de gente de alto 
nivel, gente que mide dos metros, 
y nosotros sólo teníamos a Capa 
con 1,96. Hicimos un gran tra
bajo defensivo empezando por la 
actuación inconmensurabledel

guardameta Rony Herrera".
Al comienzo de partido el 

factor físico parecía desequili
brante a favor de los valencianos, 
con un equipo de una fortaleza 
impresionante. "Sabíamos que 
eran grandes pero ya no nos acor
dábamos, parecía que habían 
crecido en la segunda vuelta. Nos 
preguntábamos como podríamos 
capear el temporal, evitando el 
flojo partido de la primera vuel
ta, donde nos metieron diez o doce 
goles". En el desarrollo del en
cuentro el empuje y ganas de los 
locales pudieron con la estatura 
y fuerza de los valencianos, "com
plicándoles un poco más su cla
sificación", no olvidemos que el 
Eresa Valencia se presentó en El 
Sargal como tercer clasificado, 
y con aspiraciones a todo.

El centro de la defensa del 
Ciudad, con Capa, García, y la 
gran labor del avanzado Luismi, 
frenaron a la peligrosa primera 
línea che, con hombres tan pode
rosos como Alemany, Catalá, y 
fundamentalmente Hernández. 
García analiza la táctica empleada 
en su defensa "les hicimos daño 
porque a la gente grande le cues
ta mucho lanzar con pocos pa
sos, no son jugadores explosivos,

La primera línea local cuajó un buen encuentro ante Eresa. J.P/FOTO-RES

como lo son los jugadores peque
ños".

La transición defensa-ataque 
fue siempre mejoren los conquen
ses, los valencianos notaron 
mucho la veteranía que arrastran 
algunos de sus hombres, o la 
carencia física, caso de Ricardo 
Marín, que arrastró su rodilla por 
la cancha. Los jugadores de 
Quique García sacaron mucho 

partido de los contraataques, 
sobre todo Manolo Bago. "El 
partido lo estaban perdiendo en 
ataque, aprovechando muy bien 
la situación defensiva, pillándo
les a lacontra,y al mismo tiempo 
desmoralizándoles un poco"

El juego de primera línea lo
cal fue excelente, siempre con la 
dirección de García, y el olfato 
goleador de Nedjel y Capa, éste

con mayor presenci a defensiva en 
el partido del sábado.El equipo 
movió bien la pelota, hasta apro
vechar los huecos de los valen
cianos. Alberto García alabó la 
buena predisposición del públi
co, que ante el Eresa sí mostró 
todo su apoyo al equipo. Además 
destacó a Capa, como un gran 
jugador, de una gran proyección 
futura.

Campos y de la Torre 
primeros del Cross Regional

La/Tríbuna

El sábado se celebró el Cam
peonato Regional de Campo a 
Través con una brillante actua
ción de los atletas de Cuenca. Los 
conquenses Belén Campos, en 
cadete femenino, y Santiago de 
la Torre, en cadete masculino, 
ganaron sus respectivas pruebas, 
y el colegio público Hermenegil
do Moreno, de Villanueva de la 
Jara, se clasificó en primer lugar, 
en competición femenina, entre 
los centros escolares que acudie
ron a la cita albaceteña.

El torneo de cross escolar, nivel 

regional, contó con la participa
ción de más de quinientos atletas 
llegados de todos los puntos de 
Castilla-La Mancha. Los atletas 
demostraron un gran nivel gene
ral, y en particular, destacamos 
la actuación de Belén Campos y 
el taranconense Santiago de la 
Torre que vencieron con autori
dad en sus carreras, clasificán
dose para disputar el Campeonato 
Nacional de Cross, que se dispu
tará en tierras palentinas.

Otros atletas conquenses des
tacados fueron en infantil feme
nina, Azucena de la Iglesia, con 
un octavo puesto, Marta Barran- 

da, decimotercera. Por conjuntos 
el Casas Colgadas Soliss se cla
sificó en segunda posición. En 
infantil masculino Juan Carlos 
García ocupó la decimoprimera 
posición, seguido del tarancone- 
ro Rubén Ramos, En la modali
dad el Polideportivo Tarancón fue 
tercero por equipos.

En cadete femenino, además 
del triunfo de Campos, Zulima 
Porras consiguió el puesto cator
ce. En equipos el Casas Colga
das Soliss fue séptimo.

El cadete masculino de la 
Torre, fue la prueba donde los 
conquenses brillaron. Los atletas conquenses hicieron un gran papel en La Roda.
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Los jugadores de Ciudad Real impusieron su mayor fortaleza física. JP/FOTO-RES Los Jugadores de ambos equipos disputan el balón en una meie. JP/FOTO-RES

Las chicas de Albacete se llevaron el Intercampus femenino en el partido ante Ciudad Real

Cuenca y Ciudad Real se disputan el 
viernes el Intercampus 98 de Rugby

Carlos MANGAS

La segunda semifinal del tor
neo de rugby Intercampus, cele
brada ayer en Los Tiradores, 
enfrentó a los campus universi
tarios de Albacete y Ciudad Real. 
El principal favorito, no sólo para 
hacerse con un hueco en la final, 
sino para llevarse el Intercampus 
Castilla-La Mancha de 1998. Los 
de Ciudad Real impusieron des- 
de el pitido inicial un fuerte rit
mo de juego, basado en la mayor 
fortaleza física de su quince ini
cial, y sobre todo de la gran su
perioridad técnica que desplega
ron a lo largo de los ochenta 
minutos de partido. Los de Al
bacete se presentaron a la cita 
diezmados, con dos jugadores 
menos, a lo que se unió la lesión 
en la segunda parte de uno de los 
suyos, quedando doce contra 
quince.

La diferencia existente entre 
una y otra escuadra era abismal 
, y encima le daba una superiori
dad numérica que supieron apro
vechar los de Ciudad Real para 
vapulear al equipo albaceteño. El 
juego de la línea de tres cuarto de 
los ciudarrealenses era insultan
te, con una ruptura de los zague
ros , que cogían una y otra vez 
descolocada a la defensa rival, que 
poco pudo hacer en los múltiples 
ensayos, ya fuesen por el centro 
o por ambas bandas. Sin lugar a 
dudas la inferioridad le estaba 
pasando factura, y el marcador 

Cuenca disputará, a pesar de perder 
en su semifinal, a Ciudad Real el 

primer puesto del Intercampus 98. El 
Toledo, que venció a Cuenca, pero la 
alineación indebida le ha eliminado

avanzaba hasta cotas escanda
losas. Los jugadores se retiraron 
a la caseta con el resultado de
cidido, mas de cuarenta puntos 
de ventajapara los de Ciudad Real, 
mientras que los albaceteños fue
ron incapaz de inaugurar su tan
teador.

En la reanudación el encuen
tro siguió con la misma tónica, 
ensayo tras ensayo Ciudad Real 
llegó al centenar de puntos, mien
tras que los de Albacete acusa
ron el bajón físico, y sus hombres 
no podían con los rápidos avan
ces de los jugadores de verde.

En un jugada de pundonor los 
de Albacete marcaron su ensayo 
de honor, con el que se llegó al 
definitivo 100 a 5.

Revancha femenina

A la una dio comienzo el tor
neo femenino, que aúnico parti
do, enfrentó a las chicas de Al
bacete y Ciudad Real, en un cho
que más equilibrado que el ante
rior.

La de Albacete se presentaban 
como claras favoritas, un equi
po de mayor presencia física que 
el de Ciudad Real. Las albacete
ñas se tomaron la revancha y 
equilibraron el particular duelo 
Ciudad Real-Albacete, dejándo
lo con unas merecidas tablas. Las 
jugadoras hicieron atractivo el 
partido, sobre todo por el espíri
tu de lucha y tesón que desple-

La rupturas deCiudad Real rompieron al equipo albaceteño.

garon en el césped de Los Ti
radores. Las universitarias de 
Albacete ganaron por 20 a 7, 

. y se proclaman campeonas de 
esta edición del Intercampus.

La final del Intercampus 
masculino se celebrará el 
próximo viernes, día 6 a par
tir de las doce en las instala
ciones municipales de Los 
Tiradores. El partido que cie
rra ej Intercampus Regional 

, de Rugby enfrentará al cam
pus de Ciudad Real, claros 
favoritos, y a los anfitriones, 
la Universidad de Cuenca.

Las chicas de Albacete y 
el equipo ganador del viernes 
se clasificarán directamente 
para competir en la zona uni
versitaria de Levante, enfren
tándose a la poderosa Politéc
nica de Valencia, Alicante y 
Murcia.

JP/FOTO-RES

Cuenca disputará la final ante Ciudad Real. FOTO-RES
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Las conquense derrotaron al equipo madrileño en su cancha por 72 a 61 en un duro encuentro

El C.B. Cuenca sudó la camiseta
para derrotar al Olímpico 66

Carlos MANGAS

El encuentro dominical del 
equipo de baloncesto femenino 
resultó, como el entrenador Mi
guel Romero había previsto, bas
tante complicado, por el nivel de 
los equipos madrileños, que en sus 
canchas son fortísimos.

Miguel Romero, preparador 
del baloncesto femenino, mani
festó la enorme dificultad de las 
madrileñas, "durante práctica
mente toda la primera parte nos 
han ido ganando, de seis o siete 
puntos, principalmente porque los 
árbitros, que estuvieron bien, 
dejaron la defensa agresiva, y 
ellas están más acostumbradas 
a este tipo de juego. Ellas han 
seguido con la misma tónica, 
además han sabido conjugarlo con 
un excelente tiro de campo, 
metiéndonos varios tiros limpios".

La segunda parte ha cambia
do el desarrollo del partido, in
virtiéndose la situación, las con
quenses han empezado a jugar 
mejor, traducido en un rápido 
despegue en el luminoso, las de 
Romero han llegado a tener casi 
veinte puntos a su favor. Las 
madrileñas volvieron a imponer 
su juego defensivo, más brusco, 
reduciendo la notable diferencia.

El entrenador comentó que sus 
jugadores "al ver que la diferen- 

' cias disminuían comenzaron a 
ponerse un poco nerviosas, has
ta llegar a ponerse a seis puntos 
con cinco o seis minutos por ju
gar". Mucho tiempo en balonces

to. La mejor del partido çhtre las 
madrileñas del 01fmpicp 66.y las 
conquenses ha sido Sara Olmos, 
con una anotación de veinte pun
tos, siendo el puntal sobre el que 
se cimentó la victoria del Balon
cesto Cuenca. "Ha sido la me
jor, además ella lo necesitaba 
después de lo del año pasado, sin 
poder jugar, en un partido como 
éste lanecesitábamos, incluso tuvo 
que actuar en el puesto de base, 
por la eliminación de nuestra 
base, moviendo muy bien el ba
lón. Se ha notado y hemos pasa
do de seis puntos de diferencia a 
los once del marcador final, 72 a 
61".

Rival rocoso
A pesar de la ventaja final el 

entrenador reconoce que durante 
un buen rato lo ha pasado mal en 
el banquillo, viendo como las 
madrileñas se acercaban en el 
marcador. "Las otras se fueron 
creciendo, a medida que la dife
rencia se acortaban, nos íbamos 
cargando de personales, los ár
bitros seguían permitiendo una 
defensa agresiva que nosotros no 
estamos acostumbrados abacer
ía. Intentas jugar con más lim
pieza, y eso se traduce negati
vamente ante la permisividad 
arbitral". Al final el entrenador 
Romero se muestra satisfecho 
porque "el Olímpico es un equi
po fuerte, con muchas años com
pitiendo aunque las jugadoras sean 
relativamentejóvenes, salvo dos

La defensa madrileña se empleó con bastante dureza.

0 tres. Es un equipo con oficio, 
con un buen entrenador, que en 
su día entrenó en la División de 
Honor, por ello teníamos que 
realizar un buen encuentro, sin 
grandes fallos, y sobre todo que 
el juego de los aleros fuera bue
no, porque ahí es donde están 

nuestros puntos". El técnico dis
puso una táctica defensiva ba
sada en una defensa de ayudas, 
de la que en general sale satisfe
cho, y que en gran medida per
mitió mantener el marcador, y 
seguir apostando por el juego 
ofensivo, sobre todo las penetra

ciones de las jugadoras en la zona 
madrileña fueron decisivas, pro
vocando las personales en el 
contrario.

El balance de victorias a do
micilio ha superado, sólo en la 
segunda vuelta, las siete logra
das la temporada pasada.

La Universidad organiza un fin de semana 
de montaña en el albergue de San Blas

La Tríbuna

El Servicio de Deportes de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, en colaboración con la Aso
ciación de Montaña Dolomía, ha 
organizado una actividad de ini
ciación al montañismo, que se 
celebrará el próximo fin de se
mana, en la localidad de Trgacete, 
en el albergue de San Blas.

El programa de actividades 
comienzan el viernes y se desa
rrollará, durante sábado y domingo, 
día 8 de marzOç cuando se 
clausurará el curso.

La salida de la excursión está 
prevista a las once y media de la 
mañana desde la estación de 
autobuses. El coste total de los 
dos días de montañismo es de 
5.000 pesetas, cantidad que 
engloba el transporte, alojamiento 
y manunteción de los participan

tes.
El número de plazas se ha li

mitado a 25 que serán adjudica
das en el orden que se vayan 
formalizando las inscripciones.

Las actividades de la inicia
ción a la montaña se divide en 
cuatro modulos, combinando 
conocimientos teóricos con ac
tuaciones prácticas que tendrán 
que desarrollar los cursillistas en 
el fin de semana largo de monta
ña.

Prueba de escalada
La primera parte del progra

ma constará de lecciones donde 
se darán lecciones sobre técni
cas básicas y sobre como utili
zar y tratar el material de esca
lada. El modulo segundo se lla
ma "Iniciación a la orientación en 
montaña", y engloba conocimien
tos teóricos y una prueba de orien

tación. La tercera parte de las 
actividades se refiere al material 
de montañismo. El curso se cie
rra con la puesta en práctica de 
todo lo aprendido en los dos días 
en la montaña.Para ello los par
ticipantes deberán afrontar la 
ascensión a la muela de San Felipe, 
meta final de los veinticinco nue
vos montañeros.

La Asociación de Montaña 
Dolomía colabora con launiver- 
sidad proporcionando los 
monitores, que impartirán las 
lecciones y enseñanzas básicas 
para vivir la montaña, con los 
riesgos y peligros que está ofre
ce en ocasiones.

Este curso está organizado 
para los estudiantes de la univer
sidad castellano-manchegacomo 
otra de las actividades del Servi
cio de Deporte destinadas al fo
mento del espíritu deportivo en 
la Universidad.
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I.

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional.................
Comisaría de Policía

091
23 23 02

Policía Municipal 22 48 59
Guardia Civil 22 05 00
Protección Civil......................... 22 25 11
Bomberos 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Virgen de la Luz
INSALUD -

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua
Averías electricidad

TRANSPORTES
RENFE
Estación autobuses.....
Vehículos de alquiler

23 01 31
22 42 11
22 34 51

2221 17
22 09 54

22 07 20
22 70 87
23 41 48

A DMINIS TR A CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041
OMIC 2113 58
Economía y Hacienda.............. 21 10 23

Jefatura de Tráfico
Delegación de Defensa...........
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes.
Educación y Ciencia
Trabajo y Seg. Social...............
Asuntos Sociales
Industria y Energia...................
Agricultura
Cultura..........................................
Sanidad
Diputación Provincial.............

TELEFONICA
Averias
Información
Oficinas
Despertador

VARIOS
Correos 
Audiencia
Auditorio................................. 
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos.........  
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera 
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza

22 21 56
21 2112
23 21 19
22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61
22 33 11
22 5 3 5 8
21 21 49
21 20 00
17 71 77

002
003
004
096-

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

GUIA DE SERVICIOS 
TURISTICOS Y DE OCIÓ DE LA ? 
SERRANIA DE CUENCA - ----------—

: Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70y 3130 02 
Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. | 

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52 J 
Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 J

; Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198 
Picadero Taranto. Cañete. 213814

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 3180 98 f
£ Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 346299 ■'y ; ;ï£y^ :£

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113 j
Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24^^^^^ 

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88
Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 7104 

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61 
Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

; Camping Caravaning (2’): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80 

Camping Caravaning (2"). Cuenca. 2316 56 \
Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14 
Rte. La tía Paz, Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16 
Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05 

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 .
Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00 
Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71 
Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37 
Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75 
Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

■ Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011
: Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05 

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.
- Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50
£ Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 £ ; ■ £ ■
' Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop H. Valverde deIJúcar. Teléfono: 2012 35 
Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

: Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español de 
Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
enla sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación

-Exposición conjunta del escultor 
Domingo Casas v Rosario Tórtola 
con collage de flores secas. Marzo

Teatro Auditorio
- Día 2 a 6 de marzo: Teatro para niños. 
Grupo "I Piau".
- Día 8 de marzo: Concierto organizado 
por la hermandad del Cristo de la Ago
nía.
- Día 13 de marzo: La flauta mágica

- Día 13 y 14 marzo: Congreso de 
Parapsicofogía.
- Día 20 de marzo: Grupo Corydon. 
Cantatas de Cámara
- Día 21 de marzo: Profesores en el esce- 
nario/3
- Día 26 de marzo: Revólver
- Día 27 de marzo: Orquesta filarmónica 
de Oviedo

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas 
Tres Accésit de 150.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuen
ca

11 Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas 
Premio Especial de 100.000 pesetas 
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas
Megor Guión de 75.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuen

ca
Café Central
Exposición de René Monzón Relova "Po
zas^’
"Paisajes"". Del 2 de marzo al 15 de marzo

Galería de arte Pilares
Exposición de Andreas Meyer
"Pentadimensional"
Del 13 de febrero al 4 de marzo

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías

Centro de Artesanía Iglesia de Santa Cruz 
Exposiciones periódicas
Horario: martes-sábado, ll-14h./17-21h.

domingos: ll-14h.
Del 3 de marzo al 19 de abril: "Cerámica Ar
tística, Tradicción y Vanguardia"
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Bolsa del Bolsa^dJfrabajo Bolsa del Automóvil Bolsa de
11.- Administrativos

2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

2 1.-Alquileres
2.- Compras
3.» Ventas
4.- Varios 1 ,'

J^Í®

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad Wái
3.3.- Agradecimientos

——-—-— 902-10 17 68
AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha)..
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresaen Politéc
nicos Ejército. Próximas
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

GRACIAS SAN JUDAS TADEO 
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.
17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTAOb-

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE alaUniversi-

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

J.S.P..

dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In
formate 902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS EN

ANUNCIOS POR
PALABRAS DE

La Tribuna 
I de Cuenca |

Tfno: 
23.47.38

La Tribuna
de Cuenca

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.S.P.

Tfno: 23.47Ï38

ANUNCIESE EN SUSCRIBAS! A

laTríbuná La Tnbuna

^17-B^ ^^^f^y^Wf^ z.xÇ'V

(Preguntar por Srta. Remedios) (Preguntar por Srta. Remedios)

DIARIO INDEPENDIENTE DIARIO INDEPENDIENTE
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■ ■■■consulting CMVYT
V® ■■ INMOBILIARIA Í^W/

Xi MANGANA
Compra-venta, Ptsos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos, Alquileres, Valoracones/Hipotecas, ere. 
Gestion v A^soramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3.1.®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue
blada con electrodomés- 
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES- 
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

dos, cocina amueblada, 
NUEVO. —

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 1Ó0 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE".4dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS.

RIO GABRIEL. 4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas alaHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6
dorm, 3 baños, jardín, ascensor, trastero, gara-
calef,bodega, vistas ala je, NUEVOS.
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ADVARO DE DUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAD OFICINAS, IN- 
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
DON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

CODON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS.

CODON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef.

CODON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZADEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.
ESCUDTOR ÑÜ 

PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CABADDE- 
RO. 150 m2, implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDOZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcela de 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA; Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

Calle Colón, apartamentos 
nuevos, 13.800.00

2-3 dormitorios, nuevos 
desde 8.000.000

Cervantes, ó+'^o,^m2, 
para reformar, 5.000.000

280

Cervantes, apartamentos | 
nuevos, alquiler, ocasión |

Tiradores altos, solar, 
vistas, 170 m2, 3.000.000

Villar de Olalla, gran ocasión. 
Jacuzzi, chimenea, 185 m2, 

garaje, calefacción.

Cañada San Martín, últimos 
chalets, nueva construcción

«údriinlquiterP

Locales venta y a 
infórmese sin com

Calle Virgen del Pilar, 4 
(Junto a Autoescuela Milla)
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RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

C/GASCAS, 1 dorm,lujo.

110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

oficinas.

INMOBILIARIA ROMERO

Sesión y Asesoramiento InmoWiano 
Compra-vanta, pisos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos, Alqinl^vs, Vatoracioncs. hipotecas

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

C/ HERMANOS

o Cervames, 7. bajo 
Teté!. 969/ 22 70 65 22 84 M 

Fax. 969^ 22 70 SS

BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ SAN COSME, 4 dorm, 
2 baños, cocina amuebla
da con electrodomésticos, 
garaje.

C/ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

C/ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

C/ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

C/ PLAZA DE
CANOVAS. 100 m2.

16004 CUENCA C/ HERMANOS

PLAZAS DE OARAJE

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

_ BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amueblada.

C/ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

C/ CAÑETE, 160 m2, 
buen precio.

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

ALQUILER DE PISOS

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

C/ CAMINO
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/CERVANTES, 2 dorm, 
cocina amueblada, céntri
co, NUEVO, 55.000.

C/ JACINTO

C/SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000..

BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

C/ SUBIDA SANTIA
GO, 2 dorm, calef indi
vidual, 30.0Ó0.

C/RAMON YCAJAL, 1’ 
planta de oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

C/CERVANTES, 3 dorm, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

ANTON MARTIN, 3 
dorm,calefacción indivi
dual.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

C/ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero.

C/ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

C/ TENIENTE
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

C/ TRAVESIALOREN- 
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

VENTA DE LOCALES

C/ AVDA MEDITERRA
NEO, 51 m2 de planta + 
52 m2 de sótano, econó
mico.

C/ CARRETERIA, 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/ CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, garaje, trastero, 
calefy agua central, lujo.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000.

O PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado 45.000.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VEÑTA Y ALQUILER 
Ï DE OFICINAS v

C/ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

C/ FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/ FERMIN CAB ALLE-

C/ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

C/S ANCHEZ VERA, 400 
m2.

CZ PRINCESA ZAIDA,

C/ CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000 ptas.

C/CARRETERIA,2des- 
pachos, luz. Edificio de

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

C/ CARRETERA YA

: eco
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA
C/ COLON, 76. 1®

Tinos (Esquina Cuatro
069.032248 . Caminos)

j^^^2. CUENCA

PRKtiL’NTKNOS POR NUESTR A EXTENSA OFERTA 
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 
"Con toda confianza”

MAS DE 100 PISOS 
DE ALQUILER 

CON Y SIN MUE
BLES DE TODAS 

LAS ZONAS Y 
PRECIOS

NAVE CUBERG, 500 
m2, camiones, 110.000 
ptas alquiler.

N AVEtotalmente acon
dicionada. 11.350.000.

NAVE 800 m2.Alquiler 
y Venta.

ALQUILER

ANTONIO MAURA 
(Ed. Alegría) 2 y 3 dorm. 
garaje y trastero.

PRINCESA ZAIDA, 
varios con y sin muebles.

COLON de 2 a 5 dorm, 
con y sin muebles.

POZO DE LAS NIE
VES, 1 a 4 dorm. con 
calefacción, amueblados.

FERMIN CABALLE
RO, 5 dorm, calef.

RIO GABRIEL, 4 dorm, 
calef, garaje, amueblados.

FRAY L. LEON, varios 
de 1 a 3 dorm. amuebla
dos.

SAN ANTON, varias 
casas y pisos.

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION.

LOCALES Y NA
VES EN VENTA Y 

ALQUILER

ZONA FERMIN CABA
LLERO, 40, 140 y 300 
m2, alquiler y venta.

RESIDENCIAL S.
JOSE, de 15 a 400 m2.

EDIFICIO ALEGRIA, 
local directo a calle.

ZONA POZO DE LAS 
NIEVES, desde 35.000 
ptas, alquiler y 5.000.000 
en Venta aptos para Bar.

PARQUE S. JULIAN, 
100 a 300 m2.

SOLAR para NAVES 
Ctra. Madrid 1“ línea 
desde 500 m2.

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garajey tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistasi

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

C/MADRID (VillaLuz), 
4 dorm, calef, amuebla
do.

SAN JUAN, apartamento 
con vistas 1 dorm, 
45.000.

COLON, totalmente 
acondicionado, 150 m2, 
2 plantas.

TODOS LOS 
POLIGONOS VEN
TA Y ALQUILER 
Consulte precios y 

metros.

VENTA DE APAR
TAMENTOS, CHA

LETS, BUNGA
LOWS EN STA.

POLA, TORREVIE
JA, LA MARINA, 

GUARDAMAR, LOS 
ARENALES

YENTAS

BELEN, varias desde 
3.000.000.

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. 12.5(K).00 ptas.

CARRETERIA. 150 m2, 
4dormitorios, garaje, tras
tero. Vistas Casco Anti- 
gno-

CERVANTES, áticopara 
reformar, 4 dormitorios, 
5.000.000 ptas.

MENENDEZ Y 
PELAYO, 3 dorm, calef, 
con y sin muebles.

RESIDENCIAL ' S. 
JOSE, 4 dorm, garaje, A 
ESTRENAR.

TENIENTE 
GONZALEZ, 3 dorm, 
calef, garaje y trastero.

PSO. S. ANTONIO, to
talmente instalado. 
10.500.000

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, tras
tero, desde 17.4000.000 
ptas.

FUENTE DEL ORO, 
varios con y sin muebles.

PSO. DEL JUCAR, apto 
2 dorm, amueblado con 
calef.

TENIENTE BENITEZ, 
3 y 4 dorm, calef.

TIRADORES, varias 
casas.

PSO. S. ANTONIO, 120 
m2, acondicionado. Al
quiler económico._____

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

COLON, a estrenar, desde 
12.800.000 ptas.

VILLAR DE OLALLA, 
chalet a estrenar.

APARTAMENTOS EN 
VALDECABRAS, por 
días y temporadas.

LOCALES MUY 
ECONOMICOS para 
acondicionar en Avd. 
Mediterráneo, Ctra. 

Valencia, zona Ramón 
y Caja!. Avda. Castilla- 

La Mancha.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des
de 13.500.000 ptas.

DR. FERRAN. 4 donni- 
torios, calefacción central, 
exterior, mucha luz.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptas/m2. URBA
NAS

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as-

C/CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

ALQUILER DE 
LOCALES

C/COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

CZ ANTONIO MAURA. 
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO.CZ COLON, 80 m2 + 140 

m2 de sótano.
CZCANONIGOMUÑOZ 
Y SOLIVA, 80 m2, acon
dicionado.

CZ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona-
do. CZ CALDERON DE LA
CZ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200m2.

BARCA. 90 m2, buen 
precio.

acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

CZ PLAZA DEL ESPLIE
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

CZ CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

CZ COLON, nueva cons
trucción. 90 m2.

CZ REPUBLICA AR
GENTINA, 90 m2.

CZ DIEGO JIMENEZ. 
200 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1“ línea.

CZ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

CZREYES CATOLICOS. 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.

CZ STA, ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

CZ HNOS, BECERRIL.
400 m2. ACONDICIO
NADO,

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea.

CZ JORGE TORNER, 90 
m2 + 90 m2 altillo, ES-

C/JORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

CZ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

CZ JORGE TORNER, 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000,

censor. mucha luz.

DIEGO JIMENEZ, 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor- 
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

JORGE TORNER. 3 y4 
dormitorios, calefacción 
central.

DOCTOR GALINDEZ. 
3 dormitorios, níucha luz.

FRAY L. LEON 
(dúplex). 3 dormitorios, 
calefacción, amplia terra
za. 7,500.000.

MATEO M, AYLLON. 
63 m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensor y tras
tero.

MATEO M. AYLLON. 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, garaje, 
trastero, vistas al casco 
antiguo.

PARQUE DEL 
HUECAR, Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio, tras
tero.

GREGORIO C, 
VALERO. 220m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

HNOS. BECERRIL 1° 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS, BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

PLAZA HISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

central, 2 wc, ascensor y 
trastero.

R. SAN ANTONIO, 90

HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dormito
rios, garaje, trastero. A 
ESTRENAR.

y 100 m2.4 dormitorios 
EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400,000 ptas.

R. SAN JOSE. 110 m2,

JUAN SAIZ. 70 m2. 2 
dormitorios, calefacción.

4 dormitorios, garaje, 
trastero, nuevo.______
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dolores post-operatorios mínimos, la 
reducción de la ansiedad y el trauma 
emocional psíquico y el empleo de 
anestesia local y rápida recuperación SALUD

Será presentada el próximo viernes por el Instituto Valenciano de Oncolosía

Desarrollada una nueva técnica 
para detectar el cáncer de mama
La Fundación Instituto Valenciano de Oncología presen~ 
taró elpróximo viernes una nueva técnica, desarrollada en 
Estados Unidos, que permite detectar el cáncer de mama 
con total exactitud y leve daño físico para la paciente.

según fuentes de esta institución. Este nuevo sistema de 
prevención, conocido por el nombre de ABBI, permite 
diagnosticar precozmente tumores de mama y así evitar su 
desarrollo.

Efe-Valencia

Este sistema permite detectar 
el tumor mediante la extracción 
de biopsia de hasta un milímetro 
de grosor, es decir, núcleos de 
pequeñas células en estadio ini
ciales.

Cerca de 300 hospitales de 
Estados Unidos y 16 en Europa 
ya utilizan esta nueva tecnolo
gía, mientras que en España sólo 
existían hasta la fecha dos téc
nicas clásicas de biopsia, que 
conllevan altos niveles de trau
ma y dolor para las mujeres, 
además de un periodo de 
convalencencia prolongado.

Valencia, 
centro pionero

La Fundación Instituto Valen
ciano de Oncología, que desde 
su creación en el año 1977 se ha 
caracterizado por ser un centro 
pionero en la lucha contra el 

•cáncer, es el primer hospital de 
España que ha comenzado a 
aplicar la nueva técnica.

Esta técnica, mínimamente 
invasiva, supone para la mujer 
dolores post-operatorios míni
mos, la reducción de la ansiedad 
y el trauma emocional psíquico

En Europa ya aplican esta nueva técnica para el cáncer de mama en mujeres 16 hospitales.

y el empleo de anestesia local y 
rápida recuperación.

Para el centro médico supo

ne la eliminación de dos de los 
tres procedimientos clínicos y la 
reducción del tiempo de hospi

talización y de los costes (anes
tesia, material para curas, o tiem
po de Uso de quirófanos).

Cantabria utilizará 
el primer sistema 
automatizado 
de dispensación 
de metadona

Efe-Santander

Cantabria será la primera 
comunidad autónoma que pon
drá en marcha un sistema auto
matizado de dispensación de 
metadona con el objetivo de que 
la administración de esta sustan
cia sea más segura y eficaz, in
formó ayer el consejero de Sani
dad, Jaime del Barrio.

Del Barrio explicó que el in
cremento en el número de usua
rios de metadona (1.195 en 1997 
frente a las 736 del año anterior) 
y el extremo cuidado que hay que 
poner en la administración de esta 
sustancia han sido los factores 
que han decidido a la consejería 
a adquirir este equipo de alta pre
cisión.

Se trata de una bomba de 
dispensación con una precisión 
del 0,1 por ciento y una capaci
dad de dosificación continua 
superior a los 5 mililitros por 
segundo, dotada con un micro- 
controlador y un contenedor de 
metadona.

Este aparato está conectado 
a un equipo informático que 
permite que en cualquiera de las 
unidades móviles de dispensación 
de metadona pertenecientes al 
Plan Regional de Drogas se pueda 
saber que dosis necesita cada 
usuario o si ya se le ha propor
cionado ese día en alguna otra 
unidad.

El programa informático in
cluye la historia clínica del pa
ciente, la dosis que necesita en 
cada momento y un registro de 
las que se le han dispensado.

Además, el dispensador, que 
será instalado en el centro de 
atención de drogodependencias 
de Santander, que asiste diaria
mente a más de 180 usuarios.

Nuevas perspectivas para el 
tratamiento de la osteoporosis

Incumplir los tratamientos del sida favorece 
la aparición de virus del VIH

Efe-Madrid

El tratamiento de la osteopo
rosis, que causa en España un 
millón de fracturas y genera un 
gasto superior a los 200.000 

? millones de pesetas al año, ha 
reunido a un grupo de especia
listas que trata de consensuar las 
pautas para el tratamiento de la 
enfermedad.

En unaruedade prensa cele
brada ayer y a la que asistieron 
reumatólogos, traumatólogos, 

j endocrinos, médicos de prima- 
ria e internistas se analizaron las 

' nuevas perpectivas para tratar 
este mal, que afecta, en núme- 

? ros, más a las mujeres que a los 
. hombres.
y Los especialistas pusieron de 

manifiesto que en España no se 
hacen muchas densiometrías para 
medir la calcificación ósea y 
determinar el riesgo de fractu
ras, principal manifestación de 
la enfermedad.

La osteoporosis es una enfer
medad silenciosa, que no tiene 
síntomas, y que se manifiesta con 
una fractura ósea, que sufren por 
esta causa en nuestro país dos 
millones de mujeres y 700.000 
hombres.

Las fracturas más complica
das y costosas son las de cadera 
y vértebras, y para prevenirlas 
los expertos destacaron los es
tudios de la calcitonina, sustancia 
derivada del salmón, que a do
sis más altas de las recomenda
das en la actualidad pueden ayu
dar aprevenir las roturas óseas.

Efe-Madrid
La Secretaría del Plan Nacio

nal sobre el Sida, que ha elabo
rado un estudio sobre resisten
cia a los fármacos antirretoro- 
virales, ha alertado de la apari
ción de virus del VIH resisten
tes a los fármacos cuando no se 
cumplen de forma estricta los 
tratamientos. Los expertos, se
gún una nota de Sanidad, son 
conscientes de que que el cum
plimiento de las nuevas terapias 
no es fácil y de que exigen una 
fuerte disciplina por parte de los 
pacientes.

Las personas que reciben tra
tamiento contra el VIH deben 
tomar un elevado número de 
pastillas al día, unas veces en 

ayunas y otras con alimentos, y 
esto durante años, por lo que 
deben estar claramente motiva
dos y preparados para hacerlo. 
El incumplimiento terapéutico, 
según el estudio, favorece la 
aprarición de cepas reistentes a 
los antirretrovirales y puede 
dificultar el impacto favorable 
que hasta ahora están teniendo 
las pautas terapéuticas actua
les sobre el pronóstico de la en
fermedad.

Según la secretaria del Plan, 
el impacto de los antirretrovira
les ha conseguido en la actual- 
diad una inhibición importante 
de la replicación del virus, un 
retraso en la progresión de la 
infección, descenso de las com
plicaciones y mortalidad, así

Cartel alusivo al sida.
como disminución de ingresos 
hospitalarios.
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mm
Lo hará con el equipo al completo por TVE a las 20,45

El Madrid se enfrenta
hoy al Bayer Leverkusen

José PRIETO

El Real Madrid se enfrenta 
hoy, en la eliminatoria de cuar
tos de final, al equipo alemán del 
Bayer Leverkusen, un encuentro 
que tiene todos los ingredientes 
para conseguir altos índices de 
audiencia en televisión.

El Real Madrid, superados 
los problemas físicos de Raul y 
Hierro, llega a este encuentro con 
la moral más alta tras haber 
vencido en la últimajornada de 
liga por dos goles a cero y, qui
zá lo que es más importante, con 
el equipo habitual al completo. 
El que no estuvo muy fino, se
gún los analistas de este depor
te, fue Bodo Illgner, que vuelve 
a la portería del equipo blanco, 
y con un Cañizares que está 
perdiendo puntos frente al entre
nador. Dicen que tiene un 
precontrato con el Valencia.

El Bayer de Munich, que se

Alicia Ramírez sustituye a Paula
Vázquez en "La Parodia Nacional"

J. PRIETO
Presentar un programa junto 

a un todoterreno televisivo como 
es Constantino Romero no debe 
ser fácil, aunque también una 
oportunidad y este es el caso de 
Alicia Ramírez, el nuevo ficha
je de «La Parodia nacional», que 
viene a sustituir aPaula Vázquez, 
que se va al nuevo concurso de 
telecinco «El euromillón». Ali
cia Ramírez viene de la autonó

Seedorf, uno de los habituales en el equipo madridista.

encuentra en el tercer lugar de la 
tabla clasificatoria de la liga ale
mana, es un equipo potente, nada 
fácil, que lleva 17 partidos sin 
saber lo que es la derrota. Este, 
sin duda, emocionante encuen
tro se emitirá por la primera 

mica valencia Canal 9, donde ha 
presentado varios programas y 
especiales de fin de año y la re
transmisión de las fallas en 1994 
y 95. Para el debut de Alicia 
Ramírez, los responsables del 
programa han seleccionado las 
canciones «Toma ya experiencia 
religiosa», sobre el sonado «li
gue» del autodenominado padre 
Apeles, interpretado por Tony 
Las Vegas. «Las goteras de la 
Pantoja», interpretada por 

cadena de TVE a partir de las 
20,45 horas, dentro del espacio 
«Fútbol de primera», que comen
zará un cuarto de hora antes, 
como es habitual, para que los 
entendidos darán los informes 
técnicos de ambos equipos.

Vanessa Puñales y Estrellita la 
Moderna; «Las embestidas de 
Hillary», a cargo de Mimi Pimer; 
«Mario Conde, banquero» por 
Curro Candela, y «Aznar, al 
ataque», por Estrellita la Moder- 
nay Tony Las Vegas, serán otras 
canciones del repertorio de esta 
«Parodia nacional». El progra
ma contará también con la ac
tuación especial de «Puturrú de 
fuá», que interpretará el tema 
«Que yo no sirva pa ser soldao».

"Los niños que nadie que
ría"

La 2. 11,00 s,c,
Dir: Richard Michaels. Int: 

Fred Lehne, Michelle Pfeiffer. En 
1962, Tom Butterfield, se ma
tricula en la universidad y en sus 
ratos libres trabaja como volun
tario en el hospital estatal. Un 
día descubre que entre los resi
dentes hay un niño huérfano.

"Atracción obsesiva"
Tele 5. 15,50 s.ce^
Dir: Alan Metzger. Int: 

Connie Selleca, Gregory 
Harrison, Christopher Meloni. 
EEUU, 1994. Una mujer joven 
con un brillante futuro profesio
nal conoce en una fiesta a un 
atractivo hombre con quien rá
pidamente iniciará un intenso 
idilio, pero la pasión de los pri
meros momentos pasará al des
encanto cuando Sheila descubre 
que Robert no es sincero con ella 
y que le ha ocultado la existen
cia de un hijo. Tras la ruptura, 
Sheila empezará a ser acosada 
insistentemente por Robert has
ta llegar a ser algo obsesivo. 
Después de intentarlo de todas 
las formas, Sheila contratará los 
servicios de un detective para 
poner fin a la pesadilla que la 
persigue sin tregua.

"Difícil de matar"
TVE-l. 22,30 s.c.
Dir: Bruce Malmuth. Int: 

Steven Seagal, Kelly Lebrock, 
Bill Sadler. EEUU, 1990. Des
pués de haber permanecido sie
te años en coma, un policía de 
Los Angeles decide vengarse de 
quienes asesinaron a su mujer e 
intentaron matarle a él.

"Toda la verdad"
Antena 3. 23,45 s.c.
Dir: James Keaca. Int: Jane 

Seymour, Bruce Greenwood.

* R^ular ; ** Buena *** M buena

EEUU, 1996. Durante la cam
paña de elecciones para la pre
sidencia de Estados Unidos, 
varias mujeres se quejan de haber 
sufrido de una manera u otra 
acoso sexual por parte del can
didato. Una de ellas, amiga de 
una reportera de televisión que 
trabaja en un programa de máxi
ma audiencia, decide revelar toda 
la verdad sobre la personalidad 
del futuro presidente de la na
ción.

"Pan, amor y..."
La 2. 01,00 s.c.
Dir: Dino Risi. Int: Vittorio 

de Sica, Sofía Loren, Lea 
Padovani, Antonio Cifariello, 
Tina Pica. Italia, 1955. El sar
gento Carotenudo regresa en 
compañía de la fiel Caramella a 
Sorrento, su ciudad natal. Le dan 
la bienvenida: su hermano, el 
padre Mateo -párroco de la ciu
dad-, y el Cuerpo de Guardias 
municipales, de cuyo mando ha 
aceptado hacerse cargo. Pero una 
sorprendente noticia empaña su 
felicidad: en su casa natal está 
viviendo doña Sofía, unajoven 
viuda, que se dedica a vender 
pescado. Carotenudo debe alo
jarse en casa de Doña Violante.

"Los siete errores"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir: Juan Sebastián Bollaín. 

Int: Iciar Bollaín, Marina Bollaín 
y Miguel Molina. España, 1992. 
María es unajoven desencanta
da de la vidapeseatenerunnovio 
que intenta animaría. Un día, al 
acudir a una función de teatro 
conoce a la actriz de la obra, que 
guarda un tremendo parecido 
físico con ella.

Irma, la actriz, con la com
plicidad de su madre, le propo
ne a María cambiar sus identi
dades para vivir nuevas expe
riencias.

*#** Excelente S.C. Sin calitkar .

APOYO A US 

COMUNIOADES 

INDÍGENAS DEl

AMAZONAS

Tlfno: 902/ 114494 
E. Mail.:

pazydesa@nodo50.ix.apc.org

COL¿^3O^m €@[M

(KL Tgaœa MÜIM©®

APOYO ECONÓMICO; 
LA CAIXA

2100-1887-77-0200007536
Paz y OcAarroilo agradece la
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^ La programación de hoy

W

La Primera tvsl La 2 Antena 3 <^ Teles is Tele Madrid "

06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO
i . MATINAL 
09,10LOS

DESAYUNOS

10,OO PERLA NEGRA 
11,40 SABER VIVIR
12,35 ASI SON LAS

13,35'

113,55 
14,00

COSAS
LA BOTICA DE 
LA ABUELA 
NOTICIAS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,30 CORAZON DE 
INVIERNO

15,00 TELEDIARIO-1 
r Cs Espacio 

informativo.
15,46 EL TIEMPO

06,00 MUJERES EN LA 
HISTORIA

07,15 THAT'S ENGLISH 
07,30 GON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 
mBFONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 
B te LA AVENTURA

SBBSIDEL SABER^ 
11,00 LA PELICULA DE 
iMteteLA MAÑANA 

«Los niños que 
nadie quena».

12,35:BARRI0 
MR tete SESAMO 
13,00 CON MUCHA

15,10 CLUB DISNEY 
tete tete Programa para los 

niños.
15,15 SABER Y GANAR

06,15
07,00
07,30
09,00

09,30

10,30

11,05

ílíi^

CHRISTY 
NOTICIAS 
MEGATRIX 
MAYORES S1N 
REPAROS 
EL PRIMER 
CAFE 
EL KANGURO 
DEA3Z 
UN MENU DE 
SIETE 
ESTRELLAS 
EL SHOW DE 
BILL GOSBY

12,25íCHEERS 
1235^EL EQUIPO A 
14,00 LOS
CM C PROBLEMAS 

CRECEN .
14,30 COSAS DE-

15,00
CASA 
NOTICIAS

05H5AVANCE DE 
te te PROGRAMACION 
O W ESPACIOS 
tete tePROMOdONALES 
06,06ENTRE HOY Y

MAÑANA (rep.) 
06,25LAS NOTICIAS

BUENOS DIAS 
09,20LA COCINA 
BrRííCON 
^iFUÑDAMEÑTOte:. 
09,30CAMINO DE

AV0NLEA 
10,30VACACIONES EN 
pteteiELMARj te 
11,30 DIA A DIA 
14,00 EL JUEGO DEL 
» te EUROMILLON 
14,30 LAS NOTICIAS 

{la. edición) 
Programa 
informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00'AVANCE 
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
MENOS

MULTIPLICADO 
O te» DIVIDIDO 
09,00MADISON 
09,30 CINE:

«Jumanji».
11,11 CINE:

Asesinos • 
.Cibernéticos». 

miS#i995. 
13,00 PROGRAMA MAS 
felSO MENOS

MULTIPLICADO 
KlliO DIVIDIDO 
13,30 LOS 40

14,15 REDACCION.

07,30 TELE EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS

Espacio informativo. 
08,OO BUENOS DIAS

MADRID 
teteus.?Con' Lourdes Repiso 

y Antonio Mérida. 
Los deportes corren 

pTOpacargo de Ana
Isabel Alcalde.

09,15 TELE EMPLEO
09^30 MUJERES EN EL

PODER 
10,00 TELENOTICIAS. 
10,30 MADRID DIRECTO. 
teSteis (Repetición) 
11,30 NANNY 
12,20 A VER QUIEN 
IBBSíGANA :
12,50 CYBERCLUB 
14,00 TELENOTICIAS 

Infomativo.

TO

l5,55jCALLE NUEVA 
Telenovela.

16,35:ESMERALDA 
Telenovela 
mexicana.

17,45 DIGAN LO QUE 
s DIGAN

,19,05 NOTICIAS
| ^Avance 
| informativo.
19,10 EL FLECHAZO 
20,00 GENTE
20,30 FUTBOL DE 

PRIMERA UEFA 
CHAMPIONS
League Bayern 
Leverkusen - 
Real Madrid 

i(Enel 
intermedio se 
emitirá el

nELEDIARI0-2)

15,35 GRANDES

16,35

17,30

16,05

19,00

19,30 
20,00

20,30

21,00;

DOCUMENTALES 
Vida salvaje.
«Ballenas Grises». 
CICLISMO 
VUELTA A 
MURCIA 
A PEDIR DE 
BOCA 
PARA 
NOSOTROS 
- El Chavo.
- Las aventuras de 
T-Rex.
NUESTRO 
BARRIO 
EL IMPERDIBLE 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL 

íUN CHAPUZAS 
EN CASA 
QUATRO

15,50

16/15 
17,50

18,45

19,20
20,25
21,00

EXTRA ROSA 
Informativo de la 
vida social de los 
famosos, que 
presentan Ana 
Rosa Quintana y 
Rosa María 
Villacastín.
WAIKIKI 
TOCADOS POR 
UN ANGEL 
FARMACIA DE 
GUARDIA

i Serie española de 
: humor 
protagonizada por 

; Concha Cuetos.
EN ANTENA 

MMPACTO TV 
í NOTICIAS 
? Espacio 
informativo.

15,15 AL SALIR DE 
ifelpLASE / 
pin^erie de 
tes ?Wproducción propia. 
15,50TARDE DE CINE 

«Atracción 
obsesiva»

IHte SD : A1 a n M e tzg e r 
B i IkConnie Selieca,

Gregory Harrison. 
17,45DIAGNOSTICO 

^ASESINATO
sSerie.

18Í3OANA
20,OO EL SUPER.
W ^ HISTORIAS DE 

terroDos LOS 
itesBDlAS^

Serie.
20,30 LAS NOTICIAS 
iBteBEspacio 
Itetetesinformativo.

iWíMAS DEPORTE 
15,30 CINE:
|-te®i«El hombre que 

capturó a
iteisEichmann». 1996 
17,0201NE:
i w Beautiful Thing» 
<BiÍ1996.
18,30 BALONMANO 

Ciudad Real-
te Barcelona. 

í-^sWartido de Liga
ASOBAL. 

20,00TELESERIE. 
pteÉ Friends. Serie 
BiOléstadounidense 
Srelde humor. ; 
20i30W + PLUS 
21,30^REDACCION. 
«^NOTICIAS

.Espacio - 
informativo.

15,30 CON T DE TARDE
Magazine 
presentado por

B te MTerelu Campos. 
17,30 LA HORA DE MARI 
Itetete^PAU

Espacio diario 
gi ^presentado por Mari 
pte tetePau Domínguez. 
19,00 MADRID DIRECTO 
tete Magazine 

informativo, 
presentado por 
Inmaculada Galván.

20,30TELENOTICIAS 
|•tete.g^Anál¡sls de las 

noticias más 
tetete te importantes 

sucedidas a lo largo 
del día. Presentan 

itete teAlfonso García y 
BOSusana Pfingsten.

U

22,30 ESPECIAL CINE 21,30 VMR CON MR. 21,40 LA PARODIA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30^ CUENTOS
«Difícil de matar» COOPER NACIONAL 21,35 SEÑOR ALCALDE 22,00 ESTRENO tete te ASOMBROSOS
(1990) - 91’37'’. 22,OO LA 2. NOTICIAS 23,45 CINE: «Toda la Serie de CANAL+: 22,30 MAS ALLA DEL
D:Bruce Maimuth. 22,25 EL TIEMPO tetetetesí verdad» producción propia. «Un ladrón de LIMITE
kSteven Seagal, 22,30 FUTBOL. UEFA ' D:James Keaca 23,00 CRONICAS cuatro manos». 00,10 HISTORIAS DE LA
Keily Lebrock. te CHAMPIONS kJane Seymour, tete MARCIANAS kMimi Rogers, tete teCFílPTA

00,35 TELE DIAR10-3 LEAGUE te te- Bruce Greenwood Magazine nocturno Christopher «Amado hasta la
1 : Espacio teJuventus F.C. - 01^30 NOTICIAS - te ique está McDonald. - muerte» y «Festín
te informativo. te te Dinamo de Kiev, 02^00 CINE presentado por 23,34 CINE: tete en el cementerio»
01,20 TURNO DE Bayern de Munich 0^35 «Los siete Javier Sardá. tetetete; «Tu nombre 02,10 SOLA EN LA

OFICIO -Borussia teiteSá errores» 01,45 ENTRE HOY Y envenena mis teteCIUDAD
Serie. Dortmund y AS N:España tete'tete; MAÑANA te sueños». 1996. 02,15 TELENOTICIAS

02,15 VALENTINA te Mónaco - D:Juan te te Espacio 01,32 PIEZA EXTRA: 02,20 TELE EMPLEO
02,45 CORAZON DE Manchester Sebastian informativo. te te ABRAHAM SE 02,35 CINE: SALA DE

te INVIEM te United. teteteíg Bollaín ■ 02,15 INFOCOMERCIAL te: W BUSCA LA VIDA tete MADRUGADA
L te (Repetición) 01,00:CINE CLUB. tete kioiar Bollaín, 02,45 HUNTER 02,00 N.B.A. B0ST0N- «Cuatro tios de
03,15 TELEDlARIO-4 CICLO DINO ROSI Marina Boliaínz Serie. te te UTAH (DIRECTO). tete Texas»

■ Ultimo espacio «Pan, amor y» Marina es un joven 04,30 EL SHERIFF O5,0o CINE. 1: Frank Sinatra,
informativo que te teD:Dino Risi. desencantada de CHIFLADO «Corsarios del íDean Martin.

: ofrece las tekVittorio de Sica, la vida pese a Serie te Chip». 1996. 04,55 INFORMACION
[te' '■.'tete noticias más te Sofia Loren. tener un novio que estadounidense. 06,33 DOCUMENTAL: te CULTURAL DE LA
| te importantes de la 02,35 DESPEDIDA Y intenta animaría. 05,15 EL LOCO DEL te te NATURALEZA EN COMUNIDAD DE
| jornada. te¿;;,tel CIERRE 03,35 TELEVENTA 'teteli PUEBLO. tetetete^^^^^^^^^^^^ MADRID

La Tríbuna BOLi/JM ü3 SUSCJdPCJyíJ
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo, C/ Donantes de Sangre, 1 - S^A - Telf. 25 68 00 - Fax: 25 70 89 45005 TOLEDC

NOMBRE ....................................................................... N.I.E/C.I.E.........................................
DOMICILIO............................................................................................. ....................................
LOCALIDAD.................................................... TELEFONO.............................................................

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS; 

SUCURSAL/AGENCIA: ______ _______________

(Marque con ^ lo que proceda)

□z PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
/0 de de 199

□ F*AGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

LOCALIDAD: -__________

N° Cuenta
• RntIdnd Oficina DC N® CTA j

1 1 1 ( 1 1 1 1 1 1 111 ¡ 1:1

Firmado:
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El noviazgo del 
siglo

«España ya está en la meta.» 
Aznar nos dio ayer aviso, 
y anticipó el compromiso 
del EURO con la peseta.
Ya se veía venir.
Era mucho coqueteo pero 
¿por que se ha de ir 
con elemento tan feo?
Adiós a la soltería 
que ya la deja seguro. 
Ahora ya abandona el duro 
con lo bien que nos caía. 
Ella, que tan bien estaba 
se embarca en noviazgo lar
go. Vallan haciéndose cargo 
que esto en matrimonio aca
ba.
No será cosa sencilla t 
ener que decirle a «Dios» 
en el año dos mil dos 
que es cuando se la cepilla.

Tazos
* Falso cumpleaños el que 

ayer celebró el Gobierno.

* Pues si bien es cierto que 
fue el 3 de marzo cuando ganó 
las elecciones, hasta dos me
ses después no pudo dormir 
tranquilo.

* Su ajustada victoria le hizo 
agachar las orejas y 
doblegarse ante aquel al que, 
unas horas antes, le exigían que 
hablase castellano y el repro
chaban su estatura.

* Aparte de eso, ya tene
mos euro y estamos en el gru
po de la "primera velocidad" 
en lo referente a la conver
gencia europea.

* Eso sí, con muchos sa
crificios que ya 
sufrimos...Basta con hacer 
memoria.

Alonso quiere 
presentar a la 
ministra el 
documento de 
CLM sobre el 
vino Efe

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, ha en
viado hoy una carta a la ministra 
Loyola de Palacio donde so
licita una reunión para presen
tar el documento de Castilla- 
La Mancha sobre la futura 
OCM del Vino y conocer sus 
planteamientos de cara a la 
negociación de esta reforma.

Alejandro Alonso conside
ra que el Gobierno español debe 
presentar su posición ante la 
Comisión Europea, para que 
sea tenida en cuenta en la ela
boración de la propuesta de re
forma del mercado vitivinícola, 
ai igual que ya han hecho Fran- 
ciae Italia, informa la Oficina 
del Portavoz. Ajuicio deí 
consejero, es más fácil influir 
en la orientación inicial del 
documento que corregir con 
posterioridad los aspectos 
negativos incluidos en la pro
puesta comunitaria.

Cualquier excusa es buena para aprender fuera de ¡as aulas, más que nada 
porque resulta más divertido y entretenido. Eso están haciendo estos días los 
estudiantes de la Escuela de Arquitectura Técnica quienes, aprovechando el sol 
que estos días nos ilumina, han salido de las sombrías clases para practicar con 
los taquímetros y así completar su formación. Además, entre medición y medi- 
ción se incrementan las relaciones sociales. FOTO-RES ________

CC.00 denuncia las diferencias 
salariales entre los dos sexos

Efe-Guadalajara

La secretaria regional de la 
Mujer de CC.OO, Maribel 
Sánchez, denunció ayer que 
en Castilla-La Mancha las 
mujeres que ocupan cargos de 
responsabilidad tienen 
diferencias salariales que llegan 
hasta un 40 por ciento respecto 
a los hombres.

Sánchez, que asistió en 
Guadalajara al primer acto 
organizado por el sindicato en 
la región con motivo de la 
celebración el próximo 8 de 
marzo del Díalntemacional de 
la Mujer Trabajadora, señaló 
que según aumenta la 
cualificación profesional de la 
mujer en el mundo laboral se 
incrementa también la 
discriminación salarial con 
respecto al hombre. Esta 

diferencia salarial se hace 
menor a medida que se 
desciende en la escala 
profesional, ya que en la 
categoría de personal no 
cualificado la distancia entre 
los sueldos de hombres y 
mujeres se reduce hasta el 22 
porciento.
Por su parte, la responsable 
confederal de la Mujer en este 
sindicato, María Jesús Vilches, 
defendió la necesidad de 
combatir los estereotipos que 
los propios empresarios 
establecen en función del sexo, 
mediante pruebas objetivas, y 
calificó de inconstitucional el 
hecho de que las ofertas de 
empleo «llevensexo». 
También confirmó las 
diferencias salariales 
importantes que existen entre 
mujeres y hombres en toda

Sobre todo en el sector privado.

España, que se establecen 
fundamentalmente en el sector 
privado, marcando una 
diferencia con la 
Administración pública.

* En otro orden de cosas, 
la novia de Apeles apareció, 
por fin, ante España.

* Para ello eligió "Cróni
cas Marcianas". Toda una 
super-vedette que nos desveló 
que el "Padre" es José en la 
intimidad.

* Es triste ver como cae 
en la trampa. Cobra y permi
te que el país se ría de ella.

* Y lo peor, motiva todo tipo 
de comentarios genéricos hacia 
las mujeres...y del peor gus
to.

* Una semana en la que son 
las protagonistas y se organi
zan de los más variados actos 
en su "honor".

* A pesar de que fo que 
menos quieren son honores. 
Se conforman con ser respe
tadas y tratadas en igualdad 
de condiciones.

* Es cierto que la situación 
de la mujer ha mejorado -¡y 
menos mal!-, pero también es 
verdad que el paro se ceba 
sobre ellas y que sufren, du
ramente, situaciones de dis
criminación laboral.

* Es irónico, los hombres 
quieren tener hijos pero son 
ellos los que despiden a las 
mujeres cuando se quedan 
embarazadas.

* ¡Cuanto queda por andar!
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